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Из пяти личных гонок, состоявшихся 
в новом году, российские биатлонисты 

выиграли три. Третью победу вчера 
в Италии одержал Антон Шипулин - в спринте, 
открывавшем мужскую программу последнего 

этапа перед чемпионатом мира.

Антон ШИПУЛИН:
«ВСЕ ПОЛУЧИЛОСЬ 

ТАК, КАК НАДО»
Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ 

из Антерсельвы

Победитель гонки был на удивле-
ние невесел. По его лицу никак 
не угадывалось, что несколько 

минут назад он подтвердил примету: 
Антерсельва для Антона Шипулина и 
его родной сестры Анастасии Кузь-
миной, накануне выигравшей женс-
кий спринт, - место счастливое.

- Антон, где радость-то?
- Не осознал еще, наверное. Вот 

приеду в отель, поговорю с сестрой, 
с родителями... Хотя ликовать рано-
вато: все-таки завтра бежать гонку 
преследования. Надо настраивать-
ся, а не праздновать. Хотя, конечно 
же, рад. Мне эта победа была очень 
нужна. Ужасно хотел хорошо пробе-
жать. Последнее время не ладилось 
со стрельбой, накопились проблемы 
психологического плана. Надеюсь, 
дальше все будет нормально.

- Вы часто подчеркиваете, насколь-
ко благотворно на вас действует обще-
ние с сестрой. Что она говорит вам 
перед стартом?

- Дело не в том, что именно Нас-
тя говорит. Мы с детства очень близ-
ки. Когда она выступает, для меня 
это ничуть не меньшее испытание, 
чем собственные гонки. Когда Нас-
тя выигрывает - огромная радость. 
А здесь я радовался за нее особенно 
сильно. Ведь в этом сезоне проблем 
со стрельбой у нее было даже боль-
ше, чем у меня. 

- Какие психологические пробле-
мы вам пришлось решать?

- Когда не получается один раз, 
другой, невольно начинаешь зацик-

ливаться на неудачах. Первый раз у 
меня откровенно не пошла стрельба 
на этапе в Поклюке. Сначала мы «за-
гнались» на пару с Димой Малышко, 
я допустил первый промах и стал ду-
мать о том, чтобы стрелять тщатель-
нее. Вот и накрутил себя сверх меры. 
Слишком это тонкое дело - стрельба. 
Стоит отвлечься или на долю секун-
ды передержать винтовку - вот и про-
мах. Потом мне не хватило одного вы-
стрела на этапе в Оберхофе, то же са-
мое получилось в Рупольдинге...

- Проскальзывали мысли, что это 
не столько ваши ошибки, сколько 
какой-то необъяснимый рок?

- А как же! Когда не идет стрельба, 
не только это в голову лезет. Пожа-
луй, в нынешнем сезоне у меня была 
самая плохая статистика в стрельбе 
за все предыдущие годы. Я постоян-
но грыз себя, переживал, все свобод-
ное время работал с оружием. А в Ан-
терсельве постарался выбросить все 
ненужные мысли из головы.

- Успехи партнеров по сборной 
давили на вас или, наоборот, под-
хлестывали?

- Я просто за них радовался. Осо-
бенно за Диму Малышко. Мы с ним 
всегда дружили, на всех сборах жи-
вем в одной комнате. К тому же ког-
да вся команда показывает хороший 
результат, это невольно внушает уве-
ренность, что рано или поздно все 
будет в порядке - готовились-то все 
вместе. У нас еще много времени 
для подготовки к чемпионату мира, 
надеюсь, что там все сложится еще 
лучше. Мы делаем для этого все воз-
можное.

- Применительно к мужской сбор-
ной обычно говорят о высокой конку-

ренции, сложившейся в последние 
пару сезонов. Вам случалось испыты-
вать из-за этого дискомфорт?

- В этом году однозначно чувство-
вал себя комфортнее, потому что с 
самого начала сезона знал, что буду 
в команде. Когда все критерии отбо-
ра выполнены заранее, психологичес-
кое напряжение становится заметно 
меньше. А что касается общих резуль-
татов, то конкуренция идет только на 
пользу. Даже на тренировках каждый 
старается обогнать остальных.

- Последний круг вы шли вместе с 
Мартеном Фуркадом. Это помогало?

- Тактически это скорее стало мо-
ей ошибкой: я целый круг протащил 
Фуркада за собой, а на финише он 
просто убежал. Надо было встать за 
ним, поэкономить силы. Тогда я мог 
бы пройти дистанцию быстрее.

- Что-нибудь неожиданное для вас 
в гонке было?

- Нет. Все получилось так, как на-
до.

- Столько снега, да еще свежего, 
не было ни на одном из предыдущих 
этапов. Не боялись «утонуть»?

- Когда мы только приехали сюда, 
было не очень приятно. Бегать в сне-
гопад - то еще удовольствие. Но я пос-
мотрел прогноз, увидел, что в дни со-
ревнований обещают прекрасную по-
году, и успокоился. За два дня трассу 
укатали именно так, как я люблю. В 
таких условиях нет никакой разни-
цы, в какой именно группе старто-
вать - в первой или в четвертой.

Другие материалы - стр. 6 - 7

Корреспондент «СЭ» встретился с новичком «Анжи», чей трансфер вызвал не меньше шума, чем возвращение Вагнера Лав в ЦСКА

Андрей ЕЩЕНКО: «НАДЕЮСЬ, БОЛЕЛЬЩИКИ «ЛОКО» МЕНЯ НЕ ОСВИСТАЮТ»
Дмитрий СИМОНОВ

из Дубая

Заранее предупреждаю - не 
ищите в этом интервью от-
вета на нашумевший воп-

рос: в какую сумму обошелся 
«Анжи» трансфер Ещенко из 
«Локомотива». Давать коммен-
тарии на эту тему футболист не 
стал, что является частью ин-
формационной политики вок-
руг его и без того громкого пе-
рехода. 

Официально не называется 
и срок действия договора. Одна-

ко, по данным «СЭ», он рассчи-
тан на три года. Самое сочное 
время карьеры - с 28 до 31 - за-
щитник сборной России прове-
дет в «Анжи». Впрочем, не сто-
ит зарекаться. В карьере Ещен-
ко это уже девятый клуб.

И для полноты картины - 
разговор проходил с интона-
циями абсолютно карпински-
ми, в хорошем смысле этого сло-
ва. В исполнении Ещенко не 
хватало разве что знаменито-
го «Ну и?». И, мне кажется, их 
не только стиль общения род-
нит: Карпин был таким же фут-

болистом-трудягой, ставил себе 
большие цели и всего добивался 
огромным трудом, подчас чему-
то вопреки.

РЕСПЕКТ И УВАЖУХА
- Андрей, вы сами-то ожи-

дали, что ваш переход вызовет 
такой резонанс?

- Я в интернете кое-что чи-
тал, но особо не заморачивался. 
Хотя, конечно, осадок на душе 
остался. Грусть. В «Локомоти-
ве» мне доверяли. Болельщики 
признали лучшим футболис-
том клуба в октябре. Читал, бо-

лельщики про меня пишут: «Ан-
дрюха, тебе респект и уважуха». 
Вроде даже радовались за ме-
ня, потому что учитывали мое 
мнение. 

- То есть во время матчей с 
бывшей командой, полагаете, в 
вашу сторону не должны свис-
теть. Как это было, допустим, с 
Жирковым.

- Не знаю. Если будут свис-
теть, то что ж... Хотя, когда пе-
реходил,  в голове все это кру-
тилось-вертелось. А как болель-
щики отреагируют? А если не 
поймут? С тренером Биличем 

созвонились, и он сказал: «Жаль 
расставаться, но это твой вы-
бор. Раз расти хочешь - иди».

- А Ольга Смородская что ска-
зала?

- «До свидания». Благодарила 
за проделанную работу. 

- Неужели «Локомотив» не 
пытался удержать?

- Пытался - не пытался... Ка-
кая уже разница. Руководите-
ли клубов договорились - и мое 
мнение учли. Это главное.

- Как удалось до последне-
го держать в тайне ваш уход из 
«Локо»?

- Лично я никому ничего не 
рассказывал. Тем более что все 
ребята из «Локомотива» были в 
отпуске до 15-го. Пообщался с 
пацанами уже потом, когда кон-
тракт подписал. 

- Мы из «СЭ» вам звонили, но 
у вас в первые дни телефон был 
выключен. Хотелось оградить 
себя от чрезмерного внимания?

- У меня дома, в Москве, по-
чему-то связь не работала. Что-
то глючит пятый «айфон». По-
работает, а потом выключает-
ся. При том что за границей все 
нормально. Странно, да?

- Весьма. Скажите, вы долго 
размышляли, прежде чем реши-
лись на этот переход?

- Нет. Мне сказали, что меня 
хотят видеть в «Анжи», что во мне 
заинтересованы тренер и руко-
водство, что предлагают хоро-
ший контракт. Я ответил: «Пред-
ложение интересное». Говорю: 
«Раз так, договаривайтесь с «Ло-
комотивом». Видно, договори-
лись быстро, раз я сижу здесь.

- Когда вам сообщили про 
интерес «Анжи»?

- Перед Новым годом. Я в от-
пуске был. В Таиланде. 

- А другие претенденты 
были?

- Да особо вроде нет.
- Когда еще в «Волге» играли, 

что думали про «Анжи»?  
- То, что клуб делает, важно 

для болельщиков и для разви-
тия футбола как такового. Пос-
тавлены очень серьезные зада-
чи. Это интересно.

- Только вот прибавилось 15 
выездных матчей из-за переле-
тов в Махачкалу. 

- Вообще не проблема. Ле-
тать никогда не боялся.

Окончание - стр. 2

Лэнс АРМСТРОНГ:
«Я НЕ СЧИТАЛ ДОПИНГ 

ОБМАНОМ»
Наконец, это случилось. Самому большому обману в истории мирового спорта пришел 

конец. Вчера рано утром по московскому времени Лэнс Армстронг в интервью знаменитой 
американской телеведущей Опре Уинфри признался, что большую часть своей карьеры и в 
течение всех семи выигранных им «Тур де Франс» принимал допинг. 

Стр. 8

Владас ЛАСИЦКАС 
из Мельбурна

- Когда в четверг я наблюдал за 
вашей тренировкой, не покидало ощу-
щение, что накануне матча с Винус вы 
совершенно не волнуетесь.

- Волнения и правда не было. Все-
таки я достаточно опытный игрок, 
помню, какие тяжелые матчи были 
у нас с Винус раньше, и знаю, как 
лучше подготовиться. К тому же до 
встречи с американкой я провела 
здесь два хороших матча, пусть да-
же уровень игры Уильямс-старшей 
заметно отличается от моих пре-
дыдущих соперниц. Думаю, сегод-
ня я хорошо начала как раз пото-
му, что была отлично готова психо-
логически.

- Ваш тренер Томас Хогстедт под-
черкивал, что Винус Уильямс - глав-
ное препятствие на вашем пути к 
финалу. Согласны?

- Понятно, что с такими сопер-
ницами лучше встречаться ближе 
к концу турнира. Просто рейтинг 
Уильямс сейчас таков, что она по-
палась мне уже в третьем круге. Но 
все прекрасно знают, как она может 
играть. Всегда старается выиграть - 
вплоть до последнего мяча. Настоя-
щая чемпионка!

- Но, согласитесь, это была ваша 
самая простая победа из всех, одер-
жанных над Уильямс-старшей?

- Может, так кажется из-за счета. 
Да, я контролировала ход встречи и 
второй сет начала так же активно, 
как закончила первый. Это сильно 
помогло в концовке. Даже проиграв 

два гейма после счета 5:1, я все рав-
но сохраняла шансы на победу.

- При этом вы впервые за шесть 
лет обыграли Винус на харде.

- А сколько мне тогда было? Ах да, 
19 лет (смеется). Рада, что прерва-
ла эту серию.

- На очереди - матч с 43-й ракет-
кой мира бельгийкой Кирстен Флип-
кенс. Что вы о ней знаете?

- Она играет немного нетрадици-
онно - здорово использует резаный 
удар слева. Я видела начало ее мат-
ча с Валерией Савиных. Что отмети-
ла? Флипкенс хорошо подает, хоть и 
не высока. К тому же не стоит забы-
вать про уверенность, которую она 
ощутила, дойдя до четвертого круга 
на турнире «Большого шлема». А вот 
мне после Винус будет немного не-

просто - из-за того, что у бельгийки 
другой стиль. Но я к этому в любом 
случае буду готова.

- Флипкенс помогает знаменитая 
Ким Клийстерс. Как думаете, она 
будет что-то советовать Кирстен?

- Ну раз она ей помогает, то да, 
посоветует. Хорошо это или плохо? 
А почему это должно быть плохо?
(Смеется.)

- Как вы проводите здесь свобод-
ное время? В субботу, например, у 
вас выходной...

- Мы с Томасом обязательно не-
много потренируемся. Но вообще 
свободного времени во время тур-
нира не так много. Я в основном пе-
реписываюсь по электронной поч-
те. Какие пишу письма? Деловые. О 
бизнесе забывать нельзя!

Мария ШАРАПОВА: «В СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ 
ПИШУ ДЕЛОВЫЕ ПИСЬМА»

Вчера 25-летняя Мария Шарапова за 1 час 19 минут переиграла американку Винус 
Уильямс - 6:1, 6:3 и в седьмой раз за карьеру вышла в четвертый круг Australian Open

ТЕННИС AUSTRALIAN OPEN

ВЕЛОШОССЕ

БИАТЛОН КУБОК МИРА

ХОККЕЙ

Собственный корреспондент «СЭ» в Северной Америке дает прогноз на стартующий сегодня регулярный чемпионат НХЛ
Стр. 5

НАЙДУТ ЛИ КЛЮЧ К ДУШЕ ОВЕЧКИНА?

АF
Р

R
EU

TE
R

S

ФУТБОЛ

Борис ЛЕВИН из Кампоамора

И ДОЛЬШЕ, И ПЛОТНЕЕ
Армейцы не впервые в Кампоамо-

ре - здесь они тренировались и год, и 
два назад. Но если тогда на носу был 
еврокубковый плей-офф, то сейчас 
можно готовиться к старту с чувс-
твом, с толком, с расстановкой. Зна-
чит ли это, что изменится содержа-
ние работы? 

- Задачи на первый сбор всегда 
традиционны, - пояснил Леонид Слуц-
кий. - Главная: форсировать уровень 
функциональной готовности, необ-
ходимой для следующей, более глу-
бокой работы над тактикой. Поэтому 
сбор предстоит объемный, тяжелый, 
с ежедневными двух-, трехразовы-
ми тренировками, без единого вы-
ходного.

- Неужели будете тренироваться 
по три раза?

- Если точнее - по два с полови-
ной. Имеются в виду занятия в тре-
нажерном зале перед вечерним вы-
ходом на поле.

- В прошлом году в преддверии 
«Реала» форму надо было набирать 
куда быстрее. Теперь отличия навер-
няка есть?

- Есть. Нынешний сбор продол-
жительнее прошлогоднего, посколь-
ку мы фактически совместили в нем 
два в одном: в первом, семидневном 
цикле закладываются необходимые 
большие объемы физической рабо-
ты, а потом участвуем в турнире, то 
есть переходим к работе более фут-
больной. При этом результаты тур-
нира первостепенного значения, ес-
тественно, иметь не будут - в первых 
двух матчах намереваемся полностью 
менять состав в перерыве, чтобы пос-
мотреть на всех.

- Но в третьем-то, с «Шахтером», 
грех разбрасываться - соперники тако-
го уровня на сборах попадаются не 
часто?

- Согласен. Играть с «Шахтером» 
всегда приятно и полезно, поэтому к 
этой игре отнесемся серьезнее, може-
те не сомневаться.

- Выходит, первый армейский сбор-
2013 по времени растянут больше про-

шлогоднего, но по содержанию плот-
нее?

- Так и есть. Мы в этом году позже 
вышли из отпуска, поскольку, увы, 
не участвуем в еврокубках. Поэтому и 
график более плотный. Нужно учиты-
вать и то, что 6 февраля играет сбор-
ная России, и мы отпускаем ее игро-
ков уже ко 2-му числу.

- Почему ко 2-му, а не к 4-му, как 
положено? Получается, что и послед-
нюю игру ЦСКА на сборе они пропус-
тят?

- Да, мы пошли навстречу Капелло, 
который попросил об этом клубы.

- Как настроение у игроков, вер-
нувшихся из довольно длительного 
отпуска?

- Пока - отличное: все давно не ви-
делись, соскучились, у всех свежие 
эмоции. Только вот, как показывает 
практика, хватает этой свежести на 
три-четыре дня. Потом тяжелая фи-
зическая работа и мышечная боль 
хорошее настроение просто убивают. 
Но футболисты прекрасно понимают: 
если хочешь чего-то добиться, подоб-
ный труд необходим.

- Возвращение Вагнера добавило 
изюминки?

- Эмоциональный фон оно, безу-
словно, подняло. Тем более что все 
знают, какого класса он игрок.

- Появление Вагнера заставит вне-
сти какие-то изменения в первоначаль-
ные планы работы над тактикой?

- На данный момент думаю, что 
нет: мы постараемся его вписать в ту 
модель, которая приносила нам ус-
пехи в последнее время. С футболис-
том такого уровня никаких проблем 
в связи с этим возникнуть не долж-
но. Сегодня больше вопросов по Дум-
бья, чем по Вагнеру.

- С этого места поподробнее, пожа-
луйста: неужели Думбья не вписывает-
ся в новую модель?

- Дело не в этом. Сейду только-
только закончил реабилитацию, и те-
перь для полноценной работы ему на-
до набрать необходимые физические 
кондиции, а это требует определен-
ного времени. Так что в плане такти-
ки мы здесь можем оказаться в цей-
тноте.

Окончание - стр. 3

Главный тренер ЦСКА рассказал корреспонденту «СЭ», 
над чем будет трудиться его команда на первом зимнем сборе в Испании 

Леонид СЛУЦКИЙ: 
«СЕГОДНЯ БОЛЬШЕ 
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Атакующий дуэт 
армейцев ивуариец 

Сейду ДУМБЬЯ 
и бразилец

ВАГНЕР ЛАВ: 
снова вместе!

БАСКЕТБОЛ
«ХИМКИ» И ЦСКА РАЗГРОМИЛИ

«МАККАБИ» И «ЖАЛЬГИРИС»
стр. 7

БИАТЛОН
ЮРЬЕВА: «У МЕНЯ НЕ ОСТАЛОСЬ 
ПРАВА НА ОШИБКУ»
стр. 7
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ФУТБОЛ

Спецкор «СЭ» - о возможном усилении махачкалинского клуба. 
Судя по всему, ведутся поиски центрального защитника.

Андрей ЕЩЕНКО: «НАДЕЮСЬ, БОЛЕЛЬЩИКИ 
«ЛОКО» МЕНЯ НЕ ОСВИСТАЮТ»

СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Окончание. Начало - стр. 1

ЧЕРЕСЧУР ОБЩИТЕЛЬНЫЙ 
РОБЕРТО КАРЛОС

- Первое впечатление от Гуса 
Хиддинка? 

- Мастер своего дела. Игро-
ков уважает. Да тут не только 
Хиддинк, вся команда приня-
ла меня очень тепло. Я, чест-
но говоря, не предполагал, что 
в «Анжи» такая душевная ат-
мосфера. 

- Многие ваши одноклубни-
ки так молоды, что не помнят 
Хиддинка усатым. А вы, должно 
быть, помните.

- Нет, я в то время футбол 
не смотрел по телевизору. Раз-
ве что финал Лиги чемпионов 
или что-то из российского чем-
пионата включу, бывало. И уз-
нал Хиддинка уже как тренера 
сборной России. Он к нам в раз-
девалку заходил.

- Это когда было?
- По-моему, в 2006-м. С мо-

лодежкой играли против Пор-
тугалии. Хиддинк говорит: «Ну 
что, пацаны, молодцы!» Всем 
руки жал, пожелал удачи. Про-
извело впечатление. Тренер с 
таким именем - и, представь-
те, нам руки жмет. Потом брал 
кого-то из наших пацанов на 
спарринги.

- Год назад вы рассказывали, 
что из крайних защитников для 
вас пример - Роберто Карлос.

- Было такое. Карлос нравил-
ся своей харизмой, работоспо-
собностью и самоотдачей. Пы-
тался быть на него похожим.

- Вы ему рассказали об 
этом?

- Нет еще. 
- Роберто Карлос из теле-

визора сильно отличается от 
реального?

- Не ожидал, что он окажет-
ся таким веселым. Ну очень об-
щительный человек. Даже че-
ресчур. 

- Чего говорит?
- «Рад тебя видеть!» - ну и так 

далее. Мы с ним в основном шу-
тим. Во время тренировки Кар-
лос может многое подсказать. 
Люди прислушиваются, учиты-
вают его мнение.

- Про Это’О что скажете?
- Лидер. Тоже общительный. 

Поддерживает. И на поле, ко-
нечно, красавец, что тут ска-
жешь.

- Слушайте, вы так спокой-
но про суперзвезд рассказыва-
ете, хотя еще год назад играли 
в «Волге» с футболистами сов-
сем другого уровня. Для вас что 
- все равны?

- Ну а что я должен говорить? 
Может, у меня все внутри! Я 
просто не показываю, не гово-
рю! А сам все понимаю. 

- Тогда скажите: вы понимае-
те, что теперь стали для многих 
примером? В отнюдь не юном 
возрасте из безденежья «Волги» 
всего за год вырваться в бога-
тый, претендующий на чемпи-
онство «Анжи» - это же реаль-
но круто! 

- Конечно, круто. Для любо-
го это мечта - с такими футбо-
листами, как Диарра, Траоре, 
Это’О, Карлос, Жирков, поиг-
рать бок о бок. Что ни имя, то 
звезда. Попробовать себя на их 
фоне - большой шаг. Поэтому я 
и перешел в «Анжи»! Надо пос-
тоянно большие цели для себя 
ставить, чтобы дальше расти. 
Но слушайте, я играл на Украи-
не и уехал в «Волгу» на куда худ-
шие условия, чем были рань-
ше! 

- Удивительный шаг.
- Да, четыре года я провел в 

Днепропетровске и Киеве, но 
мечтал вернуться в Россию. Моя 
цель была - попасть в абсолют-
но любую команду, показать, 
на что я способен и потом... До-
биться того, чего сейчас полу-
чилось добиться.

ЯКОВЕНКО СТОИТ ОСОБНЯКОМ
- Вы украинскую лигу ставите 

ниже российской, получается? 
- Конечно, российский чемпи-

онат сильнее. Да, на Украине ли-
га прогрессирует. В 2005-м там 
всего две команды были - «Ди-
намо» да «Шахтер». В последние 
три-четыре года борьба обостри-
лась. Но есть шесть-семь команд 
хорошего уровня - а потом рез-
кий обрыв. А у нас в России не-
предсказуемость.

- 2012-й - лучший год в карь-
ере?

- В России - может быть. Но 
я и в киевском «Арсенале» играл 
стабильно.

- Вы там с новым наставни-
ком «Кубани» Леонидом Кучуком 
не пересеклись?

- Нет. Точнее было так: он 
пришел, а я как раз собрался 
уходить. «Арсенал» очень хотел 
меня сохранить. Пообщались 
с Кучуком. Тот говорит: «Хочу 
тебя оставить!» А я ему: «А я хо-
чу уйти». Контракт с киевским 
«Динамо», которое меня отдава-
ло в аренду, истекал. «Арсенал» 
стал уговаривать: «Давай усло-
вия тебе улучшим, туда-сюда». 
Поступали и другие предложе-
ния. Но я ответил: «Не, ребята, 
уезжаю». 

- В «Волге» вам по-прежне-
му должны?

- Кое-что до сих пор не вер-
нули. Но это не зарплата - по 
ней-то рассчитались, а так, бо-
нусы. Наверное, потому что я не 

особо им звоню по этому поводу. 
С руководством-то отношения 
сохранились хорошие.

- А из «Локомотива» - без дол-
гов?

- Без.
- Вы работали со многими 

тренерами - Яковенко, Семиным, 
Кобелевым, Протасовым, Черы-
шевым, Биличем, Капелло... Кто 
лучший лично для вас?

- Тяжело сказать, но, конеч-
но, первый мой тренер Яковен-
ко стоит особняком. Я был мо-
лодой, без его тренировок меня 
такого, как сейчас, не было бы. 
Благодаря нему и попал в ки-
евское «Динамо». А так каждый 
тренер свое дает.

- Что дал конкретно Билич?
- Нравилась сплоченность 

коллектива, его отношение к 
игрокам. Билич учит, что надо 
перебарывать трудности, даже 
если дела идут совсем нехоро-
шо. Внес большой вклад в мой 

прогресс. Это же я при нем по-
пал в сборную! А сыграть за Рос-
сию, наверное, мечтает любой 
футболист...

- Как думаете, что ждет 
«Локомотив», который лишился 
вас, может продать Глушакова, 
отправил Беляева в «Ростов»?

- А, так его уже отдали? Ну 
Беляев - игрок молодой, пусть 
практику получает, набирает-
ся опыта. Не думаю, что его ку-
да-то отдадут навсегда. 

- Вернемся к перспективам 
«Локомотива».

- Они отстают на одно оч-
ко от четвертого места и на де-
сять от «Анжи». 11 туров впере-
ди, и все возможно. Другое де-
ло, где-то писали, что в «Локо» 
якобы тренера хотели убирать. 
Пускай он отработает весь се-
зон! Только человек пришел, и 
уже слухи какие-то полезли! Ка-
кой результат, если каждый год 
менять тренера? Но руководс-
тву видней.

ВОЗРАСТ НЕ ИМЕЕТ ЗНАЧЕНИЯ
- Некоторые специалисты  

между тем называют ваш пере-
ход для «Анжи» весьма спорным, 
ведь вам вот-вот будет 29 лет.

- Возраст вообще не имеет 
значения, причем в обе сторо-
ны. Сейчас вон какие молодые 
дерзкие пошли - тот же Коко-
рин. А в Италии сколько защит-
ников возрастных? Главное, 
чтобы здоровье не подводило. 
Тихонов в 40 лет с нами в «Хим-
ках» на равных носился. Его же 
никто не обзывал «старпером». А 
у нас менталитет такой, россий-
ский. 30 лет - значит, старик.

- «Физика» всегда была 
вашим коньком?

- Зачем мне про себя расска-
зывать, какой я хороший. Это 
вам решать. 

- Вы делаете татуировку в 
честь каждого нового клуба. Ког-
да черед «Анжи»?

- По приезду в Москву, на-
верное, сразу и сделаю. 

- Вы прямо эмблему клуба на 
теле изображаете?

- Да нет. Не буквы и не знач-
ки, конечно. Допустим, сколько 
команд, столько рисую звезд.

- Ваша большая цель на 2012-
й год достигнута. Что запланиро-
вано на 2013-й?

- Закрепиться в «Анжи». По-
беждать в каждом матче. Со 
сборной выйти на чемпионат 
мира. А в 2014-м, естественно, 
там сыграть.

Дмитрий СИМОНОВ
Дубай

Новичок махачкалинцев Андрей ЕЩЕНКО.

ЗАЧЕМ «АНЖИ» 
ЛОМБЕРТС?

Дмитрий СИМОНОВ
из Дубая 

Кому-то не нравятся розо-
вые кофточки, а кому-то 
розовые коврики. В числе 

последних - Роберто Карлос.
Во время вчерашней трени-

ровки легенда пнула розовый 
коврик, и для тех, кто со сто-
роны наблюдал за занятием, 
это стало главным событием 
дня. Хватало и не менее зна-
чимых происшествий. Напри-
мер, под жгучим арабским сол-
нцем у Карсела-Гонсалеса (меж-
ду прочим, этнического араба) 
обгорело лицо, и он бегал, вы-
мазанный кремом. Или такая 
новость: очередную партию в 
«хасбол» (игра мячом на выбы-
вание с шутками и подставами, 
придуманная в «Анжи» нача-
ла 2000-х) выиграл Арсен Ака-
ев. А еще команда Это’О, выиг-
рав мини-турнир, спела: «Мы 
чемпионы!» 

Вот такие захватывающие 
подробности. Ситуация, когда в 
команде все хорошо, прекрасна 
для ее хозяев и болельщиков, но 
безрадостна для журналистов. 
Ни конфликтов, ни информаци-
онных поводов. 

«Анжи» действительно вы-
глядит коллективом беспро-
блемным и сверхпозитивным. 
И эта идиллия - не иллюзия в от-
личие от прошлого года, когда 
коллега вернулся отсюда же, из 
ОАЭ, со статьей «Хорошо вмес-
те», а на следующий день Юрия 
Красножана уволили. Сбалан-
сированным выглядит и со-
став махачкалинцев: здесь вам 
и смесь опытных легионеров с 
перспективными россиянами, и 
конкуренция по два человека на 
место. А единственная позиция 
- если не проблемная, то самая, 
скажем так, волатильная по хо-
ду сезона - успешно закрыта Ан-
дреем Ещенко, который вписал-
ся в коллектив и стал своим за 
считаные дни. 

В «Анжи» сложился костяк, 
и усиливаться команде теперь 
приходится не просто точеч-
но, но и мудро. Чтобы не нару-
шить хрупкий баланс - как иг-
ровой, так и психологический. 
Еще несколько месяцев назад 
стало ясно, что усиливать будут 
центр обороны. Дыры там нет, 
но есть возможность для качес-
твенного улучшения без внесе-
ния смуты в коллектив (отрица-
тельный пример - Халк). «Один 
новичок этой зимой нам не по-
мешает», - сказал в четверг Гус 

Хиддинк. А неделей ранее при-
влек к себе внимание зенито-
вец Ломбертс - возможно, иде-
альный кандидат в ходе махач-
калинских поисков.

ЛОМБЕРТС - 
ПРАВДА ИЛИ ВЫМЫСЕЛ?
«Для меня честь слышать 

об интересе «Анжи». Дагестан-
ский клуб - это новый интерес-
ные проект, и я не против быть 
частью его. Мне кажется, «Зе-
нит» запросит за меня свыше 10 
миллионов евро, но я не думаю, 

что такая цена отпугнет «Анжи», 
- сказал игрок в интервью авто-
ритетному бельгийскому изда-
нию Nieuwsblad.

Но прошло три дня, и Лом-
бертс опроверг свои же слова 
через все возможные источни-
ки: клубный сайт, нашу газету 
и собственный блог. Забавно, 
что все версии несколько от-
личались, но суть сводилась 
к следующему: его слова вы-
думали.

Вот так звучало оправдание 
в «СЭ»: «Мне позвонили бель-

гийские журналисты и сказа-
ли: мол, их российские колле-
ги сообщили о том, что «Анжи» 
проявляет ко мне интерес. Я 
был сильно удивлен, потому что 
ничего об этом не знал. Перехо-
дить в «Анжи» не хочу. И не по-
нимаю, зачем придумали всю 
эту историю. По-прежнему хо-
чу выступать за «Зенит». Сей-
час жду, когда клуб предложит 
мне новый контракт. Действу-
ющий рассчитан еще на пол-
тора года, но я хотел бы подпи-
сать новый».

Ломбертс и «Анжи» находят-
ся сейчас в ОАЭ, но в разных 
гостиницах. Здесь они вряд ли 
пересекутся, но в дальнейшем 
возможно все. «Анжи» заинте-
ресован конкретно в этом иг-
роке, хотя ответственные люди 
при упоминании фамилии Лом-
бертс лишь загадочно улыбают-
ся. А мнение самого бельгийца - 
примерно такое, как было ска-
зано в «придуманном» интервью 
родному СМИ. 

«Зенит», естественно, рас-
ставаться с Ломбертсом не хо-

чет, да только новое соглашение 
пока не заключено, а триумви-
рат центральных защитников 
Бруну Алвеш - Ломбертс - Гу-
бочан, один из которых гаран-
тированно остается не у дел, 
заставляет петербуржцев ис-
кать какие-то варианты. Ве-
роятность перехода, по нашим 
данным, существует, хотя очень 
высокой я бы ее не назвал.

НУЖЕН ЗАЩИТНИК-БОСС
По большому счету команде 

Хиддинка нужен не конкретно 
Ломбертс, а некто ломбертсоо-
бразный. Преимущество бель-
гийца в сравнении с игроками 
схожего стиля - в том, что он об-
жился в России и вообще кадр 
проверенный. Минус - очевид-
ные трудности с приобретени-
ем футболиста у прямого кон-
курента.

Так вот, «Анжи» необходим 
не просто сильный оборонец, 
а «босс». Таких называют еще 
«защитник-coach», то есть тре-
нер на поле. Отличный пример - 
Терри, а в России -  Игнашевич. 
Мне сразу вспоминается одна 
из первых игр Чепчугова после 
травмы Игоря Акинфеева, когда 
Игнашевич весь матч командо-
вал защитниками, помогая не-
опытному вратарю, и множес-
тво опасных атак прервал фак-
тически голосом.

В махачкалинской обороне 
королем выглядит Самба, но 
внешность обманчива. У не-
го множество козырей - само-
отверженность и самоотдача, 
стать, высочайший процент вы-
игранных единоборств, особен-
но воздушных. Но на поле Сам-
ба - молчун. Он не командир 
обороны, а ее лучший солдат. 
Ломбертс же голосист: он не 

только играет сам, но и «игра-
ет» другими.

Незыблемым напарником 
Самба весь 2012 год был Жоау 
Карлос. Бывший игрок софий-
ского ЦСКА, «Локерена» и «Ген-
ка» в «Анжи» серьезно приба-
вил, первую половину чемпи-
оната-2012/13 провел почти 
безупречно и даже забил пароч-
ку важных мячей. Но Жоау ро-
дился 1 января 1982-го, ему 31 
год. И, значит, он - настоящее, 
но вряд ли далекое будущее «Ан-
жи». А Хиддинк сказал два дня 
назад: «Клуб думает о развитии, 
покупки должны быть направ-
лены в будущее».

Ломбертс мог бы стать пре-
красным напарником для Сам-
ба, еще ярче раскрыв талант 
конголезца, тогда как Жоау 
Карлос, Тагирбеков и перспек-
тивный Эвертон обеспечивали 
бы глубину состава. Четверка 
Логашов - Самба - Ломбертс - 
Ещенко (при условии, что пер-
вый продолжит расти, а другие 
трое как минимум не сбавят) 
выглядит едва ли не безупреч-
но. Возможно, именно поэтому 
«Зенит» Ломбертса в «Анжи» и 
не отдаст.

И В Н П М О
1. ЦСКА 19 14 1 4 33-17 43
2. АНЖИ 19 12 5 2 34-18 41
3. ЗЕНИТ 19 11 5 3 36-20 38
4. КУБАНЬ 19 10 2 7 32-21 32
5. ТЕРЕК 19 10 2 7 23-27 32
6. СПАРТАК 19 10 2 7 35-30 32
7. РУБИН 19 10 1 8 26-19 31
8. ЛОКОМОТИВ 19 9 4 6 27-21 31
9. ДИНАМО 19 10 0 9 28-25 30

10. КРАСНОДАР 19 8 4 7 33-27 28
11. РОСТОВ 19 5 5 9 20-25 20
12. АМКАР 19 5 4 10 19-31 19
13. ВОЛГА 19 4 5 10 19-30 17
14. КР. СОВЕТОВ 19 4 4 11 18-36 16
15. АЛАНИЯ 19 2 5 12 18-31 11
16. МОРДОВИЯ 19 2 3 14 18-41 9

Гус ХИДДИНК и тренер по физподготовке Арно ФИЛИПС 
изучают результаты тестов.

Январь. Дубай. Тренировка «Анжи».

КАПЕЛЛО ВЫЗВАЛ НАБАБКИНА
Как стало известно «СЭ», на товарищеский матч Россия - Ислан-

дия, который состоится 6 февраля в испанской Марбелье, главный 
тренер сборной Фабио Капелло пригласил шестерых футболистов 
ЦСКА. Помимо старожилов Игоря Акинфеева, Алексея и Василия 
Березуцких, Сергея Игнашевича и Алана Дзагоева итальянец вызвал 
защитника Кирилла Набабкина.

Напомним, что 26-летний футболист был в последний момент 
включен в заявку на Euro-2012, но ни разу не вышел на поле, а до 
начала турнира сыграл только в товарищеском матче с Италией.

ТИМОЩУК ВЕРНЕТСЯ В «ЗЕНИТ»?
Полузащитник «Баварии» и сборной Украины Анатолий Тимощук 

может покинуть свою нынешнюю команду и вернуться в «Зенит». Как 
стало известно «СЭ», 33-летний футболист рассматривает возмож-
ность перехода в питерский клуб нынешней зимой или в июне, пос-
ле окончания срока контракта с мюнхенцами. Однако интерес к хав-
беку есть и у ряда западноевропейских команд.

В начале этого года Тимощук, отвечая на вопрос о будущем в 
интервью немецким СМИ, ответил, что он пока не знает, где ока-
жется в феврале. Однако спортивный директор «Баварии» Матти-
ас Заммер заявил, что в ходе зимней трансферной кампании никто 
из игроков основного состава не уйдет.

Напомним, что Тимощук выступал за «Зенит» с 2007 по 2009 год 
(67 матчей, 10 голов), став чемпионом страны, обладателем Кубка 
УЕФА, Суперкубков Европы и России. При этом возможное возвра-
щение бывшего капитана на позицию опорника способно развязать 
руки руководству «Зенита» в вопросе продажи его 28-летнего кол-
леги по амплуа Игоря Денисова.

Вячеслав КОРОТКИН

ПЛЕТИКОСА ОСТАНЕТСЯ 
В «РОСТОВЕ»

Вице-президент «Ростова» Александр Шикунов подтвердил 
информацию «СЭ» о заинтересованности греческого ПАОК в услу-
гах голкипера Стипе Плетикосы, однако отметил, что хорват оста-
нется в России.

- Официального предложения не поступало, - пояснил Шикунов. 
- Владелец греческого клуба, наш земляк Иван Саввиди обращался 
по поводу Плетикосы устно, но голкипер останется в «Ростове».

Владимир ИРИНЧЕЕВ

«ВОЛГА» ВЫБИРАЕТ МЕЖДУ 
ПИСАРЕВЫМ И КАЛИТВИНЦЕВЫМ

Руководство «Волги» все еще не может определиться с новым 
главным тренером. По информации «СЭ», в списке возможных кан-
дидатов остались Николай Писарев и Юрий Калитвинцев. Шансы 
44-летнего украинского специалиста выглядят предпочтительнее, 
так как Писарев намерен сосредоточиться на работе в молодежной 
сборной, которой летом предстоит участвовать в Euro-2013. 

Если ни с одним из этих тренеров не удастся договориться, то 
работу с командой может продолжить Андрей Канчельскис, уже 
отправившийся с футболистами на сбор в Турцию. Напомним, 
43-летний наставник в недавнем интервью «СЭ» заявил, что готов 
возглавить «Волгу» на постоянной основе.

ТАРАСОВ ПРОДЛИЛ КОНТРАКТ 
С «ЛОКОМОТИВОМ»

Полузащитник «Локомотива» Дмитрий Тарасов подписал с клубом 
новый контракт. Деталей пресс-служба не раскрыла, но, как стало 
известно «СЭ», срок действия соглашения - до 2016 года.

За два с половиной сезона в «Локомотиве» 25-летний полуза-
щитник сыграл в 54 матчах, из них 10 в нынешнем сезоне, и отме-
тился тремя голами.

Кубок Содружества. Санкт-Петер-
бург. Группа В. 1-й тур. Россия - Узбе-
кистан - 2:2 (Бочаров, 12. Махмудов, 
30, с пенальти - Козак, 10. Искандеров, 
39). Россия: Исупов, Семенов, Никитин, 

Князев (Зуев, 46), Голубев (Никитинс-
кий, 74), Бочаров (Васильев, 60), Под-
березкин (Амбарцумян, 46), Махмудов 
(Ламбарский, 78), Митришев (Обухов, 
89), Каюмов, Болов (Панюков, 64). Кир-
гизия - Казахстан - 1:3 (Мамбетали-
ев, 43 - Лунин, 5. Бауыржан, 84. Мур-
тазаев, 86).
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Новичок «Локомотива» рассказал о том, как играть в футбол на катке, о своей схожести с богом грома и опроверг слухи, что жена заставила его переехать в Москву

ЧЕМПИОНАТ 
РОССИИ

ПРЕМЬЕР-ЛИГА
МОСКВА. «Бетис» заинтересован в 

полузащитнике «Локомотива» Альберто 
Сапатере. Клуб рассчитывает взять игро-
ка в аренду. Позиция железнодорожников 
по этому вопросу пока неизвестна. До-
бавим, что в данный момент испанский 
футболист восстанавливается на родине 
после операции. (Estadio Deportivo)

***
Полузащитник ЦСКА Кейсуке Хон-

да попал в сферу интересов «Шальке». 
26-летний игрок сборной Японии - одна 
из трех приоритетных трансферных це-
лей немецкого клуба. Напомним, срок 
контракта Хонды истекает в конце 2013 
года, и ранее появлялась информация 
о возможных предложениях по нему со 
стороны «Ливерпуля» и дортмундской 
«Боруссии». Сумма трансфера японца 
оценивается в 15 - 18 миллионов евро. 
(Ruhr Nachrichten)

***
У «Спартака» поменялся соперник 

на сборе в Эмиратах. Первый матч ко-
манда, как и было запланировано, про-
ведет 31 января против «Бунедкора», а 
соперником в спарринге 4 февраля ста-
нет клуб «Аль-Дафра» из Абу-Даби, а не 
«Аль-Вахда». Игра состоится на домаш-
ней арене хозяев - «Хамдан бин Заед». 
(spartak.com)

МАХАЧКАЛА. В «Анжи» может про-
должить карьеру полузащитник «Расин-
га» из Авельянеды Адриан Сентурион. 
Махачкалинский клуб готов заплатить за 
19-летнего атакующего хавбека моло-
дежной сборной Аргентины 6 миллионов 
евро. В этом сезоне Сентурион провел 
23 матча и забил 3 гола. (Ole)

ПЕРМЬ. Генеральный директор «Ам-
кара» Виктор Засульский заявил, что от-
правленного в отставку Николая Труба-
чева на посту главного тренера команды 
сменит старший тренер Рустем Хузин. 
Ранее Хузин не имел юридического пра-
ва руководить командой, но в минувший 
четверг 40-летний специалист успешно 
сдал вступительные экзамены в акаде-

мию РФС на получение категории Pro. 
«Николай Иванович у нас на самом деле 
исполнял обязанности главного трене-
ра, - пояснил Засульский. - В контракте 
был пункт о расторжении в случае, если 
Хузин поступит на курсы, дающие ему 
право быть главным тренером коман-
ды. Поэтому такая перестановка про-
изошла. Нам надо взять справку из ака-
демии тренерского мастерства, чтобы 
подписать соглашение с Хузиным. Ду-
маю, оформим все документы на сбо-
ре в Турции». (РИА «Новости»)

КРАСНОДАР. 24-летний опорный 
полузащитник «Куритибы» Исаэл, вы-
ступающий на правах аренды за порту-
гальский «Насионал», близок к переходу 
в «Краснодар». Российский клуб прак-
тически согласовал все условия сдел-
ки, которая оценивается в полмиллиона 
евро. Исаэл, являющийся воспитанни-
ком «Гремиу», успел поиграть в «Реси-
фе», «Форталезе», «Сан-Каэтану» и «Ку-
ритибе», но ни в одном из клубов не был 
твердым игроком основы. В чемпионате 
Португалии-2012/13 хавбек провел 10 
матчей и забил два мяча. (A Bola)

БЕЛЕК. Вчерашние контрольные 
матчи «Рубина» и «Амкара» против со-
ответственно донецкого «Металлурга» 
и бакинского «Интера» не состоялись 
из-за погодных условий: сильный ли-
вень на побережье Антальи сопровож-
дался ураганным ветром. Между тем у 
«Алании» поменялся соперник во вто-
рой товарищеской встрече. 23 января 
владикавказцы встретятся не с герман-
ским «Хомбургом», как было заплани-
ровано, а с белгородским «Салютом». 
(Павел АЛЕШИН)

Контрольный матч. Лара. Байрам-
паша Турция (D-2) - Спартак (мол.) - 0:4 
(Федчук, 5. Пуцко, 15, с пенальти. Гло-
ба, 48. Святов, 70).

ФНЛ
ЕКАТЕРИНБУРГ. Состав «Урала» 

пополнил полузащитник «Шинника» 
Скрыльников, который уже выступал 
за команду из Екатеринбурга в 2007 - 
2009 годах. За «Урал» 33-летний фут-
болист будет выступать до конца ны-
нешнего сезона. (fc-ural)

УФА. Вторым новичком «Уфы» 
стал воспитанник «Спартака» Гуль-
тяев, последние три года выступав-
ший за «Томь». 24-летний защитник 
заключил контракт до июня 2014 го-
да. (fcufa.pro)

ХАБАРОВСК. «СКА-Энергию» по-
кинул защитник сборной Армении Ар-
зуманян. (sport.news)

ВОЛГОГРАД. Состав «Ротора» 
пополнил воспитанник академии 
им.Коноплева Коротаев. «Своей ре-
зультативностью он давно обратил 
на себя внимание, - сказал о новичке 
вице-президент волгоградцев Рохус 
Шох. - За «Академию» Коротаев про-
вел около 70 матчей и забил 41 гол. 
И это к 20 годам! В прошлом сезоне 
Алекандр стал лучшим бомбардиром 
дивизиона, поразив ворота соперни-
ков 25 раз. Отмечу, что при относи-
тельно небольшом росте он хорошо 
играет головой». (rotor-fc)

Контрольный матч. Белек. Торпедо 
- Тобол Казахстан - 0:0. На просмотр 
в команду Бориса Игнатьева прибыл 

полузащитник хорватского «Примора-
ца-1929» Марьян Булят, в активе кото-
рого две игры за национальную сбор-
ную. 31-летний футболист может также 
сыграть на позиции правого защитни-
ка. (onedivision)

РФС
МОСКВА. Палата РФС по разре-

шению споров удовлетворила заявле-
ния: футболистов Минеева, Королько-
ва, Глазкова, Бочарова, Прошина, Сер-
геева и обязала ФК «Динамо» (Киров) 
выплатить задолженность по заработ-
ным платам и премиальным в течение 
30 дней; футболиста Ахметовича и обя-
зала «Волгу» НН выплатить компенса-
цию за досрочное расторжение тру-
дового договора в связи с его сущест-
венным нарушением со стороны клуба 
в течение 30 дней; футболиста Буда-
нова и обязала «Волгу» НН исполнить 
решение Палаты от 20 сентября про-
шлого года, а также рассчитаться с иг-
роком в течение 30 дней; футболиста 
Конюхова и обязала ФК «Сибирь» ис-

полнить решение Палаты от 31 авгус-
та 2012 года, а также рассчитаться с 
игроком в течение 30 дней. Решено 
применить: к «Динамо» Кир - спортив-
ные санкции в виде запрета на регис-
трацию футболистов; к «Волге» НН и 
«Сибири» - штрафные санкции за не-
исполнение решений Палаты в сум-
ме 50 тысяч и 100 тысяч рублей со-
ответственно. Кроме того, Палата от-
казала в удовлетворении заявленных 
требований агенту футболистов Каля-
гину и заменила свое решение, приня-
тое 20 сентября прошлого года по де-
лу футболиста Катульского, в связи с 
допущением явной арифметической 
ошибки. (РФС)

КУБОК
СОДРУЖЕСТВА

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. Группа А. Бе-
лоруссия - Латвия - 3:0 (Быков, 37. 
Ан.Сарока, 71. Ковалевский, 90). Эс-
тония - Таджикистан - 0:1 (Эргашев, 
88). (РФС)

НАКОРОТКЕ
МОСКВА. «Банк Москвы» открыл кре-

дитную линию ОАО «Олимпийский комп-
лекс «Лужники» в размере 2 миллиардов 
рублей сроком на три года. Спорткомп-
лекс получил деньги для финансирования 
работ, связанных с текущими проектами 
«Лужников». Реконструкция арены про-
длится до 2016 года, после чего стадион 
будет готов принять матчи Кубка конфе-
дераций-2017 и ЧМ-2018. (bm)

КАЛУГА. Футбольный стадион и тре-
нировочная база для одной из сборных-
участниц ЧМ-2018 будут построены в 
сквере имени космонавта Волкова. Об 
этом сообщил губернатор Калужской 
области Анатолий Артамонов. Он от-
метил, что уже подготовлен эскизный 
проект. Рядом планируется строительс-
тво гостиницы категории 4 - 5 звезд для 
размещения спортсменов на период 
соревнований. «В этом году начнется 
строительство гостиничного комплек-
са на 400 номеров, которое должно за-
вершиться к середине 2014-го», - отме-
тил Артамонов. («Интерфакс»)

БЕЖИШЬ С МЯЧОМ И, БАЦ, 
ПРОВАЛИВАЕШЬСЯ!

- Для начала вспомните, какой 
была ваша жизнь в 16 лет.

- Ух, так я в этом возрасте в 
ЦСКА перешел! Понимаю, на 
это вы и намекали. Тогда у ме-
ня был выбор: продолжить ка-
рьеру в ЦСКА или «Спартаке». 
Помните, президентом красно-
белых был Андрей Червиченко? 
Он имел отношение к «Академи-
ке», где я тогда играл. Но глав-
ным было мнение Константина 
Сарсании, работавшего в «Ака-
демике» и объяснившего, что 
ЦСКА больше заинтересован в 
моих услугах.

- Какое самое яркое воспо-
минание о первых днях в ЦСКА? 
Может, у Вагнера мяч отняли, 
например. 

- Я не акцентирую внима-
ние на таких вещах. Само по-
падание в первую команду было 
потрясающим событием. Я ведь 
играл с одними из лучших фут-
болистов России! А тренировал 
меня Газзаев - человек с боль-
шой буквы. Поначалу тушевал-
ся, но потом меня успокоили.

- Кто?
- Элвер Рахимич. Не толь-

ко он, конечно. Но, помню, по-
дошел ко мне и говорит: «Спо-
койно, парень, все будет в по-
рядке». 

- Только вот ошибся - за три 
года вы сыграли за армейцев 
всего дважды.

- Расскажу, как было: до сих 
пор помню свой первый матч 
за ЦСКА в турнире дублирую-
щих составов, в Ярославле про-
тив «Шинника». Мы победили - 
3:1, кажется. Тогда еще Осмар 
Феррейра забил с центра поля 
сумасшедший мяч!

- И это, кстати, чуть ли не 
его единственное достижение в 
составе ЦСКА.

- Пожалуй. Так или иначе, я 
быстро сломал пятую плюсне-
вую. А потом еще гипс неудачно 
наложили… Поэтому я долго не 
играл. Потом твердо занял мес-
то в основе дубля и начал при-
влекаться к матчам основы. 

- Подозреваю, что помните 
эти матчи как сейчас.

- Конечно! Особенно первый 
- против саратовского «Соко-
ла» в Кубке России, уступили 
0:2. Валерий Георгиевич еще 
за день до встречи сказал, что 
я выйду в старте. Вы бы знали, 
какая была паника! Конечно, 
страшно огорчился, что проиг-
рали. Но Серега Семак по пути 
назад сказал: «Знаешь, хорошо, 
что ты начал карьеру с пораже-
ния. Это пойдет тебе на пользу». 
Семак вообще невероятно доб-
рый, отзывчивый человек. Хо-
тя мог и напихать…

- Вам в том числе?
- А как же! Если я терял мяч 

в простой ситуации - мне вооб-
ще все пихали!

- Почему вы ушли из ЦСКА в 
первую лигу, в «Спартак» из Ниж-
него Новгорода?

- Армейский клуб на меня не 
рассчитывал. И я решил попро-
бовать себя во взрослом футбо-
ле, пусть и в первой лиге.

- О реалиях первого диви-
зиона пора выпускать сборник 
страшилок. Расскажите какую-
нибудь и вы.

- На стадионе, где выступал 
«Спартак», был настоящий ка-
ток! По мне, нужно было вырыть 
котлован и заново уложить га-
зон. А то, помню, бежишь с мя-
чом и, тут, бац, проваливаешь-
ся! Ну как такое может быть? И 
денег не платили иногда. На-
пример, четыре месяца без за-
рплаты. Набирал последнюю 
мелочь, чтобы хватило на мар-
шрутку.

Я ВСЕГДА ОТКРЫТ 
ДЛЯ БОЛЕЛЬЩИКОВ

- Зачем вы уехали на Укра-
ину?

- ЦСКА предлагал мне конт-
ракт, но опять-таки я понимал, 
что на меня всерьез не рассчи-
тывают. В этот момент возник 
вариант с «Днепром», от кото-
рого у меня осталось море по-
зитивных впечатлений.

- Еще бы - вы работали с чело-
веком, который тренировал мад-
ридский «Реал».

- Знаете, при Хуанде Рамо-
се я порой получал настоящий 
кайф от игры!

- Правда ли, что вы могли 
перейти в «Ливерпуль»?

- Да. Хотя конкретного пред-
ложения так и не последовало. 

Но знаю, что был в списке воз-
можных покупок, притом на-
верху. C «Днепром» же не смог 
договориться о новом контрак-
те. Не сказал бы, что хотел во 
чтобы то ни стало покинуть 
Днепропетровск. Но «Локомо-
тив» сделал конкретное предло-
жение, и я согласился: понятное 
дело, чемпионат России для ме-
ня - большой шаг вперед.

- По интернету гуляет фото-
графия, где вы жмете руку и 
активно общаетесь с извест-
ным фанатом «Днепра» по клич-
ке «Юджин». Вы часто так дела-
ли?

- Я всегда открыт для болель-
щиков. Могу с ними поговорить, 
ответить. Бывали и жесткие 
разговоры. Однажды даже из-
винялся за сказанное на эмо-
циях. Случаются, конечно, и не-
приятные истории. Вот недавно 
в твиттере один фанат «Днеп-
ра» написал мне примерно сле-
дующее: «Ты быдло! Погнался в 
Москву за длинным рублем». В 
таких случаях пытаюсь вести 
себя адекватно.

Вообще я по жизни честный. 
Не из тех футболистов, которые 
придумывают оправдания: мол, 
не могу тренироваться, пото-
му что холодно или нога якобы 
болит… Так же и в общении с 
людьми. Помните, как в филь-
ме «Брат-2» говорили: «Скажи, в 
чем сила, брат? В правде». Вот 
это про меня.

- Учитывая громкую историю с 
уходом Ещенко, многие болель-

щики будут ждать от вас всего и 
сразу. Успеете всего лишь за 11 
туров заставить фанатов забыть 
про существование защитника 
сборной?

- Знаете, «Манчестер Юнай-
тед» выиграл Лигу чемпионов за 
одну минуту, а у меня есть це-
лых 11 туров.

- Вы, кстати, похожи на Ещен-
ко и футбольной судьбой: оба 
начинали в полузащите, но в ито-
ге стали защитниками.

- Когда мне было 14, играл 
в товарищеском матче между 
«Академикой» и «Спартаком». 
Нас, молодых, расставили по 
позициям и говорят: играйте! А 
я даже никого не знаю из пар-
тнеров! В первом тайме ну ни-
чего не получалось! Проиграли 
1:0, а в перерыве тренер пред-
ложил мне попробовать себя 
в защите. И вдруг все налади-
лось! И у меня, и у команды. 
Сыграли 1:1 - и с тех пор играю 
в обороне.

- Для современного футбо-
листа это чуть ли не идеальная 
история, учитывая, как много 
защитникам нужно подключать-
ся к атакам. 

- Бывают разные установки 
тренера. Скажем, глубоко си-
деть в обороне. А потом смот-
ришь, как какой-нибудь экс-
перт разглагольствует: «Мол, 
какого черта он вообще не по-
могает атаке?!» Этот человек 
даже не знает, что мне тренер 
сказал…

У МЕНЯ ЕСТЬ СЕКРЕТНОЕ 
ОРУЖИЕ

- Я слышал версию, что в 
Москву вы переехали под дав-
лением жены Кристины, у кото-
рой здесь квартира…

- Полная ерунда! Во-пер-
вых, квартира наша. Во-вто-
рых, Кристина специально поп-
росила сказать в интервью, что 
не имеет никакого отношения к 
моему решению! Она не лезет в 
мою футбольную жизнь.  

- Офсайд-то от штрафного 
отличает?

- Конечно! И во время мат-
чей дико переживает. Притом 
даже после никак успокоиться 
не может. В машине мне минут 

пять рассказывает: «Ну вот там 
надо было так сыграть, а вот 
там - эдак!».

- То есть качественный раз-
бор вашей игры?

- Ну, не сказать, что совсем 
качественный (смеется). Глав-
ное, искренний.

- Болельщики «Локомотива» 
сразу заметили, что вы похожи 
на героя голливудского фильма 
«Тор», который снят по мотивам 
комикса про бога грома.

- Поверьте, они не первые. 
Еще несколько лет назад я ле-
тел самолетом на матч сборной 
Узбекистана, и стюард спро-
сил меня: «Вы знаете, что похо-
жи на Тора?» А я даже не сооб-
разил, что ответить… Кино-то 

смотрел, но внимания не обра-
щал! Стюард посоветовал при-
смотреться - и правда, сходс-
тво сильное!

- И какая у вас суперсила?
- Лучше я не буду публично 

о ней говорить, еще соперники 
узнают. Может, она проявится в 
первом матче чемпионата Рос-
сии за «Локомотив».

- Одна проблема: почему-
то регламент чемпионата Рос-
сии не разрешает выходить на 
поле с молотом, с которым гулял 
Тор…

- Знаю, уже изучил регла-
мент. Но молот мне и не пона-
добится. 

Антон МАТВЕЕВ

Виталий ДЕНИСОВ:
«ЗНАЮ, ЧТО МОГ 

ПЕРЕЙТИ В «ЛИВЕРПУЛЬ»

Январь 2006 года. Москва. Президент ФИФА Йозеф БЛАТТЕР приветствует 18-летнего 
Виталия ДЕНИСОВА - участника Кубка Содружества в составе молодежки ЦСКА.
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Леонид СЛУЦКИЙ: «СЕГОДНЯ БОЛЬШЕ 
ВОПРОСОВ ПО ДУМБЬЯ, ЧЕМ ПО ВАГНЕРУ»

Окончание. Начало - стр. 1
- Но уже на первой трениров-

ке Думбья работал в основной 
группе?

- Да, он здоров и в последние 
двадцать дней индивидуально 
готовился к работе на сборе. Но 
все должно делаться постепен-
но: в тренировках нагрузки до-
зируются, а вот участие Дум-
бья в контрольных матчах, где и 
наигрываются основные связи, 
под большим вопросом.

НОВИЧКОВ НЕ ЖДУТ. ПОКА
- Получается, что индивиду-

ально здесь работают только 
Нецид с Гонсалесом?

- Да.
- А что с Тошичем?
- Он заканчивает реабили-

тацию 20 января и прилетает 
в Кампоамор. Причем, как обе-
щают врачи, сразу готовым к 
работе в основной группе. Но 
утверждать это стопроцентно 
я смогу только после возвраще-
ния Зорана и его осмотра.

- Чего ждете от новичков? Что 
им нужно сделать, чтобы закре-
питься в ЦСКА?

- Если вы имеете в виду Пан-
ченко и Безлихотнова, то мо-
гу сказать так: в ЦСКА на про-
смотр люди приезжают очень 
редко. И если уж их приглаша-
ют, то шансы остаться доста-
точно велики - вспомните то-
го же Цауню. Поэтому надеюсь, 
что оба проявят себя только с 
лучшей стороны и мы не пожа-
леем о том, что собирали на них 
объемное досье.

- А что скажете о собствен-
ной молодежи - Тене, Засееве, 
Ефремове?

- Практика приглашения мо-
лодых футболистов на первый 
сбор у нас достаточно стабиль-
на. Тен, кстати, уже полгода ра-
ботал с основой, Засеев выде-
лялся в дубле, и тренеры моло-
дежки рекомендовали нам его 
привлечь, Ефремов ярко про-
явил себя на последнем турнире 
Гранаткина. Будем знакомить-
ся с ними поближе и изучать 
возможности каждого на пред-
мет привлечения в первую ко-
манду на постоянной основе.

- Кого-то еще на этом сбо-
ре ждете?

- Имеете в виду возможные 
приобретения? Пока не ждем, 
но вероятность появления в ко-
манде еще одного-двоих чело-
век, скажем так, существует.

- И последний вопрос: совре-
менные методики утверждают, 
что оптимальная форма набира-
ется за 21 день. Вы здесь буде-
те работать 17, а потом еще два 
сбора: не боитесь, что игроки 
успеют набрать нужные конди-
ции и снова их растерять?

- Нет. Набор формы - как раз 
дело первого сбора. А потом уже 
начинается регулярная повсед-
невная работа над совершенс-
твованием тактических нарабо-
ток, игровых взаимодействий и 
всего остального.

МОЛОДОЙ СПЕЦИАЛИСТ 
РАХИМИЧ

Что же, для набора формы, 
которым сейчас футболисты и 
занимаются, в гостинице Golf 
Campoamor есть все, причем 
под рукой. От работы ничто не 
отвлекает - ближайший городок 
в нескольких километрах. Ар-
мейцы обычно приезжали сюда 
первыми в году, но на этот раз в 
связи с более поздним началом 
сбора их опередил голландский 
«Витесс». На тренировочных по-
лях это если и отразилось, то 
совсем немного: они по-прежне-
му хороши.

А вот что немного расстро-
ило, так это строительство 
двух новых полей в дополне-
ние к двум уже существующим. 
Почему расстроило? Да очень 
просто: ради расширения фут-
больного хозяйства вырубили 
мандариновую рощицу, в ко-
торую так приятно было углу-
биться после тренировочных 
занятий...

Как уже сообщал «СЭ», на 
сбор приехало 28 футболис-
тов ЦСКА и ждут 29-го - Тоши-
ча. Но в этой информации есть, 
оказывается, неточность. Один 
из 29, как выяснилось, уже не 
футболист, а играющий тре-
нер, сдавший экзамен на ка-
тегорию А. Думаю, следящим 
за ЦСКА не трудно вычислить, 
кто именно.

- Вас можно поздравить? - 
спросил я у него.

- Конечно! Я очень счастлив, 
что клуб сразу предложил мне 
остаться в его рядах в новом ка-
честве, - ответил молодой спе-
циалист по имени Элвер.

Кстати, узнав о переходе 
Рахимича в тренерский штаб 
(речь, естественно, идет имен-
но о боснийце), партнеры сра-
зу стали выяснять его отчество. 
Но оно оказалось столь слож-
ным, что называть нового тре-
нера все решили так же, как и 
раньше: Папа. 

ВЕЛОСИПЕДИСТ НЕЦИД 
Но пока Папа сам трениру-

ется по полной программе, без 
каких-либо скидок. В отличие, к 
сожалению, от Марка Гонсале-
са, к которому ваш корреспон-
дент вчера подошел справить-
ся о здоровье.

- Спасибо, я уже в порядке, 
восстанавливаюсь. Очень рад, 
что смог приехать сюда и ра-
ботать вместе с командой - сил 
сразу добавилось.

- Чем сейчас занимаетесь?
- Пока только физиотерапи-

ей.
- Но твердо решили вернуть-

ся в строй?
- Да.

Как говорят врачи ЦСКА, оп-
тимизм Гонсалеса имеет под 
собой достаточные основания. 
Что же касается другого «инди-
видуалиста» этого сбора, Тома-
ша Нецида, то с понедельника 
ему разрешат беговые нагрузки. 
Пока же чех работает на трена-
жерах и плавает в бассейне.

- Бегать нельзя, зато вело-
тренажер крутить можно, - со 
вздохом рассказал он. - Вот кру-
чу и кручу.

- Так и велосипедистом ста-
нете.

- Ага, как раз в тот момент, 
когда велоспорт из-за Армс-
тронга вообще прикрыть хотят. 
Вот я не вовремя сподобился! - 
рассмеялся Томаш.

Настроение у него явно хо-
рошее, а это залог успешного 
восстановления. Хотя на этом 
сборе Нецида в основной груп-
пе еще, конечно, не ждут.

СЧЕТ ОТКРЫЛ ХОНДА
Зато там выделяется Ваг-

нер, который начал предсезон-
ную подготовку еще две неде-

ли назад вместе с «Фламенго». 
Бразильца, кстати, словно под-
менили - если год назад он был 
перманентно невесел и посто-
янно на что-то жаловался, то 
сейчас это просто «Мистер По-
зитив». Настоящий пример для 
подражания в отношении к ок-
ружающей действительности.

Вагнер, кстати, сразу же 
сблизился с соотечественником  
Мариу Фернандесом, которого до 
этого вообще не знал. Мне было 
очень интересно, кто окажется с 
ними третьим во время упражне-
ния, где всех как раз на тройки и 
разбили. Вот попробуйте угадать 
- кто? Бьюсь об заклад: не полу-
чится, потому что правильный 
ответ - Кирилл Панченко.

Нападающий «Мордовии» 
вместе с торпедовцем Никитой 
Безлихотновым осваиваются 
в команде довольно быстрыми 
темпами: сразу приняли учас-
тие в вечерней «Мафии», вообще 
стараются наладить контакт со 
«старослужащими» и, что самое 
важное, не теряются на футболь-
ном поле. В частности, забили 

по мячу в первых двусторонках 
«семь на семь» на полполя.

Команд в этом соревнова-
нии было, как вы можете лег-
ко посчитать, четыре. Вратари 
менялись, полевые игроки дейс-
твовали в строгих шестерках. 
Сначала сразились друг про-
тив друга в разминочной игре 
на четверо маленьких ворот, а 
потом уже в серьезной, с голки-
перами - на двое больших.

Вагнер, Вернблум, Игнаше-
вич, Секу, Фернандес и Хонда, 
проиграв в разминке братьям 
Березуцким, Дзагоеву, Панчен-
ко, Цауне и Эльму, взяли реванш 
в основной части - 3:1 (Хонда, 
Вагнер, Вернблум - Панченко). 
А Безлихотнов, Засеев, Мама-
ев, Набабкин, Тен и неувядаю-

щий Виктор Савельевич Онопко 
обыграли Васина, Думбья, Ефре-
мова, Нетфуллина, Рахимича и 
Щенникова оба раза. В том чис-
ле на большие ворота - 2:1 (Без-
лихотнов, Засеев - Думбья).

Осталось только сообщить 
для статистиков, что первый 
армейский гол 2013 года забил 
человек, которого пресса уже 
успела из клуба «продать» (хотя 
пока, насколько мне известно, 
никаких предложений в ЦСКА 
не поступало) и за подготовкой 
которого специально приехали 
понаблюдать двое журналис-
тов с его далекой родины. И зо-
вут этого человека, как вы по-
нимаете, Кейсуке Хонда.

Борис ЛЕВИН
Кампоамор

СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Вчера. Кампоамор. 
Леонид СЛУЦКИЙ руководит тренировкой ЦСКА.

Сейду ДУМБЬЯ: 
реабилитационное 

занятие в бассейне.

Восстанавливающийся 
от травмы Томаш НЕЦИД 
пока работает 
на тренажерах и плавает.
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ФУТБОЛ
Сегодня в Йоханнесбурге на стадионе «Соккер Сити» матчами ЮАР - Кабо-Верде и Ангола - Марокко стартует 29-й розыгрыш Кубка Африки

ПОМНИТЕ, КАК ЗВУЧАТ ВУВУЗЕЛЫ?

ЛИГА ЕВРОПЫ.
«АТЛЕТИКО» - СОПЕРНИК «РУБИНА»

СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА
Одним из открытий заключительной части первого этапа чемпионата 

стал 19-летний полузащитник «Динамо»

Иван СОЛОВЬЕВ:
«НЕ ХОЧУ, ЧТОБЫ ОБО МНЕ МНОГО ЗНАЛИ»

Кубок Испании. 1/4 финала. 
Первый матч. Атлетико - Бетис 
- 2:0 (Фалькао, 11. Филипе Кас-
мирски, 23). 40 000. «Атлетико» 
(Мадрид): Куртуа - Касмирски, 
Годин, Миранда, Хуанфран (Ката 
Диас, 71) - Арда Туран (Кристиан 
Родригес, 83), Габи, Марио Суа-
рес, Рауль Гарсия - Диегу Коста 
(Коке, 73), Фалькао.

Хозяева продлили две впечат-
ляющие домашние серии - побед-
ную (до 18 матчей), без пропущен-
ных мячей (до девяти). А сухая се-
рия голкипера Куртуа растянулась 
уже на 677 минут. 

«Мы провели очень хороший 
первый тайм, - сказал главный тре-
нер мадридцев Диего Симеоне.
- После перерыва «Бетис» был ак-
тивнее и быстрее, создал немало 
моментов у наших ворот, но глав-
ное, что мы добились победы и не 
пропустили».

Аргентинский специалист отме-
тил решающий вклад в это Куртуа: 
«Тибо был очень хорош. Он привел 
нас к успеху». При этом Симеоне 
по традиции высоко оценил заслу-

ги Диегу Косты, начавшего обе го-
левые атаки.

Наставник гостей Пепе Мель 
не стал скрывать своего разочаро-
вания результатом. «Лучшим в со-
ставе хозяев был Куртуа. «Атлети-
ко» доминировал на поле 25 минут, 
а остальное время мы действова-

ли «первым номером». В итоге по-
лучилось так: из трех голевых мо-
ментов соперник реализовал два, 
мы же не смогли использовать ни 
один из пяти». 

Ответный матч состоится 24 
января.

Алексей СЕРГУНИН

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ
ИСПАНИЯ

Вратарь «Барселоны» Виктор 
Вальдес, отметивший 14 января 
31-летие, принял решение не продле-
вать действующий до 30 июня 2014 
года контракт с каталонцами, так как 
«хочет продолжить карьеру в одной 
из других лиг». Об этом спортивному 
директору клуба Андони Субисарре-
те сообщили представители голки-
пера. Вальдес находится в системе 
«Барселоны» с 10-летнего возрас-
та, за основной состав он провел 483 
матча и завоевал 19 трофеев, вклю-
чая три победы в Лиге чемпионов. Су-
ществует вероятность, что голкипер 
переберется в мюнхенскую «Бава-
рию», у руля которой ближайшим ле-
том окажется экс-наставник «Барсе-
лоны» Хосеп Гвардьола. (EFE, Алек-
сей СЕРГУНИН)

***
Вратарь «Атлетико» Хоэль Роб-

лес остаток сезона проведет на пра-
вах аренды в английском «Уигане». С 
тех пор как воспитанник мадридского 
клуба дебютировал в примере в мае 
2010 года, он сыграл за основной со-
став команды всего семь матчей. Вто-
рую половину сезона-2011/12 Роблес 
также на временной основе защищал 
цвета «Райо Вальекано». (Football 
Espana, Алексей СЕРГУНИН)

АНГЛИЯ
Полузащитник «Манчестер Юнай-

тед» Даррен Флетчер пропустит оста-
ток сезона из-за вновь обострившего-
ся хронического заболевания кишеч-
ника. В ближайшее время футболиста 
ждет операция. Напомним, в дека-
бре 2011 года 28-летний шотландец 
уже объявлял о том, что берет паузу 
в карьере, однако в сентябре 2012-го 
вернулся, сыграв в общей сложнос-
ти 13 матчей за клуб и сборную стра-
ны. Последний раз он появлялся на 
поле 26 декабря в матче с «Ньюкас-
лом», когда вышел на поле на 89-й 
минуте. (ВВС)

***
«Арсенал» договорился с Тео Уол-

коттом о подписании нового долго-
срочного контракта. Текущее согла-
шение с 23-летним футболистом ис-
текает нынешним летом, и, если бы 
договоренность не была достигнута, 
с 1 февраля форвард получил бы воз-
можность вести переговоры с любым 
другим клубом. Напомним, в августе 
«Арсенал» предлагал Уолкотту пяти-
летний контракт с зарплатой 75 ты-
сяч фунтов в неделю, но игрок отка-
зался его подписывать. Английские 
СМИ полагают, что лондонцы улуч-
шили предложение, и сторонам уда-
лось достигнуть компромисса. Ожи-
дается, что официально о подписании 
контракта будет объявлено в начале 
следующей недели. (ВВС)

ИТАЛИЯ
Апелляция, поданная клубом «На-

поли» и защитниками команды Паоло 
Каннаваро и Джанлукой Гравой  на 
решение дисциплинарного комите-
та Федерации футбола Италии, бы-
ла удовлетворена. В середине дека-
бря с неаполитанцев сняли два очка, 
а Каннаваро и Грава были дисквали-
фицированы на полгода за то, что они 
не сообщили в полицию о попытке 
организовать договорной матч. Со-
гласно показаниям бывшего врата-
ря «Наполи» Маттео Джанелло, обо-
им защитникам было предложено 
сдать игру против «Сампдории» в се-
зоне-2009/10. Ни Каннаваро, ни Гра-
ва не подтвердили слова бывшего од-
ноклубника.

После выигранной апелляции де-
нежный штраф «Наполи» сокращен с 
70 000 до 50 000 евро, клубу верну-
ли два очка, и теперь он делит вто-
рое место с «Лацио», отставая от ли-
дирующего «Ювентуса» всего на три 
очка. Каннаваро и Грава могут сыг-
рать уже в следующем матче против 
«Фиорентины». (Football Italia, Анд-
рей БЕЛЯКОВ)

***
«Удинезе» официально объявил о 

переходе в команду чилийского полу-
защитника Матиаса Кампоса. Права 
на футболиста принадлежали «Гра-
наде», владельцем которой являет-
ся президент «Удинезе» Джанпаоло 
Поццо, а сам 23-летний футболист 
находился в аренде в «Сиене», за ко-
торую сыграл лишь в одном матче. 
Контракт чилийца с «Удинезе» рас-
считан на 4,5 года. (Football Italia, Ан-
дрей БЕЛЯКОВ)

***
«Торино» приобрел у «Удинезе» 

27-летнего нападающего Баррету. 
Бразилец выступал за клуб из Уди-
не семь лет, в 54 матчах забив во-
семь мячей. В нынешнем сезоне 
бразильский форвард четыре раза 
появлялся на поле и не забил ни од-
ного гола.  Об  условиях трансфера 
и контракта футболиста с «Торино» 
не сообщается. (Football Italia, Анд-
рей БЕЛЯКОВ)

ШОТЛАНДИЯ
«Селтик» пополнил состав авс-

тралийским полузащитником То-
мом Рогичем, ранее выступавшим 
на родине за клуб «Сентрал Кост Ма-
ринерс». С 20-летним футболистом 
подписан контракт на 4,5 года, сум-
ма сделки составила 400 тысяч фун-
тов. (ВВС)

САУДОВСКАЯ 
АРАВИЯ

Новым главным тренером сборной 
Саудовской Аравии вместо уволенно-
го Франка Райкарда стал экс-настав-
ник «Реала» Лопес Каро. Последним 
клубом в карьере 49-летнего специ-
алиста был румынский «Васлуй», ко-
торый он покинул в 2010 году. Де-
бют Каро на новом посту состоится 
6 февраля в отборочном матче Кубка 
Азии-2015 со сборной Китая. (Football 
Espana, Алексей СЕРГУНИН)

Похоже, он не только откры-
тие, но и счастливый та-
лисман «Динамо» в этом 

сезоне. При условии, правда, что 
его выпускают с первых минут. 
Судите сами. За молодежку Со-
ловьев выходил в стартовом со-
ставе в десяти матчах - и девять 
из них резервисты выиграли! 
А единственное поражение - от 
«Зенита» в Питере - датируется 
далеким вторым туром. Дальше 
- больше. В премьер-лиге Иван 
дебютировал 4 ноября в игре 
14-го тура с «Краснодаром» (бело-
голубые уступили - 0:2), выйдя 
на замену. Но стоило ему, начи-
ная со следующего матча, про-
тив «Алании», начать регуляр-
но появляться в числе первых 
одиннадцати - и у динамовцев, 
что называется, поперло: вместе 
с выигрышем у владикавказцев 
(2:0) перед отпуском они одержа-
ли пять побед подряд!

- Так может, чтобы продлить 
удачную серию, тренерскому 
штабу всего-навсего и надо - про-
должать выпускать вас на поле с 
первой минуты?

- Даже не знаю. (Смеется.) 
Цифры, конечно, вещь упря-
мая... Но и без всяких занятных 
совпадений, серьезно: мне всег-
да приятнее играть с самого на-
чала. Когда выходишь на заме-
ну - уже посложнее. Со скамейки 
труднее вписаться в игру.

- Вы поди и забыли, что такое 
проигрывать?

- В начале сезона, полагаю, 
все могли убедиться, что мы 
очень даже «не забыли», как это 
делать.

- Но тогда еще Соловьев за 
взрослую команду не играл, не 
так ли?

- Против фактов, конечно, не 
попрешь. (Смеется.)

- О вас мало что известно. Рас-
скажите о себе.

- Родился в Калуге. Ког-
да еще был мальчишкой, па-
пу - он работал на железной до-
роге - перевели в Москву, дали 
квартиру. Вот мы сюда и пе-
реехали. Здесь пошел в шко-
лу, а параллельно начал за-
ниматься футболом в «Мега-
сфере». Там отыграл лет семь, 
после чего по семейным обстоя-
тельствам вернулся в Калугу. И 
уже оттуда какое-то время спус-
тя меня позвали в «Динамо» на 
просмотр. И, как видите, оста-
вили.

- Вы уже подписали «взрос-
лый» контракт или пока действу-
ет прежний?

- Прежний, «молодежный». 
Мы с агентом, как вы понима-
ете, готовы подписать новое со-
глашение, но на данный момент 
этого не произошло. Отношусь с 
пониманием: надо еще доказать 
собственную состоятельность.

- Очень часто бывает, что стоит 
молодому игроку подписать пер-
вый серьезный договор, как у 
него, образно говоря, крышу сно-
сит. Как у вас по этой части: имму-
нитет к «звездной болезни» име-
ется?

- Мне эта хворь не грозит.
- Уверены?
- Абсолютно. Я не такой. 

Можно сказать, простой.
- Но с появлением больших 

денег в кармане можете изме-
ниться и вы сами, не допуска-
ете?

- Думаю, ничего подобного 
не произойдет. Более того, ка-
кой бы ни был у меня контракт 
- маленький или большой, - бо-
лельщики «Динамо» могут быть 
спокойны: футболист Соловьев 

в любом случае будет выклады-
ваться на полную катушку.

- Кстати, вы всегда играли на 
левом краю полузащиты?

- Нет, начинал нападающим. 
Центральным.

- Что же произошло потом? 
Забивали мало?

- Да нет, забивал достаточ-
но. Но тренер все равно решил 
попробовать меня в полузащи-
те. Бегаю много - вот и отправи-
ли на фланг. Выносливость у ме-
ня хорошая.

- А может, дело в том, что вы не 
велики ростом - 168 см?

- Возможно, вы и правы. Это 
тоже могло стать причиной.

- Правда, что в команде у вас 
прозвище Воробей?

- Да, ребята иногда так зо-
вут. Уж не знаю, связано ли это 
как-то с моим ростом, но с «пти-
чьей» фамилией - наверняка. А 
возможно, и с тем и с другим. 
Но меня это ничуть не смуща-
ет - кому какой рост Бог дал, так 
тому и быть.

- С опытнейшим Игорем Сем-
шовым, комплекцией похожим на 
вас, нюансы игры «маленьких» не 
обсуждали?

- Нет, не доводилось. Да и ни 
к чему это. К тому же, кто знает, 
может, еще подрасту. Отец-то у 
меня повыше будет.

- А как у вас в целом складыва-
ются взаимоотношения со стар-
шими товарищами в «Динамо»? 
Общаетесь с ними или у вас своя 
компания, молодежная?

- Со всеми общаюсь в равной 
степени. Ну может, с Панюковым 
чуть больше и с Чичериным. А 
еще - с Колодиным. Вместе с ним 
ездим на базу и обратно.

- У вас нет своей машины?
- Есть, просто мы живем не-

далеко друг от друга, в районе 
метро «Аэропорт», вот Дэн меня 
и подвозит.

- Слышал, вы не очень любите 
общаться с журналистами. Откуда 
это в столь юном возрасте?

- Не хочу, чтобы обо мне мно-
го знали.

- Однако любой молодой 
парень мечтает об известности, 
о том, чтобы его показывали по 
телевизору, публиковали интер-
вью в газетах. Что, скажете, у вас 
нет такого желания?

- Есть, врать не буду. Все, ко-
му надо, следят за моей карье-
рой - родители, близкие. И ког-
да, к примеру, в «СЭ» выйдет это 
интервью, им, да и мне, что уж 
там, будет приятно. И тем не ме-
нее…

- Номер «90», под которым 
играете, с чем-то связан?

- Мне главное, чтобы «девятка» 
присутствовала. В идеале лучше 
играть с единственной цифрой 
«9» на спине, но в «Динамо» она 
принадлежит Саше Кокорину.

- Когда Игорь Акинфеев в 16 
лет дебютировал в ЦСКА, на его 
спине значилось число «35» - тоже 
из молодежной заявки. А посколь-
ку сложилось все удачно, он решил 
его оставить.

- Хорошая идея. Думаю, и я до 
конца карьеры не стану менять 
нынешний номер.

- Из далекого будущего вер-
немся в текущие будни. Как прохо-
дит первый сбор, не тяжеловато?

- Нет, сбор как сбор. Сумас-
шедших нагрузок пока не наблю-
дается.

- Петреску для вас на данный 
момент главный тренер в карь-
ере?

- Пожалуй, да. Все-таки имен-
но он подтянул меня к первой ко-
манде, дал почувствовать, что 
такое премьер-лига.

- Ну и что же это такое?
- Почувствовать-то я почувс-

твовал, а вот разъяснять пока не 
возьмусь. Скажу лишь, что в тур-
нире молодежных команд футбол 
все же не такой - скорости сов-
сем другие.

- Как-то вы обмолвились, что 
ваш кумир - Криштиану Ронал-
ду. Как считаете, вам далеко до 
него?

- Очень. Но любой вершины 
можно достичь, если работать 
на совесть. Кстати, если бы имел 
возможность выбирать, с удо-
вольствием поиграл бы за «Ман-
честер Юнайтед», цвета которо-
го в свое время как раз защищал 
Роналду.

- Вас, наверное, уже «достали» 
вопросами о президенте ваше-
го клуба…

- Это точно! Мы только одно-
фамильцы, ничего больше. Ну и 
еще он мой руководитель.

Александр МАРТАНОВ

25 ноября 2012 года. Москва. «Спартак» - «Динамо» - 1:5. 
Иван СОЛОВЬЕВ поздравляет с голом Кристиана НОБОА.

Четверг. Мадрид. «Атлетико» - «Бетис» - 2:0. 
Радамель ФАЛЬКАО и главный тренер Диего СИМЕОНЕ.

КУБОК АФРИКИ-2013

Александр ПРОСВЕТОВ

В Африке еще свежи воспомина-
ния о нежданном триумфе Зам-
бии на прошлогоднем турнире 

в Габоне и Экваториальной Гвинее, 
а уже настало время для нового сви-
дания. Впрочем, в дальнейшем Кубок 
Африки не будет посещать нас еже-
годно, как Дед Мороз. Перейдя на не-
четные годы, чтобы разойтись с ми-
ровыми чемпионатами, он вернется в 
привычный двухлетний цикл.

Готовить команду сразу к двум 
крупным соревнованиям, разделен-
ным промежутком в четыре месяца, 
тяжело. Три года назад Гане, правда, 
удалось погнаться за двумя зайцами. 
На Кубке Африки в Анголе «Черные 
Звезды» без ряда ведущих игроков 
дошли до финала. Летом же в ЮАР 
повторили высшее достижение аф-
риканских команд на мировых пер-
венствах: вслед за Камеруном-90 и 
Сенегалом-2002 вошли в восьмер-
ку лучших. Более того, были в одном 
ударе с пенальти от полуфинала. 

КАК ВАС ТЕПЕРЬ НАЗЫВАТЬ?
Нынешний турнир должен был со-

стояться в Ливии, но помешала граж-
данская война. А у хозяев последне-
го ЧМ, по сути, все готово. Местами 
инфраструктура даже простаивает 
- прежде всего в Порт-Элизабете и 
Нелспрейте, где нет команд высшей 
лиги. В Рустенбурге клуб «Плэтинум 
Старз» на почти 45-тысячной арене 
собирает в среднем четыре с поло-
виной тысячи человек. Кубок Афри-
ки-2013 пройдет как раз в трех на-
званных городах, а также Дурбане и 
Йоханнесбурге.

Политические перемены в ЮАР 
повлекли за собой знакомую нам по 
собственной истории страсть к пе-
реименованиям. А это чревато пута-
ницей: так, на официальном сайте 
Африканской конфедерации футбо-
ла в качестве принимающих турнир 
городов значатся Мбомбела и Нель-
сон Мандела Бей. Мбомбела («много 
народа на небольшом пространстве» 
в переводе со свази) возникла в 2009 
году. Так правительство ЮАР нарек-
ло Нелспрейт. Переименование оспо-
рено в суде, так что вопрос находит-
ся в подвешенном состоянии. Будем 
пока пользоваться старым названи-
ем, известным по мировому чемпио-
нату. А Нельсон Мандела Бей - на са-
мом деле название городского округа, 
собственно же у города имя прежнее 
- Порт-Элизабет.   

РОССИЙСКАЯ ПЯТЕРКА 
И ОТРЕЗАННЫЙ ЛОМОТЬ

Переход на нечетные годы выну-
дил провести отборочный цикл в сжа-
тые сроки и по упрощенной кубко-
вой схеме. Причем участники пре-
дыдущего финального турнира были 
включены сразу в заключительный 
круг. Но поскольку среди них не бы-
ло команды ЮАР, два прошлогодних 

участника попали друг на друга, об-
разовав «пару смерти». Сенегал не ус-
тоял перед Кот-д’Ивуаром - и из рос-
сийских клубов на турнир не поехали 
Ндой («Локомотив»), Конате («Красно-
дар») и Бальде («Кубань»).

Главными же сенсациями отбо-
рочного этапа стали неудачи Египта 
и Камеруна, пропускающих второй 
турнир подряд. «Фараоны», добив-
шиеся уникальной серии из трех по-
бед подряд на Кубках Африки (2006, 
2008, 2010), уступили скромной ко-
манде ЦАР (2:3, 1:1), которая, в свою 
очередь, не прошла Буркина-Фасо. 
Очевидно, в Стране пирамид сказы-
ваются смена поколений и постоян-
ный «майдан», срывающий второй 
подряд национальный чемпионат. 

Камерун же увяз во внутренних 
конфликтах и проиграл Кабо-Верде 
(0:2, 2:1) - островитяне в результате 
стали 38-й страной за всю историю 
Кубка Африки, которой удалось про-
биться в финальный турнир. Напом-
ним, что камерунские футболисты от-
казались играть товарищеский матч 
с Алжиром, выразив несогласие с тем, 
как решаются организационные и 
финансовые вопросы. Вдохновите-
лем бойкота камерунская федерация 
признала Самюэля Это’О, который 
был дисквалифицирован на восемь 
месяцев и вернулся в состав «Неукро-
тимых Львов», как и защитник «Росто-
ва» Ангбва, только после вмешательс-
тва руководства страны. 

«Наших» в ЮАР в итоге будет толь-
ко пятеро. Это ивуарийцы Игор Лоло 
(«Кубань») и Ласина Траоре («Анжи»), 
нигерийцы Ахмед Муса (ЦСКА) и Эм-
мануэл Эменике («Спартак»), замбиец 
Чисамба Лунгу («Урал») - между про-
чим, действующий чемпион Африки. 
Есть еще вратарь Раис М’Боли, кото-
рый в заявке сборной Алжира числит-
ся как игрок «Крыльев Советов». Он 
действительно принадлежит самар-
цам, но скитается по арендам и даже 
не заявлен на чемпионат России.

Отыщутся в составах и «наши быв-
шие». Анголец Зуэла (АПОЭЛ) «засве-
тился» в «Кубани» и «Алании», а ни-
герец Маазу («Этуаль дю Саэль») - в 
ЦСКА. 

Пятеро «россиян» было на Кубке 
Африки и год назад. Сейчас их могло 
бы быть больше, если бы пробились 
на турнир Сенегал с Камеруном, но-
вичок «Спартака» Уорис попал в сбор-
ную Ганы, а 21-летний южноафри-
канец Ксулу получал больше игро-
вой практики в «Ростове». Ну, может 
быть, еще в Нигерии вспомнили бы о 
железнодорожнике Викторе Обинне. 
На этом «если», пожалуй, заканчива-
ются. На 34-летнего нигерийца Око-
ронкво, видимо, больше не рассчиты-
вают, а у Секу Олисе (Либерия), Сам-
ба (Конго) и Ндоаселя (Чад) сборные 
слабоваты. 

31-летнего Питера Одемвингие, 
российского гражданина из «Вест 
Бромвича», главный тренер нигерий-
ской сборной Стивен Кеши не вклю-
чил даже в расширенный список. 

Возмущенный экс-локомотивец вы-
разил мнение, что ему отплатили за 
откровенные высказывания в твитте-
ре о плачевной, по мнению участни-
ка четырех финальных розыгрышей 
Кубка Африки, Олимпиады-2008 и 
ЧМ-2010, ситуации в сборной Ниге-
рии. «Ничего личного, - возразил Ке-
ши. - Одемвингие - хороший игрок, 
но сегодня он мне не нужен». 

Пятеро так пятеро. Тренеры рос-
сийских клубов скорее радуются, чем 
сокрушаются от того, что их игроки 
будут планомерно готовиться ко вто-
рой части сезона. Хотя для отечест-
венных команд зимний турнир, ко-
нечно, не такая кость в горле, как для 
западных. Наибольший урон понесла 
французская высшая лига, делегиро-
вавшая в ЮАР четыре десятка футбо-
листов. Рекордсмены - «Аяччо», «Бас-
тия» и «Эвиан», отпустившие по пять 
боевых единиц.  

НЕ ПОЙТИ БЫ «СЛОНАМ» 
ПО ГОЛЛАНДСКОЙ ТРОПЕ

Главным фаворитом выглядит 
сборная Кот-д’Ивуара с великим 
Дрогба, братьями Туре, Жервинью, 

Калу, Зокора. Но мяч, как говорит-
ся, круглый. В прошлом году «Слоны» 
следовали к решающему матчу со-
лидной поступью без единой помар-
ки: шесть побед на отборочном эта-
пе и пять с общим счетом 9:0 - в фи-
нальном. Но на 70-й минуте финала 
Дрогба не забил пенальти, а в серии 
11-метровых сплоховали Коло Туре 
с Жервинью. И первое место доста-
лось Замбии.  

Дрогба уже в Йоханнесбурге пре-
достерег от шапкозакидательства. 
«Голландию много лет считают фа-
воритом, но она не выигрывала ни-
каких трофеев, - напомнил 34-летний 
ветеран (забыв, правда, о Euro-1988). 
- Но мы однажды выиграем Кубок Аф-
рики - со мной или уже без меня». 

«Слоны» - и самая «европейская» 
команда турнира. Только играю-
щий в Китае Дрогба и запасной вра-
тарь Сангаре из ивуарийского «Севе 
Спор» выступают за пределами Ста-
рого Света. 

ПОД ЗНАКОМ ОБНОВЛЕНИЯ
Традиционно внушает уважение 

Гана, где сделали ставку на местного 

тренера Джеймса Квеси Аппиа. Для 
начала специалист продемонстриро-
вал решительный характер, не вклю-
чив в заявку братьев Айю: Джордана 
- ввиду молодости и недостатка мас-
терства, Андре - за неявку на сбор со 
ссылкой на повреждение. 

Замученный травмами 30-летний 
Эссьен, которого «Челси» одолжил «Ре-
алу», предпочел сосредоточиться на 
клубных делах. У 28-летнего Мунтари 
(«Милан») травма колена, а его одно-
клубник Кевин Принс Боатенг поки-
нул сборную сразу после ЧМ-2010. На-
конец, вернувшийся в «Ренн» 30-лет-
ний Джон Менса не взят в команду 
из-за нехватки игровой практики. 
Налицо обновление, которое может 
быть интересным - ведь в 2009 го-
ду Гана выиграла молодежный чем-
пионат мира. Время проявить себя 
в полной мере таким, как 22-летний 
Баду («Удинезе»), 24-летний Квадво 
Асамоа («Ювентус»), 21-летний Атсу 
(«Порту»), которого уже называют «аф-
риканским Месси». И как связь между 
прошлым и будущим - 27-летний ли-
дер нападения Гьян. В контрольных 
матчах «Черные Звезды» выглядели 
уверенно, победив Египет (3:0) и Ту-

нис (4:2). Группа В с Мали, ДР Конго 
и Нигером им явно по зубам.

Схожие процессы происходят и в 
стане другого традиционного гранда 
- Нигерии: тоже местный тренер и 
смена поколений. Кеши отказался от 
услуг не только Одемвингие и Обин-
ны, но и Мартинса («Леванте»), Тайво 
(«Динамо» К), Якубу Айегбени («Эвер-
тон»), Шолы Амеоби («Ньюкасл»). А во-
жак у «СуперОрлов» теперь 25-летний 
Оби Микел («Челси»). По идее Нигерия 
должна выступить в ЮАР достойно, 
пусть у нее в группе С помимо тем-
ной лошадки Эфиопии присутствуют 
чемпион Замбия и неплохая сборная 
Буркина-Фасо. 

Примечательно, что Замбию к фа-
воритам уже не причисляют: ее ус-
пех годичной давности сродни побе-
де Греции на Euro-2004. Команда ор-
ганизованная, умелая в контратаках, 
сплоченная, но не верится, что она 
способна вновь покорить вершину. 

АЛЖИРСКИЕ НАДЕЖДЫ
В группе А компания собралась 

ровная. Предпочтительнее по игре 
смотрятся все-таки Марокко и Анго-
ла, 17-я и 19-я сборные Африки, со-
гласно рейтингу ФИФА. Южная Аф-
рика - 22-я (85-я в общем зачете). 

«Бафана Бафана», выигравшие Ку-
бок Африки-96, также проходивший 
у них, по сравнению со второй поло-
виной 90-х, конечно, деградирова-
ли: даже не пробились на последние 
два финальных турнира. Но высту-
пать будут дома, где прилично сыг-
рали на ЧМ-2010. 

Остается Кабо-Верде, дебютант, 
имеющий, однако, самый высокий 
рейтинг в этой четверке (15-е место 
в Африке и 70-е в мире). Широко из-
вестных фигур у островитян нет, но 
20 из 23 футболистов базируются в 
Европе, и по числу представителей 
европейских клубов, пусть и уров-
ня «Ольяненсе» да «Маритиму», ка-
бовердианцы уступают только Кот-
д’Ивуару. 

- Погода в Йоханнесбурге стоит 
чудесная, градусов 25, играть одно 
удовольствие, - сказал мне вчера на-
ходящийся в ЮАР российский тре-
нер Виктор Бондаренко. - Собира-
юсь на «Соккер Сити», тем более что 
в сборной Анголы играют знакомый 
мне по клубу «Кабушкорп» Лунгинья, 
а также защитник Дани Массунгуна и 
полузащитник Манушу Диниж, с ко-
торыми я работал в «Примеру де Аго-
шту». А мой сын Алексей координи-
рует сейчас в ангольской сборной ре-
шение организационных вопросов. 
Фаворитами же считаю Кот-д’Ивуар, 
Гану и ЮАР.

А вот главный тренер ДР Конго 
француз Клод Ле Руа наряду с Кот-
д’Ивуаром и Ганой называет в числе 
претендентов Алжир, который, кста-
ти, в рейтинге ФИФА занимает второе 
место среди африканских сборных и 
общую 22-ю позицию. Для справки: 
«Слоны» - 14-е, малийские «Орлы» - 
25-е, «Черные Звезды» - 26-е, замбий-

ские «Медные пули» - 39-е, а нигерий-
ские «СуперОрлы» - только 52-е.

Славящийся умением навести по-
рядок босниец Вахид Халилходжич 
убрал из состава алжирцев достаточ-
но известных Джеббура, Йебда, Бу-
герра и поставил симпатичную ата-
кующую игру. Президент федерации 
Мохаммед Раурауа объявил, что пе-
ред «Лисичками» стоит задача про-
биться в квартет лучших. Халилход-
жич же резонно заметил, что прежде 
надо выйти из группы D. Компания 
у алжирцев серьезная: Кот-д’Ивуар, 
Тунис и Того. Первый же матч с со-
седями-тунисцами выглядит реша-
ющим в борьбе за вторую путевку в 
четвертьфинал.

А ОНИ ВСЕ О ДЕНЬГАХ... 
В сборной Того - очередной скан-

дал. На ЧМ-2006 ее игроки выбивали 
премиальные и грозились бойкоти-
ровать матч со Швейцарией. В 2010 
году перед Кубком Африки в Анго-
ле автобус тоголезской команды об-
стреляли сепаратисты из «Фронта 
освобождения анклава Кабинда». По-
гибли водитель и двое членов деле-
гации, девять человек, включая дво-
их футболистов, получили ранения. 
После этого «Ястребы» не нашли в се-
бе сил играть в футбол и улетели. А 
привела к беде неразумная экономия: 
какого лешего команду понесло через 
наземную границу из Конго в небезо-
пасный район Анголы?

И вот очередная история. Снача-
ла Эмманюэль Адебайор отказывал-
ся ехать в ЮАР из-за нерешенной 
проблемы с премиальными. Только 
ее уладили, как вспыхнуло новое дело. 
Из списка, который представил глав-
ный тренер Дидье Сикс, в федерации 
вычеркнули 21-летнего защитника 
Сена Манго, которого на этой неделе 
«Марсель» одолжил клубу 3-го фран-
цузского дивизиона «Юзес», и играю-
щего в Таиланде Тома Доссеви. Чинов-
ничий произвол возмутил: Адебайор 
снова отказался выступать. Потребо-
валось личное обращение главы госу-
дарства Фора Гнассингбе. «Я дал сло-
во президенту и не могу взять его об-
ратно», - написал в Facebook форвард 
«Тоттенхэма». 

Неприятная ситуация сложилась 
накануне старта и в сборной ДР Кон-
го. Из-за вечных проблем с преми-
альными Ле Руа пригрозил подать в 
отставку, игроки его поддержали, и 
вчера у «Леопардов» сорвалась тре-
нировка. Очевидно, денежные «раз-
борки» - неотъемлемая часть пейза-
жа футбольной Африки, от которой 
она никак не может избавиться. Иг-
ровая самобытность уходит, а ор-
ганизационная безалаберность ос-
тается. 

Но это лишь штрихи к Кубку Аф-
рики, который все-таки призван да-
рить зрелище и радовать пластикой 
футболистов под бой тамтамов и вой 
вувузел. А то вы уж поди подзабыли, 
как звучит южноафриканский рог в 
руках болельщиков?

Среда. Болельщики приветствуют одного из главных фаворитов Кубка Африки сборную 
Кот-д’Ивуара и ее лидера Дидье ДРОГБА, которые только что прибыли в Йоханнесбург.
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АВАНГАРД - ЛЕВ - 4:0 
(1:0, 0:0, 3:0)

Голы: Фролов - 13 (Семин), 6:47 - 
1:0. Пережогин - 17 (Фролов),
40:42 - 2:0. Мозер - 2 (Пиганович),
49:11 - 3:0. Заборски - 17 (мен., 
п.в., Пуяц, Фролов), 57:58 - 4:0.

Вратари: Рамо - Пепперле (56:00 - 
57:58).

Штраф: 12 - 28.
Броски: 25 (5+12+8) - 39 (8+21+10).
Три лучших игрока: Фролов (А), Ра-

мо (А), Пережогин (А).
Судьи: Захаров, Кулаков.
18 января. Омск. «Арена-Омск». 7230 

зрителей (10 318).

Андрей КУЗНЕЦОВ из Омска

- А не желаете ли вы укрепить 
свой имидж «моржа», окунувшись 
по русской традиции в крещенс-
кую прорубь? Таким вопросом 
накануне матча со «Львом» по-
веселили Петри Матикайнена. 
Намекая на привычку главного 
тренера «Авангарда» совершать 
пробежки даже в 40-градусный 
мороз (сейчас в Омске «всего» на 
10 градусов теплее). На предло-
жение о зимнем купании финн 
отреагировал с юмором: «Оку-
нусь с удовольствием, но толь-
ко если вас с камерами рядом не 
будет».

Откуда, спросите вы, на бере-
гах Иртыша так хорошо знают о 
любви Матикайнена к фирмен-
ному сибирскому климату? Да 
после походов на хоккей, которые 
в нынешнем сезоне сопровож-
даются градом занимательных 
фактов об «Авангарде». Не может 
не впечатлить ноу-хау, разрабо-
танное арт-отделом клуба. Рек-
ламные паузы на матчах запол-
няются динамичной викториной 
с самыми разнообразными воп-
росами. «Кто самый закаленный 
человек среди «ястребов»?» «Как 
зовут хоккеиста основного соста-
ва, умеющего готовить вкусные 
пирожки и борщ?» «В чьих руках 
великолепные мелодии выдает 
виолончель?» Причем вопросы с 

висящего над площадкой видео-
куба зачитывают сами игроки, а 
по трибунам бегают мальчики с 
микрофонами. Предлагая автору 
правильной версии озвучить ее 
на всю арену - и взамен получить 
подарок в виде кепок, шарфов и 
футболок с автографами.

Выглядит, поверьте, здоро-
во. «Разоблаченный» мастер ку-
линарии Заборски смеется на 
скамейке и кричит: «Приходи-
те угощаться!» Оказавшийся та-
лантливым музыкантом врач 
изображает игру на воображае-
мом инструменте. Матикайнен 
на миг отрывается от блокнота 
со схемами и машет зрителям 
рукой.

Подходы нынешнего «Аван-
гарда» к пропаганде хоккея - ка-
надские в лучшем смысле это-
го слова. Когда не хочется оста-
ваться в рамках обычной волны 
в честь победной шайбы или охо-
ты энтузиастов за автографами 
у служебного входа. А ведь кро-
ме онлайн-викторин у «ястребов» 
есть и масса других конкурсов 
для зрителей, и танцы на льду, и 
оригинальные передачи на клуб-
ном ТВ. У омских специалистов 
по раскрутке чемпионата КХЛ 
есть чему поучиться остальным 
клубам лиги.

Как раз перед отъездом в Си-
бирь «Лев» расстался с многолет-
ним любимцем омской публики 

Червенкой. Вот только не факт, 
что недавний лучший бомбар-
дир «Авангарда» сыграл бы на бе-
регах Иртыша в случае затяги-
вания заокеанского локаута. Во 
главе пражской команды нынче 
сложный человек и виновник од-
ного из кубковых провалов СКА 
Вацлав Сикора. В Питере-2011 
этот тренер сгноил в запасе На-
бокова и испортил отношения с 
другими российскими звездами - 
например, Марковым, Яшиным, 
Афиногеновым.

Специалистом с диктаторс-
ким замашками после невско-
го фиаско тренер быть не пере-
стал. В итоге уже в нынешнем 
сезоне с Сикорой вдрызг раз-
ругались Червенка, знакомый 
России по чемпионскому «Ди-
намо»-2005 словацкий ветеран 
Бартечко и открытие прошло-
го чемпионата КХЛ экс-снайпер 
«Амура» Врана. Хосса, о котором 
нынешний наставник «Донбас-
са» Юлиус Шуплер говорил: «В 
хорошем настроении это парень 
из пятерки сильнейших форвар-
дов лиги», не показывает и поло-
вину собственного игрового по-
тенциала.

Все эти проблемы пока не ме-
шают «Льву» продолжать борьбу 
за место в плей-офф, но в страте-
гическом плане на дебютный се-
зон клуб, похоже, махнул рукой. 
Не зря все чаще всплывают дан-
ные о том, что весной чешская 
команда получит нового главного 
тренера. Милоша Ржигу, к сере-
дине января отошедшего от свя-
занного с питерской отставкой 
шока и вернувшегося к актив-
ному поиску места продолжения 
карьеры.

Несомненно, что подобное 
приглашение окажется очень 
сильным ходом. Пусть «Лев» и 
пробьется в ближайший розыг-
рыш Кубка Гагарина, шансов 
против любого из грандов «За-
пада» - СКА, «Динамо» или даже 
ЦСКА - в первом раунде плей-
офф у чехов не будет никаких. У 

седовласого Сикоры есть креп-
кая рука и способность привить 
команде выучку, но для облада-
ющих россыпью потенциальных 
звезд пражан этого мало.

Вчера у «Льва» был как раз тот 
день, когда сумма мастерства иг-
роков перевешивается странным 
общекомандным равнодушием. 
На 7-й минуте защитники гос-
тей превратили безобидный вы-
нос от своих ворот в пас-подарок 
Семину. Нападающий «Авангар-
да» поделился со скучающим без 
опеки Фроловым, тот «раскачал» 
вратаря и открыл счет. Остава-
лось только представить, какой 
бурный разнос учинил бы за та-
кие детски 1е ошибки Ржига. А 
без яростного пана Милоша ска-
мейка и самые обидные осечки 
воспринимает буднично.

«Авангард», напуганный в 
среду кубковым хоккеем имени 
Александра Радулова, вчера иг-
рал явно не на пределе своих воз-
можностей. Да только гостям рас-
слабленность гранда не помогла 
ни на йоту. Хоккей пражан не 
имел ничего общего с их хищным 
прозвищем - академичный, вяло-
ватый розыгрыш у чужих  ворот, 
минимум изобретательности, 
броски с любой удобной позиции. 
101-я омская шайба Пережоги-
на в самом начале третьего пе-
риода сняла все вопросы о побе-
дителе. Отличиться в одной из 
многочисленных контратак «яс-
требов» смог даже 19-летний мо-
лодой форвард Мозер, еще в про-
шлом сезоне игравший в люби-
тельской лиге.

Незнакомый с регалиями иг-
роков «Льва» наблюдатель вчера 
ни за что б не заподозрил, что в 
нем выступает недавно лучший 
снайпер КХЛ Хосса, автор золо-
той шайбы плей-офф-2012 Кле-
пиш и целая россыпь игроков ос-
новной обоймы сборных Чехии и 
Словакии. «Авангард», которому 
победа досталась малой кровью, 
сыграть с таким соперником, ко-
нечно, не возражал.

ВСТРЯХНУТЬ «ЛЕВ» 
МОЖЕТ ТОЛЬКО РЖИГА?

Слава МАЛАМУД из Вашингтона

ПРОГНОЗ ПЕРВЫЙ, САМООЧЕВИДНЫЙ
Все прогнозы, включая нижеизложенное, име-

ют чуть больший шанс сбыться, чем предсказа-
ния злосчастных майя, которые, как выяснилось, 
не сумели предсказать даже конкистадоров. НХЛ 
- вообще труднопрогнозируемая лига, благодаря 
чрезвычайно насыщенному сезону, самому напря-
женному кубковому турниру в истории мирового 
спорта и сведенному к минимуму фактору всепо-
беждающего денежного мешка. А нынешний сезон 
получится сверхнасыщенным: матчи через день, 
минимальное время на восстановление, растре-
нированность значительной части рабочей си-
лы. На каких коллективах и индивидуумах сой-
дутся планеты - этот анализ под силу разве толь-
ко Нострадамусу, который, если честно, тоже ни 
к черту не годился.

ПРОГНОЗ ВТОРОЙ, ПАТРИОТИЧНЫЙ
Летом, на церемонии вручения индивидуаль-

ных призов в Лас-Вегасе, как минимум одна, а 
скорее всего, несколько благодарственных речей 
лауреатов будут произнесены с жутким русским 
акцентом. Болельщики клубов КХЛ, наверное, 
уже и не помнят, как в первые неделю - две сезо-
на все были дружно не впечатлены ни Евгением 
Малкиным, ни Александром Овечкиным, ни Пав-
лом Дацюком. Ой, Малкину сделали «мельницу» в 
Уфе! Эх, Овечкин промахнулся! Э-э-э, Дацюк по-
пал по шайбе головой. Тоже мне, мировые звез-
ды! У нас в Чебаркуле на каждом пустыре такой 
же звездопад...

Какой бы великой звезда ни была, в сезон с мес-
та никто не вкатывается. Преимущество всегда у 
тех, кто уже на ходу. А на ходу нынче - кто? Они 
самые - Малкин, Овечкин, Дацюк. Ковальчук, Ку-
лемин, Тарасенко, Якупов. И примкнувший к ним 
Бэкстрем. Да, иные канадцы тоже времени даром 
не теряли в своих швейцарско-немецких времен-
ных прибежищах. Кто-то даже вернулся в родные 
саскачеваны с Кубком Шпенглера. Но игровой и 
бытовой опыт КХЛ закаляет все же покрепче. И 
уровень хоккея выше, и перелет Москва - Хаба-
ровск - это вам не Швейцария, которую всю на 
трамвае объехать можно.

В общем, полусезон-2013 будет русским, рос-
сийским, русскоязычным. И бомбардиры наши 
в гонке за «Росса» с «Ришаром» в первых рядах бу-
дут, и Дацюку с его «Селке» и «Леди Бинг» новые 
встречи грядут, и Якупов с Тарасенко за «Колде-
ра» схлестнутся, и даже Семен Варламов с пылу с 
жару может за «Везину» поспорить. Вон он как за-
жег, в чебаркулях-то!

ПРОГНОЗ ТРЕТИЙ, ЗАДОРНЫЙ
Ну уж «Колдера»-то выиграть России… навер-

ное, сам Колдер и велел - самолично его шотладн-
ское превосходительство мистер Фрэнк Колдер, 
первый президент НХЛ. Ему тоже Канада была не 
родиной - эмигрировал из матери-Британии при-
мерно в том же возрасте, в котором нынче «Колде-
ра» и вручают. Нынче фаворитом на трофей памя-
ти первого президента считают Криса Крайдера из 
«Рейнджерс», потому что он, не сыграв ни одного 
матча регулярки, выдал кубковый бенефис в про-
шлом сезоне. Кроме того, Крайдеру уже почти 22. 

Но следить-то пресса все равно будет в основном 
не за Крайдером, а за Якуповым: первому номеру 
драфта всегда уважение. Кроме того, Наиль - че-
ловек открытый, громкий, зубоскальный, с рас-
пахнутой, как приволжская степь, душой, чрева-
той осадками и порывистым ветром.

Якупову, в его чокнутом на хоккее Эдмонто-
не, блистать или взрываться будет полегче, чем 
Крайдеру, находящемуся под колпаком у трене-
ра-диктатора Тортореллы. У Владимира Тара-
сенко в «Сент-Луисе» будет свой тренер-дикта-
тор, но, во-первых, сибиряк сыграет в одной из 
лучших команд «Запада», во-вторых, у Хичкока 
в свое время русские звезды тоже блистали (ну 
хорошо… одна русская звезда - Сергей Зубов), 
а в-третьих, многие считают, что из всей моло-
дежи именно 91-й номер «Блюз» на данный мо-
мент - самый «законченный» энхаэловский про-
дукт. Михаилу Григоренко «Баффало» может дать 
шанс сыграть, но шанс раскрыться по полной - 
это уже очень сомнительно. Если отправится об-
ратно к юниорам, будет фаворитом на «Колдера» 
в следующем сезоне.

ПРОГНОЗ ЧЕТВЕРТЫЙ, ДУХОВНЫЙ
Слова «душа» и «дух» мы привыкли слышать в 

российском, но никак не североамериканском хок-
кее. Ну в России как-то со словесной духовностью 
вообще понасыщеннее. Но в последнее время что-
то такое экзистенциально-проповедническое про-
скальзывало и в Вашингтоне. В том смысле, что с 
приходом Адама Оутса на пост главного тренера 
«Кэпиталз» американская столица вдруг начала ду-
мать о душе. Не в этом смысле, а в том, что Оутс, 
цитируя бывшего университетского тренера Ада-
ма, «найдет ключ к душе Овечкина».

Оставим глупые мысли о том, что загадочные 
русские души открываются ключами, на совести 
американцев. Но в душе ли дело или в чем еще, от 
Овечкина ждут понятно чего - голов многочислен-
ных, празднований зажигательных, улыбок без-
зубых. И Оутс, с его тягой к атакующему хоккею, 
вполне может предоставить Александру шанс раз-
разиться всей этой красотой, как в годы вешние. 
Удастся? Предскажу, что удастся. Овечкин под-
берется к 30 голам и, возможно, поборется за «Ри-
шара» и «Росса» с Малкиным и Стэмкосом. Тем бо-
лее что он нынче в прекрасной форме, и партнер 
Никлас Бэкстрем тоже в полном порядке. И будет 
«Вашингтону» новая овечкомания.

А будет ли ему Кубок Стэнли? Кубка Стэнли 
ему, скорее всего, не будет. «Столичные» в прошлом 
сезоне зашли так далеко исключительно благода-
ря скучному, оборонительному хоккею, навязан-
ному им Дейлом Хантером. А в этом году, думает-
ся, у капканщиков с подушкодушителями шансы 
будут еще лучше.

ПРОГНОЗ ПЯТЫЙ, ПАТЕТИЧЕСКИЙ
Илье Ковальчуку не придется заново травмиро-

вать спину, чтобы напомнить болельщикам «Нью-
Джерси» о том, что и Кубок Стэнли, и НХЛ имеют 
для него большое человеческое значение. В худ-
шем случае он просто перестанет давать интер-
вью по-русски, от греха подальше. Но нам к таким 
вещам не привыкать. А когда Лу Ламорелло нако-
нец-то выкупит его контракт и Илья сможет все-
таки вернуться на родину, Кубок Гагарина 2021 
года точно приедет в Санкт-Петербург.

«ФЛОРИДА» ПОДПИСАЛА КОНТРАКТЫ 
С КУЛИКОВЫМ И КОВАЛЕВЫМ

Защитник «Флориды» Дмитрий Куликов подписал двухлетний контракт с клубом. Переговоры о новом 
договоре для россиянина начались еще перед локаутом, однако достичь согласия удалось только сейчас. 
«Контракт уже подписан, и завтра Дмитрий будет во Флориде», - сказал агент хоккеиста Сергей Богдан.

Официальное подтверждение от клуба пока не поступало, и для этого Куликову необходимо пройти 
обязательное медобследование. «Мне нужно сдать несколько тестов, сейчас я не могу сказать, как ме-
ня оценит тренерский штаб», - отметил сам Дмитрий. Добавим, что наставник «Пантер» Кевин Динин на 
прошлой неделе отозвался о Куликове очень лестными словами, заявив, что он - один из лидеров оборо-
ны «Флориды».

Напомним, что в нынешнем сезоне Куликов выступал в ярославском «Локомотиве».
Кроме того, «Пантерз» заключили однолетний контракт на один миллион долларов с 39-летним ветера-

ном Алексеем Ковалевым, который произвел благоприятное впечатление во время тренировочного лагеря 
«Флориды». Ковалев наигрывается в тройке с 19-летним новичком Джонатаном Юбердо и 24-летним цент-
рфорвардом Питером Мюллером. «Все видят, насколько талантливы молодые парни, и я хочу помочь им всем, 
чем смогу. Я знаю, что еще могу играть на этом уровне», - сказал Ковалев. (South Florida Sun-Sentinel)

ЛЕОНСИС ПООБЕЩАЛ ОТПУСТИТЬ ОВЕЧКИНА 
В СОЧИ, ДАЖЕ ЕСЛИ НХЛ НЕ ДАСТ НА ЭТО 

РАЗРЕШЕНИЯ
Владелец «Столичных» Тед Леонсис объявил о том, что разрешит игрокам своей команды участвовать 

в Олимпиаде-2014 в Сочи вне зависимости от того, как этот вопрос решиться на переговорах между НХЛ и 
ИИХФ. «Я говорил это и раньше: НХЛ - это лига игроков. Если профсоюз и хоккеисты хотят играть на Олим-
пиадах, мы должны им разрешить. Думаю, это будет благом для лиги, но здесь есть повод для обсуждения, 
так как на переговорах о коллективном соглашении этот вопрос не поднимался. Если же лига не даст раз-
решения, а Овечкин все еще будет хотеть поехать на Олимпиаду, я разрешу ему уехать. Для него сыграть 
в России на Играх - это единственный шанс в жизни, так почему я должен мешать? Я знаю, тогда и Бэкс-
трем заявит, что хочет сыграть за Швецию. Когда мы подойдем к этому мосту, я склоняюсь на сторону иг-
роков», - отметил Леонсис. (Washington Post)

БУЛАНОВ, ОЛЕНИН И ШЕЛЯНИН БУДУТ 
РАБОТАТЬ НА ЧМ-2013

ИИХФ назначила арбитров на матчи предстоящего чемпионата мира. Среди них три российских спе-
циалиста - главные судьи Вячеслав Буланов, Константин Оленин и линейный - Сергей Шелянин. На-
помним, что мировое первенство пройдет в Швеции и Финляндии с 3 по 19 мая. (Официальный сайт 
ФХР).

Андрей КУЗНЕЦОВ из Омска

Много лет выступавший в свитере 
«Авангарда» Якуб Клепиш в 2012-
м забил «ястребам» золотой гол ро-

зыгрыша Кубка Гагарина. Новый визит 
на берега Иртыша сложился для чеха ку-
да менее приятно. Он из рук вон плохо вы-
полнял свои атакующие обязанности, а в 
конце сделал обрез, после которого Забор-
ски установил окончательный счет матча. 
Увидев влетающую в пустые ворота шай-
бу, Клепиш убежал со льда к раздевалке, 
тремя мощными ударами о стену разбил 
собственную клюшку на мелкие кусочки, 
а после возвращения на скамейку устроил 
истерику а-ля «засуживаемый Ржига».

Недавний участник Матча звезд Он-
држей Немец после финальной сирены 
кидался в болельщиков недопитыми бу-
тылками минералки. Его партнеры ед-
ва не вошли в амплуа популярного в Ом-
ске «Витязя», провоцируя игроков «Аван-
гарда» на побоище «команда на команду». 
Пыл расстроенных чехов осадил Кали-
нин. Форвард богатырского сложения 
толкался с ободравшими гриву «львята-
ми» так уверенно, что те демонстратив-
но прислушались к уговорам лайнсме-

на и на послематчевое рукопожатие все-
таки вышли.

- Осталась после встречи энергия, и 
ее надо было выплеснуть. Гости, навер-
ное, думали, что мы в плей-офф, и очень 
сильно переживали поражение, - улы-
бался после игры Калинин. - А мы да-
ли сопернику понять, что толкаться то-
же умеем. Обменялись парой слов, вза-
имно прониклись смелостью друг друга  
- и с уважением пожимали руки на обя-
зательной церемонии.

- Вы с Пивцакиным благодарили болель-
щиков композицией «конь со всадником», 
однако рухнули под тяжестью партнера 
по золотой молодежке-2011, не сделав и 
двух шагов.

- Просто Никита растолстел. После 
обильных новогодних застолий (смеет-
ся). Вот и стал слишком тяжелым для 
меня.

- Чехи - они всегда чехи. Проигрывать 
не любят, - рассказывал о нервной концов-
ке другой нападающий «Авангарда» Антон 
Курьянов. - Старого знакомого Клепиша 
неудачная игра «Льва» очень сильно заве-
ла. Я его еще по ходу встречи в единоборс-
твах постоянно тыкал клюшкой. Не рас-
слабляйся, мол, Якуб (смеется).

- За три месяца у команды - лишь два 
поражения в основное время.

- Разве это не может не радовать?
- Просто все помнят, как при Суммане-

не два года назад «ястребы» завершили 
регулярный чемпионат на первом месте и 
18 победами подряд, а в плей-офф начали 
мучиться уже с первого раунда против сла-
бенького «Нефтехимика».

- Это предложение специально проиг-
рать два-три матча? (Смеется.) На самом 
деле мы сейчас учимся побеждать в не-
простых, похожих на кубковые условиях. 
Встречу против ЦСКА вы сами помните. 
Со «Львом» тоже все шло не так легко, со-
перник много и опасно бросал, а наш вра-
тарь Рамо постоянно выручал. Так что ян-
варские поединки - вовсе не легкая прогул-
ка, а полезный опыт накануне плей-офф.

Голкипера «ястребов» хвалил на пресс-
конференции и главный тренер хозяев.

- Карри был королем игры, - заявил 
Петри Матикайнен. - После нервной 
встречи с ЦСКА мои ребята физически 
и ментально оказались не готовы к двум 
первым периодам сегодняшнего матча. 
Но вратарь спасал нас, как мог, а Пере-
жогин вовремя забросил шайбу, кото-
рая решила все.

- Игра была равной до 41-й минуты, а 
потом команду сгубили ее собственные 
ошибки. И в обороне, и в атаке, где 40 
бросков обернулись нулевым результа-
том, - сказал главный тренер «Льва» Вац-
лав Сикора. - Осечек было больше, чем 
нужно. Так в КХЛ нельзя.

- Ваши лидеры который месяц ничем 
не напоминают тех игроков, которые в 
прошлые годы набирали в КХЛ по 50 - 60 
очков за сезон.

- В вашем утверждении много прав-
ды, но своей тренерской вины в этом не 
вижу. Например, Врана в прошлом го-
ду блистал в Восточной конференции, 
а после переезда на запад у него стало 
получаться намного хуже. Игрок сам се-
бя за это корит и тонет под грузом пси-
хологических проблем. Что касается, 
например, Хоссы, то ему не дает рас-
крыться другой момент. Марцелу нуж-
но больше работать на площадке, усер-
днее бросать и не бояться единоборств. 
Пока этого не будет - не придут и снай-
перские успехи.

После таких слов главного тренера за 
шансы «Льва» достойно завершить свой 
первый сезон в КХЛ становится совсем 
тревожно.

Самая крупная в сезоне вы-
ездная победа ЦСКА - 8:1 - 
стала следствием не толь-

ко великолепной игры гостей, но 
и кадровых проблем «Барыса». У 
команды из Астаны оказались 
травмированными сразу два ос-
новных вратаря - Еремеев и Лас-
сила. В их отсутствие впервые в 
сезоне матч с первых минут на-
чал 20-летний Полуэктов, до это-
го выходивший исключительно 
на замену.

Молодой голкипер оказался не 
готов к противостоянию с армей-
цами. К тому же совершенно не-
кстати для хозяев еще в первом 
периоде «5+20» за удар коленом 
получил один из ведущих напа-
дающих Спиридонов. Он атако-
вал за чужими воротами Радуло-
ва-младшего, причем последний 
некоторое время провел под тща-
тельной опекой доктора. В даль-
нейшем игроки «Барыса» прос-
то опустили руки. Выход 19-лет-
него Крамаря в третьем периоде 
был скорее вызван тем, чтобы не 
травмировать психику Полуэкто-
ва. Самое печальное заключается 
в том, что и в ближайших матчах  

в воротах астанинцы могут рас-
считывать только на молодежь.

«Сегодня играла одна коман-
да, вторая только присутствовала 
на льду, - заявил главный тренер 
«Барыса» Владимир Крикунов. - 
Поэтому мы и забили только один 
гол и столько пропустили. Будем 
разбираться. Кто-то команду нам 
поменял на Новый год. Дали ка-
кую-то другую. А куда делась ста-
рая, просто не знаю».

Возможно, такой провал в иг-
ре «Барыса» связан с тем, что ме-
нее через месяц Казахстану пред-
стоит участвовать в олимпийском 
квалификационном турнире, ко-
торый пройдет в Риге. 20 человек 
из команды являются кандидата-
ми в сборную. Крикунов известен 
умением подводить игроков к ре-
шающим матчам в оптимальном 
физическом состоянии.

Для «Локомотива» в январе на-
чалась новая жизнь. Теперь То-
му Роу приходится обходиться 
без вернувшихся за океан Варла-
мова, Анисимова и Куликова. На 
последнем рубеже в матче про-
тив главного аутсайдера «Запа-
да» - «Спартака» место было дове-

рено Колеснику. В первом пери-
оде спартаковцы не создали ему 
особых проблем. Да и ход встречи 
в целом скорее навевал желание 

отправиться поспать. Даже пре-
имущество в два полевых игрока 
на протяжении почти полутора 
минут не помогло красно-белым 
создать хот я бы один голевой мо-
мент у ворот «Локомотива».

Когда ярославцы повели в 
счете после того, как Лашак от-
бил шайбу точно на клюшку Аве-
рину, то могло показаться, что 
«Спартак» выкинет белый флаг. 
На счастье хозяев, им подсобил 
Колесник. Как минимум два про-
пущенных гола можно поставить 
ему в вину. Москвичи почувство-
вали вкус крови, собрались с ду-
хом и уверенно довели матч до 
победы.

«Локомотив» в третьем периоде 
атаковал много, лез вперед ярос-
тно, но было заметно, что напа-
дению недостает фантазии. Пря-
молинейные наскоки соперника 
легко прочитывались Лашаком. 
Голкипер внес существенный 
вклад в редкую в нынешнем се-
зоне волевую победу «Спартака», 
одновременно позволившую сто-
личным армейцам сместить ярос-
лавцев с первой строчки в диви-
зионе Тарасова.

Михаил ЗИСЛИС

БАРЫС - ЦСКА - 1:8 
(0:3, 1:2, 0:3)

Голы: Широков - 5 (бол., Денисов, 
Кваша), 4:08 - 0:1. И.Радулов 
-13 (Перссон, А.Радулов), 8:06 
- 0:2. Рясенский - 4(Перссон, 
А.Радулов), 17:57 - 0:3. Спруктс 
-4 (Дэвис, Кугрышев), 23:23 - 
0:4. Доус - 18 (Фадеев), 23:56 - 
1:4. Перссон - 5 (бол., А.Радулов, 
И.Радулов), 39:26 - 1:5. Жар-
ков - 8 (Денисов, Кваша), 41:00 
- 1:6. Зубов - 5 (Прохоркин),
41:28 - 1:7. И.Радулов - 14 (бол., 
А.Радулов, Рылов), 47:29 - 1:8.

Вратари: Полуэктов (Крамарь, 41:00) 
- Стана.

Штраф: 35 - 16.
Броски: 24 (6+10+6) - 27 (10+7+10).
Три лучших игрока: И.Радулов (Ц), 

Перссон (Ц), А.Радулов (Ц).
Судьи: Васильев, Киселев.
18 января. Астана. ДС Казахстан. 3881 

зритель (4079).

СПАРТАК - ЛОКОМОТИВ - 5:2 
(0:0, 3:2, 2:0)

Голы: Аверин - 9 (Картаев, Гуськов),
23:33 - 0:1. Бушуев - 7 (Ружичка),
24:25 - 1:1. Щитов - 3 (Суглобов),
31:33 - 2:1. Бушуев - 8 (Ружич-
ка, Бодров), 32:24 - 3:1. Аверин 
- 10 (мен., Петров), 38:42 - 3:2. 
Козлов - 1 (Радивоевич, Обшут),
43:59 - 4:2. Никонцев - 9 (Анкуди-
нов, Радивоевич), 48:56 - 5:2.

Вратари: Лашак - Колесник (Сэн-
форд, 32:24 - 57:50).

Штраф: 16 - 16.
Броски: 26 (9+13+4) - 37 (10+10+17).
Три лучших игрока: Бушуев (С), Аве-

рин (Л), Анкудинов (С).
Судьи: Наливайко, Наумов.
18 января. Москва. ЛД «Сокольники». 

3589 зрителей (5530).

ЮГРА - СЛОВАН - 3:1 
(1:0, 1:1, 1:0)

Голы: Крысанов - 6 (Глазачев, Трон-
чински), 7:17 - 1:0.  Кытнар - 3 
(Кукумберг), 34:26 - 1:1. Скоро-
ходов - 21 (Крысанов, Сафронов),
39:47 - 2:1. Крысанов - 7 (п.в., 
Глазачев, Демагин), 59:40 - 3:1.

Вратари: Бирюков - Янус (59:12 - 
59:40).

Штраф: 2 - 8.
Броски: 34 (10+11+13) - 31 (9+8+14).
Три лучших игрока: Крысанов (Ю), 

Скороходов (Ю), Глазачев (Ю).
Судьи: Гофман, Ренн.
18 января. Ханты-Мансийск. «Арена-

Югра». 2750 зрителей (5500).

«КАРРИ БЫЛ КОРОЛЕМ ИГРЫ»

ЦСКА ОБОШЕЛ «ЛОКОМОТИВ» В ДИВИЗИОНЕ ТАРАСОВА

ХОККЕЙ
НХЛКХЛ

Собственный корреспондент «СЭ» в Северной Америке 
дает прогнозы на стартующий сегодня сезон НХЛ

НАЙДУТ ЛИ КЛЮЧ 
К ДУШЕ ОВЕЧКИНА?

Питтсбург. Нападающий «Пингвинов» Евгений МАЛКИН попадает под прицел фанатов 
даже во время тренировок.

Вчера. Москва. «Спартак» - «Локомотив» - 5:2. 
Бранко РАДИВОЕВИЧ (№ 92), Ярослав ОБШУТ (№ 43) и их 
партнеры празднуют очередной гол в ворота «Локомотива».

Вчера. Омск. «Арена-Омск». 
«Авангард» - «Лев» - 4:0. 
Сергей КАЛИНИН (№ 40) 
и Никита ПИВЦАКИН 
отмечают победу.

ЗАПАД
И В ВО ПО П Ш О

1. СКА* 43 30 1 3 9 152-99 95
2. ЦСКА* 43 20 11 0 12 131-91 82
3. ДИНАМО М 43 24 7 2 10 131-95 88
4. ЛОКОМОТИВ* 45 21 9 0 15 113-101 81
5. СЕВЕРСТАЛЬ 43 17 6 6 14 108-99 69
6. СЛОВАН 43 15 8 5 15 100-104 66
7. ЛЕВ 43 18 1 4 20 107-109 60
8. ДИНАМО Мн 43 13 6 5 19 100-129 56
9. ДОНБАСС 43 13 6 5 19 108-124 56

10. ТОРПЕДО 43 15 2 6 20 118-123 55
11. АТЛАНТ 42 12 3 7 20 103-122 49
12. ВИТЯЗЬ 42 8 7 8 19 102-122 46
13. ДИНАМО Р 43 12 3 3 25 91-125 45
14. СПАРТАК 43 9 4 6 24 89-129 41

ВОСТОК
И В ВО ПО П Ш О

1. АВАНГАРД* 45 25 8 4 8 133-98 95
2. МЕТАЛЛУРГ Мг* 44 25 0 11 8 155-100 86
3. АК БАРС 42 23 5 7 7 131-87 86
4. ТРАКТОР 44 22 3 8 11 127-103 80
5. СИБИРЬ 42 17 6 5 14 100-97 68
6. БАРЫС 44 17 5 6 16 143-138 67
7. САЛАВАТ ЮЛАЕВ 42 17 5 6 14 116-118 67
8. НЕФТЕХИМИК 43 13 9 6 15 119-128 63
9. ЮГРА 44 15 7 3 19 127-140 62

10. МЕТАЛЛУРГ Нк 42 11 4 5 22 111-139 46
11. АМУР 44 10 5 1 28 104-139 41
12. АВТОМОБИЛИСТ 44 7 1 10 26 92-152 33
* Лидеры дивизионов.

Матчи Донбасс - Атлант и Динамо Р - Торпедо закончились поздно вечером.
Сегодня играют: Автомобилист - Барыс (15.00), Трактор - Салават Юлаев (15.00), Металлург Мг - Нефтехимик 

(15.00), Северсталь - Сибирь (17.00), Витязь - Металлург Нк (17.00), Динамо Мн - Амур (18.00), СКА - Динамо М (17.30). 
Завтра играют: Авангард - Слован (14.00), Барыс - Лев (15.00), Югра - ЦСКА (15.00), Спартак - Торпедо (17.00), Дина-
мо Р - Атлант (19.00), Донбасс - Локомотив (19.30). 

Бомбардиры: МОЗЯКИН - 72 (32+40), Малкин (оба - Металлург Мг) - 65 (23+42), А.Радулов (ЦСКА) - 56 (19+37)…
Снайперы: МОЗЯКИН - 32, Малкин - 23, Торнберг (Торпедо), Скороходов (Югра) - 21…
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22-летний Донской, дебютировав в основ-
ной сетке турнира «Большого шлема», в 
третьем круге проиграл за 2 часа 6 ми-

нут японцу Кейи Нишикори - 6:7 (3:7), 2:6, 3:6.
- Как оцените эту встречу?
- В отличие от предыдущего матча с Южным, 

у меня вроде бы получилось войти в игру прак-
тически с первого гейма. Но на самом деле на-
чало и сейчас было тяжелое - сразу 0:30 на моей 
подаче. К счастью, тогда удалось выстоять. К то-
му же сегодня был просто нереально сильный ве-
тер. Приходилось еще четче подходить букваль-
но к каждому мячу.

- Нишикори по ходу встречи прибавил в ско-
рости и мощи ударов. Для вас это стало неожи-
данностью?

- Просто в первом сете он, видимо, еще не при-
норовился ко мне и к условиям, в которых прохо-
дила встреча. А потом Нишикори действительно 
начал давить темпом. Причем я знал, что имен-
но так и будет, - смотрел его предыдущие мат-
чи. Там он тоже начинал достаточно спокойно, 
а во вторых и третьих сетах прибавлял в мощи и 
скорости. Поделать с этим я ничего не смог. Ви-
димо, на данный момент Нишикори немного по-
быстрее меня.

- После первого сета врачи стали перематы-
вать японцу ногу. Не возникла мысль, что его что-
то беспокоит?

- Нет. Понятно было, что никакой травмы там 
нет. Он играл нормально и бегал достаточно быс-
тро. Наверное, ему неправильно ногу затейпиро-
вали или мозоль какая-то появилась. Я точно не 
знаю. К тому же на свое больное колено Ниши-
кори не жаловался.

- Даже после этого поражения вы наверняка 
поставите себе высокую оценку за этот турнир?

- Раньше мне как-то в Австралии не особо вез-
ло. Все время проигрывал здесь в квалификации. 
А сейчас вроде бы нормально сыграл, хотя это 
был мой первый турнир «Большого шлема» в ос-
новной сетке. Конечно, всегда хочется большего, 
но считаю, что со всеми поставленными задачи 
справился. Теперь знаю, над чем мне в дальней-
шем нужно работать. Пока рейтинг позволяет, 
буду играть турниры ATP, но если понадобится 
вернуться на «челленджеры» - это не проблема. 
Главное, что я теперь понимаю: со всеми мож-
но играть на равных. И не важно - 16-м твой со-
перник в мировом рейтинге стоит или каким-то 
там еще. Игроки элиты нервничают так же, как 
и все остальные.

- Какой из трех матчей, проведенных в Мель-
бурне, вам самому больше понравился?

- Опыта больше почерпнул, конечно же, из 
последнего, потому что я его проиграл. А понра-
вился второй матч с Михаилом Южным. Все-та-
ки это был мой первый пятисетовый поединок. 
Да и теннисистов такого уровня я прежде никог-
да не обыгрывал.

- Мышцы на тренировке после той встречи не 
болели?

- Нет, я как следует восстановился. Понятно, 
что после четырех часов на корте все мышцы не-
много ныли. Сегодня я это ощущал. Но не до та-
кой степени, чтобы это мешало играть.

- Что дальше по плану в вашем турнирном гра-
фике?

- Сначала поеду в Загреб, а потом на два меся-
ца отправлюсь в США - играть в Сан-Хосе, Мем-
фисе, Делрэй-Бич, Индиан-Уэллсе и Майами.

Евгений ДОНСКОЙ:
«СО ВСЕМИ ЗАДАЧАМИ 

СПРАВИЛСЯ»

Екатерина МАКАРОВА: «СЕЙЧАС 
Я ЭМОЦИОНАЛЬНО ОПУСТОШЕНА»
24-летняя Макарова в третий раз под-

ряд пробилась минимум в 1/8 фина-
ла Australian Open, одолев за 2 часа 

51 минуту француженку Марион Бартоли - 6:7 
(4:7), 6:3, 6:4.

- Нервный матч получился, - начала разго-
вор Макарова. - Против Бартоли всегда непросто 
играть, потому что она по ходу матча действует 
очень нестабильно. Может три гейма провалить, 
а потом возвращается в игру и начинает атако-
вать. И так постоянно.

- В первом сете при счете 5:3 у вас было 40:0 
на своей подаче. Но ни один из сетболов вам взять 
тогда не удалось. Почему?

- Не могу сказать, что упустила какие-то свои 
моменты. Просто Бартоли здорово отыграла этот 
отрезок. А вот в следующих геймах я действитель-
но немного провалилась. Хотя и повела затем на 
тай-брейке - 4:1, вновь появились шансы на ус-
пех, а сама игра опять выравнялась. Понимае-
те, теннисистка такого уровня, как Марион, мо-
жет находить в себе дополнительные силы и со-
бираться в нужные моменты. Именно это она в 
конце первого сета и сделала. Но я рада, что во 
второй партии смогла переломить ход матча. И 
мне очень понравилось то, что я делала на кор-
те, начиная со счета 3:2 во втором сете до 5:0 в 
третьем. Я по-настоящему получала удовольс-
твие от игры. В моих действиях была мысль, я 
играла активно.

- А потом началась история, напомнившая мно-
гим полуфинал Олимпиады-2004 в Афинах с учас-
тием одного из ваших тренеров Анастасии Мыс-
киной. Со счета 5:0 вы стали проигрывать гейм 
за геймом.

- Да, Настя прекрасно знакома с такой ситуа-
цией, и она больше всех понимает меня в данный 
момент. Что произошло? Просто мне захотелось 
как можно быстрее все закончить, и я стала спе-
шить. Не могу сказать, что начала нервничать 

или ждать ошибок соперницы - нет, дело только в 
спешке. До этого я плела какие-то комбинацион-
ные кружева, а потом решила завершать все ата-
ки в два-три удара. Это огромная ошибка! К тому 
же начались проблемы с первой подачей, а со вто-
рой Бартоли на приеме сразу атаковала.

- Француженка в этом матче на важных мячах 
очень часто допускала двойные ошибки. Вас это 
не расслабляло?

- Мне это даже начало мешать как раз со счета 
5:0. В тот момент я постоянно ждала от нее двой-
ных и где-то внутри себя повторяла: ну давай, по-
ра уже сделать еще одну. А она не делала (смеет-
ся). Но при счете 5:4 две двойные я все-таки полу-
чила. Наверное, от Господа Бога (смеется).

- К следующему матчу успеете восстановить-
ся?

- Время есть, ведь в субботу у меня выходной. 
Впереди в одиночке матч с Ангелик Кербер, а она 
- неприятный соперник. В прошлом сезоне я ей 
проиграла на трех турнирах подряд. Но тот год 
у немки получился великолепным. Так что бу-
дет даже интересно сыграть с ней сейчас. К то-
му же это турнир «Большого шлема», здесь дру-
гие ощущения. Кербер для меня не самая удоб-
ная соперница - она левша, как и я. В ее арсенале 
есть много ударов, после которых непонятно, ку-
да полетит мяч.

- Не хотите в субботу как-то развеяться, чтобы 
набраться новых эмоций?

- Вы правы - я сейчас эмоционально опусто-
шена. После встречи с Бартоли мы с Леной Вес-
ниной выиграли еще и пару. Когда выходили на 
матч, я ничего не понимала, казалось, что нахо-
жусь где-то не на корте. Сегодня вечером с дру-
зьями должны были пойти в ресторан, но я отка-
залась. Сказала ребятам, что общаться сейчас не 
могу. Но в субботу обязательно похожу по мага-
зинам, которые расположены недалеко от отеля. 
Сейчас мне это просто необходимо.

ИЗУЧАЯ ЖЕНСКУЮ 
ПСИХОЛОГИЮ

7-кратный победитель тур-
ниров «Большого шлема» швед 
Матс Виландер совершал про-
бежку по парку Fitzroy Gardens, 
что в пяти минутах от кортов 
Melbourne Park. До начала мат-
чей очередного игрового дня 
оставалось меньше получаса. 
Вообще на столь крупных тур-
нирах всегда встречаешь мно-
жество теннисистов, которые 
уже завершили свои блиста-
тельные карьеры. В пятницу, 
например, пути двух из них со-
шлись на арене имени Мар-
гарет Корт: капитан сборной 
Франции в Кубке федерации 
Амели Моресмо и победитель-
ница Roland Garros-2004 Анас-
тасия Мыскина пришли пос-
мотреть за противостоянием 
третьего круга между Марион 
Бартоли и нашей Екатерины 
Макаровой (напомню, Мыски-
на входит в тренерский штаб 
россиянки).

Об этом поединке, третьем 
за историю противостояния де-
вушек (оба предыдущих завер-
шились в пользу Бартоли), мож-
но было бы написать отдельный 
роман с уклоном в женскую пси-
хологию. Хотя то, что творилось 
по ходу первой и третьей пар-
тий, наверное, даже консилиум 
самых известных психологов во 
главе со стариком Фрейдом не 
смог бы верно истолковать. Но 
обо всем по порядку.

Уже во втором гейме 28-лет-
няя француженка совершила 
подряд несколько ошибок в про-
стых ситуациях, а на брейк-пой-
нте соперницы и вовсе сделала 
свою первую двойную в матче. 
Видно было, что Бартоли пока 
еще далека от стопроцентных 
кондиций. Но, поведя вскоре 
со счетом 3:0, 19-я ракетка ми-
ра Макарова удержать добытое 
преимущество не смогла.

- Марион начала матч не-
рвозно, а Катя, наоборот, хоро-
шо, - отметила позже Мыскина. 
- Но затем француженка вош-
ла в игру. Она прекрасно пони-
мала, как надо действовать на 
возникавших брейк-пойнтах. 
При этом в первом сете сопер-
ница Кати в нужные моменты 
очень здорово подавала и иг-
рала глубоко.

Впрочем, на подаче Барто-
ли были и откровенные прова-
лы. При счете 3:4 францужен-
ка вновь пошла по уже прото-
ренной дорожке: на решающих 
мячах при 30:30 совершила две 

двойные подряд и отдала еще 
один гейм.

- В теннисе сложно что-то 
предугадать, - объясняет Мыс-
кина. - К тому же сейчас на тур-
нире наступил момент, когда 
между собой уже встречают-
ся сильные, «сеяные» игроки. 
В такой ситуации все возмож-
но. Вот, например, в стартовой 
партии Катя повела 5:3 и имела 
40:0. Но потом просто не смог-
ла поверить в то, что может вы-
играть.

...Зато Бартоли, отыграв при 
3:5 три сетбола, поймала кураж. 
Стали проходить ее косые выби-
вающие удары справа, и вско-
ре, при счете 6:5, францужен-
ка получила право подать на 
партию. Но это был еще далеко 
не конец истории: под ноль от-
данный гейм и 2:4 на тай-брей-
ке - вот из какой ситуации при-
шлось выкручиваться Марион 
всего десять минут спустя. И 
она выкрутилась. Великолепно 
исполненная в одном из розыг-
рышей глубокая свеча и после-
довавшие неточности четвер-
тьфиналистки прошлогоднего 
Australian Open Макаровой при-
вели к тому, что француженка 
выиграла пять мячей подряд, и 
сет, длившийся 78 минут, все 
же остался за ней.

- В этот момент мы стара-
лись подсказывать Кате, чтобы 
она не переживала, - рассказы-
вает Мыскина. - Понимали, что 
и по игре, и физически Макаро-
ва сильнее. Грубо говоря, она 
могла даже перебегать Марион. 
Хотя это мало кому удается.

Стартовый гейм второго се-
та, отданный снова под ноль, 
Бартоли откровенно провали-
ла: вновь двойная и серия не-
точных ударов - как справа, так 
и слева. Но в роли догоняющей 
француженка, для которой это 
уже седьмой Открытый чем-
пионат Австралии в основной 
сетке, пробыла недолго. Два не 
самых удачных бэкхенда Ма-
каровой в четвертом гейме при-
вели к тому, что она в четвер-
тый раз в этом поединке отдала 
свою подачу - 2:2. Моресмо на-
чала потирать руки, предвку-
шая скорую развязку. А Мыски-
на и личный тренер Макаровой 
Евгения Манюкова стали еще 
жарче подбадривать свою по-
допечную.

И Катя дотерпела до нужно-
го момента: при счете 3:3 Бар-
толи опять совершила две двой-
ные кряду, а чуть позже, пыта-
ясь исполнить подачу в тело 
соперницы, нарвалась на при-

ем навылет - и вновь брейк. Пос-
ле чего россиянка взяла еще два 
гейма кряду - 6:3.

В итоге Макарова выиграла 
9 геймов подряд - 5:0 в реша-
ющей партии. И вот тут в игру 
вернулась ее величество Психо-
логия. Бартоли, понимая, что 
ей нечего терять, начала иг-
рать гораздо острее - 5:1. У Ма-
каровой немного забарахлила 
первая подача - 5:2… И так - 
вплоть до 5:4.

- Я старалась ни о чем не 
думать, - замечает Мыски-
на, в свое время проигравшая 
бельгийке Жюстин Энен в по-
луфинале Олимпиады-2004 в 
Афинах со счета 1:5 в третьем, 
решающем сете. - Мы с Маню-
ковой чуть не умерли, когда все 
это началось.

Но вернув все брейки и отыг-
рав попутно три матчбола Бар-
толи на своей подаче опять на-
чала раздаривать очки сопер-
нице двойными ошибками. 
Благодаря одной из них Мака-
рова и заработала четвертый 
матчбол, который успешно ре-
ализовала - 6:4. Моресмо пону-
ро пошла к выходу, а Мыскина 
и Манюкова поочередно подни-
мали большие пальцы в сторо-
ну победительницы. Сеанс по 
изучению женской психологии 
длился 2 часа 51 минуту. На 
очереди у Макаровой - проти-
востояние с отметившей нака-
нуне 25-й день рождения пятой 
ракеткой мира немкой Ангелик 
Кербер, которой россиянка про-
играла три последних поедин-
ка из пяти.

ДЕБЮТАНТЫ ОСТАНОВИЛИСЬ 
В КРУГЕ ТРЕТЬЕМ

О 22-летнем дебютанте ос-
новной сетки «Большого шле-
ма» Евгении Донском загово-
рили на ВВС. Британскую теле-
радиокомпанию заинтересовал 
вопрос: кто такой Морган Фил-
липс, который тренирует росси-
янина? Не тот ли это британс-
кий теннисист, выступавший в 
ATP Tour много лет назад? Кол-
леги из ITF, не зная подробнос-
тей, обратились с этим вопро-

сом ко мне. А я, в свою очередь, 
потревожил Марата Сафина, 
курирующего нашего молодого 
таланта. Оказалось, что Фил-
липс - именно тот, про которо-
го и думали.

В общем, остались доволь-
ны все, кроме самого Донского, 
который свой вчерашний матч 
третьего круга против 18-й ра-
кетки мира японца Кейи Ниши-
кори проиграл. Самой упорной 
в этой встрече получилась пер-
вая партия, в которой тенни-
систы, чередуя достаточно за-
тяжные розыгрыши с подачами 
навылет, доиграли до счета 6:6. 
И тут, конечно, японцу помог 
опыт. Для россиянина этот тай-
брейк стал всего пятым в карь-
ере (3-1), а для его соперника - 
59-м (34-24). Ключевой момент 
гейма случился при счете 1:2 
на подаче Донского. Евгений 
контролировал ход розыгры-
ша и здорово разводил сопер-
ника по всей ширине корта. Но 
всего один раз сыграв мягкова-
то и практически в центр, сразу 
поплатился за это: Кейи успел 
забежать под свой коронный 
удар справа и направил мяч в 
самый угол. Остальное для про-
шлогоднего четвертьфиналиста 
Australian Open Нишикори уже 
было делом техники - 7:3.

Начало, да и весь второй сет 
23-летний японец провел прос-
то отменно - 6:2 в его пользу. За 
ним осталась и третья партия - 
6:3. Через 2 часа 6 минут после 
начала матча японские фана-
ты выплеснули эмоции.

Проиграла в третьем круге 
и еще одна дебютантка основы 
турниров «Большого шлема» - 
21-летняя Валерия Савиных. 
Россиянка, преодолевшая в 
Мельбурне квалификационный 
отбор, встречалась в пятницу с 
теннисисткой, которую всю ка-
рьеру преследуют то взлеты, то 
падения - бельгийкой Кирстен 
Флипкенс.

Одна из лучших подруг Ким 
Клийстерс в свои 26 пережи-
вает как раз период взлета: в 
прошлом сезоне выиграла свой 
первый титул в Квебеке, а сей-

час взобралась на высшую в ка-
рьере 51-ю строчку рейтинга. 
В стартовой партии бельгийка 
полностью владела преимущес-
твом. 159-я ракетка мира Сави-
ных на первых порах слишком 
часто ошибалась (у нее набра-
лось 17 невынужденных за сет). 
Как итог - 6:2 в пользу Флип-
кенс после 33 минут игры.

В начале второй партии со-
перницы обменялись брейка-
ми. Но Савиных немного пере-
хватила инициативу - за счет 
глубоких ударов под заднюю 
линию и атак, в которых она 
задействовала всю ширину пло-
щадки. Бельгийка стала не ус-
певать хорошо подходить к мя-
чу, и у нее появились неточнос-
ти при исполнении ударов. Как 
раз за счет двух подряд ошибок 
Флипкенс в пятом гейме Вале-
рия вновь вышла вперед с брей-
ком, после чего преимущест-
ва своего не отдала - 4:6. Жаль 
только, что в чехарде из выиг-
ранных и проигранных геймов 
на своих подачах, последовав-
шей с середины решающего се-
та, россиянка не преуспела и в 
итоге проиграла - 3:6.

- В первом сете я только вхо-
дила в матч и лишь потом пос-
тепенно разыгралась, - призна-
лась Савиных. - Но понятно, что 
Флипкенс - серьезная соперни-
ца. Надо отдать ей должное: здо-
рово провела третью партию. Я 
не стала бы говорить, что в ре-
шающем сете был какой-то пе-
реломный момент. Просто Кир-
стен продолжала действовать 
на очень высоком уровне. Ко-
нечно, всегда хочется большего, 
но я все равно довольна итога-
ми турнира. Если бы кто-то не-
делю назад сказал, что в Мель-
бурне, с учетом квалификации, 
я выиграю пять матчей подряд 
- сразу согласилась бы на та-
кой результат. Но надеюсь, это 
не предел, и дальше все будет 
только лучше.

МАМА ВИНУС ВСЕ ПОНИМАЛА
Хотя наставник Марии Ша-

раповой Томас Хогстедт в на-
шей с ним беседе отрицал воз-
можность счета 6:0, 6:0 в матче 
своей подопечной против аме-
риканки Винус Уильямс, в на-
чале игры показалось: а чем 
черт не шутит? 4:0 за 18 минут 
в пользу 25-летней россиянки. 
При этом Винус мало того, что 
не успевала за мощью ударов 
Шараповой в геймах на при-
еме, так и на своей подаче регу-
лярно грешила ошибками. За 7 
геймов стартового сета 32-лет-

няя Уильямс допустила 13 не-
вынужденных. То есть практи-
чески по две на гейм. Чтобы 
окончательно стало понятно, 
считайте, что Винус практи-
чески каждый гейм начинала со 
счета 0:30. Мама сестер Уиль-
ямс Орасен, традиционно под-
держивающая своих дочерей с 
трибун, даже при таком счете 
продолжала улыбаться. Но где-
то внутри, конечно же, все пре-
красно понимала.

На старте второй партии из-
менение было лишь одно - от-
рыв Шараповой от американ-
ки составил три гейма. И хо-
тя Уильямс в самой концовке 
(при счете 1:5) и предприня-
ла попытку немного сократить 
отставание (и то за счет оши-
бок россиянки, в основном с 
форхэнда), ощущение, что мы 
ждали шедевр, а нам показа-
ли рядовую картину, не изме-
нилось. Где это видано, чтобы 
экс-первая ракетка мира Ви-
нус Уильямс в матче с другим 
экс-лидером рейтинга Шарапо-
вой взяла всего на четыре гей-
ма больше, чем Ольга Пучкова 
и Мисаки Дои, при всем к ним 
уважении? Можно сказать, что 
по Винус проехались танком. Ну 
а завершила встречу прошло-
годняя финалистка турнира эй-
сом. После чего отпраздновала 
свой успех так, будто уже выиг-
рала Australian Open.

18 января. Мужчины. Одиноч-
ный разряд. 1/16 финала. Джоко-
вич (1) - Штепанек (31) - 6:4, 6:3, 7:5. 
Вавринка (15) - Керри (20) - 7:6 (8:6), 
7:5, 6:4. Андерсон - Вердаско (22) - 
4:6, 6:3, 4:6, 7:6 (7:4), 6:2. Бердых (5) - 
Мельцер (26) - 6:3, 6:2, 6:2. Феррер (4) 
- Багдатис (28) - 6:4, 6:2, 6:3. Нишико-
ри (16) - ДОНСКОЙ - 7:6 (7:3), 6:2, 6:3. 
Альмагро (10) - Янович (24) - 7:6 (7:3), 
7:6 (7:4), 6:1. Типсаревич (8) - Бенне-
то (32) - 3:6, 6:4, 2:6, 6:4, 6:3.

Парный разряд. Матч с участием 
россиянина. 1/16 финала. ЮЖНЫЙ/
Стаховский (Россия/Украина) - Пирс/
Смит (Австралия) - 6:3, 6:3.

Женщины. Одиночный разряд. 
1/16 финала. Ли На (6) - Кирстя (27) 
- 6:4, 6:1. Гергес (18) - Чжэн Цзе - 6:3, 
1:6, 7:5. Иванович (13) - Янкович (22) 
- 7:5, 6:3. А.Радванска (4) - Уотсон - 
6:3, 6:1. Кербер (5) - Кейс - 6:2, 7:5. 
Ек.МАКАРОВА (19) - Бартоли (11) - 6:7 
(4:7), 6:3, 6:4. Флипкенс - САВИНЫХ - 
6:2, 4:6, 6:3. ШАРАПОВА (2) - В.Уильямс 
(25) - 6:1, 6:3.

Парный разряд. Матчи с участи-
ем россиянок. 1/16 финала. Барти/
Деллакуа (Австралия) - КИРИЛЕНКО/
Рэймонд (3) - 6:4, 6:4. Ек.МАКАРОВА/
ВЕСНИНА (4) - Минелла/Мултон-Леви 
(Люксембург/США) - 6:4, 6:4. Льягосте-
ра Вивес/Чжэн Цзе (Испания/Китай, 7) 
- КУЗНЕЦОВА/Викмайер (Россия/Бель-
гия) - 6:3, 6:3. ПАВЛЮЧЕНКОВА/Ша-
фаржова (Россия/Чехия) - Копс-Джо-
унс/Спирс (США, 8) - 6:4, 6:2.

В центральном матче пятого игрового дня россиянка Мария Шарапова за 1 час 19 минут переиграла 
американку Винус Уильямс - 6:1, 6:3. Преодолела третий круг и Екатерина Макарова.

ТАНКОМ ПО ВИНУС

Специальный корреспондент «СЭ» Владас ЛАСИЦКАС передает из Мельбурна

НАШИ В ДЕЛЕ
Расписание матчей с участием россиян

19 января. Начало программы - 4.00 (ВМ). Hisense Arena. 1-й запуск. 
Викмайер (20) - КИРИЛЕНКО (14). Margaret Court Arena. 2-й запуск. ВЕС-
НИНА - Винчи (16). 4-й запуск. С.Уильямс/В.Уильямс (12) - ДУШЕВИНА/Го-
ворцова. Корт № 2. 1-й запуск. КУЗНЕЦОВА - Суарес Наварро. Корт № 13. 
2-й запуск. Ал.ПАНОВА/Воскобоева - Бегу/Никулеску (13). 4-й запуск. Ар-
видссон/Куреши - ВЕСНИНА/Паес (2). Корт № 20. 3-й запуск. Юрак/Маро-
ши - ПЕТРОВА/Среботник (5). Юниоры. Корт № 19. 2-й запуск. Нишиока 
(Япония, 14) - ХАЧАНОВ.

Вчера. Мельбурн. Екатерина МАКАРОВА. Вчера. Мельбурн. Мария ШАРАПОВА.

EP
A

СПРИНТ. 10 км. Мужчины
Стрельбы

Финиш
1-я/лежа 2-я/стоя

1. Антон ШИПУЛИН Россия +0,9/0 (2) 15.40,4/0 (1) 22.45,8/0
2. Эмиль Хегле СВЕНДСЕН Норвегия +25,4/1 (41) +25,8/0 (5) +12,8/1
3. Яков ФАК Словения +8,4/0 (10) +25,7/1 (4) +20,4/1
4. Андреас БИРНБАХЕР Германия +5,6/0 (7) +6,9/0 (2) +21,1/0
5. Евгений ГАРАНИЧЕВ Россия +29,2/1 (48) +34,2/0 (10) +36,6/1
6. Мартен ФУРКАД Франция +1,7/0 (3) +29,1/1 (7) +38,0/1

14. Дмитрий МАЛЫШКО Россия +5,7/0 (8) +35,5/1 (11) +59,1/1
21. Андрей МАКОВЕЕВ Россия +9,5/0 (12) +1.08,4/2 (36) +1.10,3/2
35. Евгений УСТЮГОВ Россия +42,9/1 (64) +1.26,6/1 (46) +1.32,9/2
73. Алексей СЛЕПОВ Россия +14,6/0 (25) +2.20,9/3 (85) +2.48,1/3

БИАТЛОН

Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ 
из Антерсельвы

К  мужской спринтерской 
гонке полку россиян в ита-
льянских Альпах прибыло: 

из Риднау подъехали тренеры 
молодежной команды - поболеть 
за своих, почесать языки с кол-
легами, благо довольно теплая и 
сухая солнечная погода распола-
гала к общению. «Хотелось бы, 
чтобы парни выиграли, - ска-
зал мне тренер девочек-юнио-
рок Николай Савинов. И доба-
вил: - Хотя понятно, что резуль-
таты Антерсельвы по большому 
счету не имеют никакого значе-
ния: все уже думают о чемпио-
нате мира. Будет там результат 
- значит, все идет нормально. Ну 
а не будет - про кубковые побе-
ды все тотчас забудут. Даже та-
кие яркие, как были у Димы Ма-
лышко в Оберхофе.

Поинтересовавшись состоя-
нием одной из наиболее талант-
ливых российских юниорок Оль-
ги Подчуфаровой, я спросила 
тренера: как он отнесся к но-
ябрьскому вызову своей спорт-
сменки в основную сборную? Са-
винов пожал плечами:

- Это нормальная практика. 
Вызвали, посмотрели. У меня 
на этот счет не было никаких 
претензий. К Оксане отнеслись 
очень бережно, не загружали 
чрезмерно. Знаю, многие мои 
коллеги любят поворчать насчет 
нагрузок, которые дает спорт-
сменкам Вольфганг Пихлер, но 
дело ведь не в нагрузках. А в том, 
что сейчас нет, как мы говорим, 
«материала» - людей, способных 
показывать результат экстра-
класса. Поэтому мы вынужде-
ны трястись над каждым спорт-
сменом. В прежние времена бы-
ло совсем иначе. Выдерживаешь 
нагрузки - значит, ты в сборной, 
не выдерживаешь - на твое мес-
то встает кто-то другой. А тех, 
кто боится отдавать спортсме-
нов в основную команду, хватало 
и раньше. И ломались там мно-
гие. Просто сейчас об этом как-
то не принято вспоминать.

Слова Савинова о необяза-
тельности побед в Антерсельве 
были хоть верной, но все-таки 
теорией. На практике же отча-
янно хотелось увидеть на пьедес-
тале кого-то из российских пар-
ней. Чтобы уйти на перерыв на 
позитивной волне, так сказать. 
К тому же гонка началась обна-
деживающе. Чисто отстрелялся 
на первом рубеже, подтверждая 
версию «семейного фарта», Ан-
тон Шипулин (накануне женс-
кий спринт выиграла его сестра 
Анастасия Кузьмина, выступа-
ющая за Словакию), прошед-
ший первый круг в одни ноги 
с лидером, австрийцем Фрид-
рихом Пинтером, затем - Дмит-
рий Малышко и Андрей Макове-
ев. К несчастью, не получилась 
стрельба у Устюгова и Гарани-
чева, допустивших по прома-
ху. Хотя на фоне Симона Фур-
када с пятью выстрелами мимо 
цели, считать одну незакрытую 
мишень несчастьем, как-то не 
поворачивался язык. Тем более 
что в той же группе «единожды 
промазавших» оказался и Эмиль 
Хегле Свендсен. То, что норве-
жец активно набирает форму, 
неплохо просматривалось по хо-
ду гонки. На финише Свендсен 
со штрафным кругом, который 
так и остался единственным, 
проиграл Шипулину всего 12,8. 
И если бы не тот самый «лежа-
чий» промах, не думаю, что в 
этой гонке у норвежца оказались 
бы соперники.

Ну а для Шипулина второй 
«чистый» рубеж означал, что его 
шансы на подиум обрели совер-
шенно реальные очертания. Ан-
тону до зарезу был нужен этот 
успех. За прошедшие пару сезо-

нов он почти свыкся с ролью ли-
дера команды. К тому, что после 
вынужденного ухода из сборной 
Ивана Черезова, Максима Чудо-
ва и Максима Максимова имен-
но на него легла львиная доля 
как ответственности за команд-
ный результат, так и болельщиц-
кого внимания. Поэтому не сов-
сем удачные старты этого сезона 
Шипулин воспринимал довольно 
болезненно. Даже некоторые рос-
сийские тренеры, прикидывая 
перед стартом шансы биатло-
нистов на те или иные позиции, 
тихо переговаривались: вряд ли 
лучшим из россиян станет Ши-
пулин. Мол, уверенность в себе - 
слишком серьезная штука, а как 
раз ее-то Антону на текущем эта-
пе чуточку недостает.

Скептики не учли одного: 
после победы, одержанной в чет-
верг сестрой Анастасией, под-
няться на подиум для Шипули-
на было просто-таки делом муж-
ской биатлонной чести.

Дебют Алексея Слепова (как 
и днем ранее у Екатерины Юрь-
евой) не задался: спортсмен на-
чал гонку неплохо, но в стрель-
бе стоя допустил три промаха. 
Сказал после финиша:

- Всем, кто бежит в горах, не 
имея достаточной подготовки, 
от меня предупреждение: ес-
ли начнете первый круг слиш-
ком быстро, на этом все и за-
кончится. Вот я и не справился 
со стрельбой. Все три раза не до-
водил винтовку, слишком рано 
спускал курок.

- А что помешало стрелять 
точнее?

- Даже не знаю, что ответить. 
Первый круг я прошел относи-
тельно свежим, но уже на вто-
ром почувствовал, что голова 
вообще перестала соображать. 
Слишком быстро закислились 
мышцы.

- Получается, неправильно 
распределили силы по дистан-
ции?

- Думаю, что гораздо боль-
шее влияние на результат оказа-
ли горы. Нужно было начинать 
слабее. Хотя куда уж слабее? На 
подходе к первому рубежу я уже 
проигрывал 11 секунд.

- Разницу между Кубком IBU 
и Кубком мира успели почувс-
твовать?

- Когда бежал в Острове, три-
буны кричали так же громко. Но 
пейзаж в Антерсельве получше 
будет. Если честно, не ожидал, 
что болельщики станут так силь-
но меня здесь поддерживать.

ДЕЛО
СЕМЕЙНОЙ

ЧЕСТИ
КУБОК МИРА-

2012/13
Мужчины

Спринт
1. Мартен ФУРКАД Франция 256
2. Эмиль Хегле СВЕНДСЕН Норвегия 244
3. Яков ФАК Словения 210
4. Евгений УСТЮГОВ Россия 206
5. Дмитрий МАЛЫШКО Россия 177
6. Евгений ГАРАНИЧЕВ Россия 163
9. Антон ШИПУЛИН Россия 152

11. Андрей МАКОВЕЕВ Россия 144
39. Алексей ВОЛКОВ Россия 54

Общий зачет
1. Мартен ФУРКАД Франция 602
2. Эмиль Хегле СВЕНДСЕН Норвегия 543
3. Евгений УСТЮГОВ Россия 452
4. Дмитрий МАЛЫШКО Россия 445
5. Евгений ГАРАНИЧЕВ Россия 395
6. Яков ФАК Словения 393
9. Антон ШИПУЛИН Россия 332

19. Андрей МАКОВЕЕВ Россия 242
31. Алексей ВОЛКОВ Россия 132

Кубок наций
1. РОССИЯ 4174
2. Норвегия 4152
3. Франция 3886
4. Германия 3827
5. Австрия 3664
6. Швеция 3301

Вчера. Антерсельва. Антон ШИПУЛИН.

А
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Группа Е

ЖАЛЬГИРИС - ЦСКА - 73:87 
(15:16, 16:22, 20:27, 22:22)

Дарден 12 Мицов 20
Янкунас 4 Хряпа 15
Фут 0 Каун 6
Джаабер 10 Теодосич 24
Каукенас 6 Кристмас 6
Попович 16 А.Джексон 6
Д.Лавринович 1 Крстич 6
Липкявичюс 3 Уимз 2
Делаш 5 Папалукас 2
Лафайетт 11
К.Лавринович 5
Судьи: Пукл (Словения), Шахин (Турция), Ло-

пеш (Португалия).
17 января. Каунас. Zalgirio Arena. 15 799 зри-

телей.

Тимур РУСТАМОВ из Каунаса

Несмотря на исторически-звонкую 
афишу и огромное турнирное зна-
чение матча для хозяев, которые в 

этом сезоне уже побеждали ЦСКА на сво-
ей площадке (правда, в рамках Лиги ВТБ), 
ничто в старом-добром Каунасе накануне 
и в день игры о приезде чемпионов России 
не напоминало. Не было ни афиш, ни мало-
мальского возбуждения в глазах прохожих, 
ни зелено-белых шарфов на их шеях…

Однако уже за пару часов до стартово-
го свистка началась настоящая лихорадка. 
Пустовавшая днем ранее набережная ря-
дом с «Жальгирис-Ареной» оказалась усы-
панной припаркованными автомобилями 
до горизонта, а пешеходные шеренги, де-
ржавшие путь к стадиону, впечатляли сво-
ей плотностью. Арена, к слову, так и не до-
строенная до конца к Евробаскету-2011, 
по-прежнему оставляет двоякое впечатле-
ние. Внутри все замечательно и современ-
но. Снаружи - полный караул! Стеклянная 
облицовка зияет широкими проплешина-
ми, и любой прохожий может всласть на-
любоваться на коммуникации и бетонные 
перекрытия, а заодно - убедиться в отнюдь 
не идеальном финансовом состоянии кау-
насского клуба.

В «Жальгирисе», в отличие от «Химок», 
история с раздутым бюджетом которых на-
делала столько шума, задержки зарплаты 
являются практически нормой. Не случай-
но в середине декабря эксцентричный вла-
делец клуба Владимир Романов даже обра-
тился к болельщикам с просьбой «скинуть-
ся» всем миром по 100 литов (примерно 35 
евро), дабы избежать расставания с наибо-
лее дорогими новичками. Правда, кто-то 
считает, что это был пиар-ход, призван-
ный оказать давление на литовское пра-
вительство, также участвующее в финан-
сировании бело-зеленых. Как бы то ни бы-
ло, фанаты безропотно откликнулись на 
просьбу - точные цифры огласке не при-
дают, однако средства от них поступают 
до сих пор.

Впрочем, трудно представить, чтобы 
«Жальгирис» когда-нибудь действительно 
оказался на грани закрытия, как это про-
изошло с «Химками». Для литовцев баскет-
бол - религия, а самый популярный баскет-
больный клуб - визитная карточка стра-
ны. На его спасение при необходимости 
будут брошены все возможные средства. 
Вне зависимости от заявлений Романова, 
экономических кризисов разной степе-
ни глобальности и объема золотовалют-
ных резервов маленького, но гордого госу-
дарства. Которое уступает Подмосковью по 
размерам, но на несколько голов превосхо-
дит всю Россию в любви к игре с оранже-
вым мячом…

Впрочем, какое дело до всего этого 
ЦСКА? Оказавшись под страшным натис-
ком трибун, армейцы не смутились. И поч-
ти сразу стали показывать тот баскетбол, к 
которому привыкли их болельщики с кон-
ца прошлого года. До большого перерыва, 
правда, гости позволяли страшно «попаду-
чим» в нынешнем сезоне (самом успешном 
для «Жальгириса» с сезона-1998/99, когда 
он сенсационно выиграл Евролигу) хозяе-
вам держаться на плаву и даже периоди-
чески лидировать в счете. Но еще в конце 
второй четверти благодаря своему капи-
тану Виктору Хряпе, набравшему на 3-ми-
нутном отрезке 8 очков, ЦСКА поставил со-
перника на место и утихомирил зал.

Сирену на перерыв «заткнул» броском с 
семи с половиной метров Милош Теодосич, 
продолжающий стабильно показывать иг-
ру, достойную не только самого дорогого, 
но и самого продуктивного плеймейкера 
Старого Света. Всего за матч серб реали-
зовал 5 трехочковых, а благодаря его клас-
сным передачам весь ЦСКА попал из-за 
дуги 13 раз. И в третьей, и четвертой чет-

вертях мяч у красно-синих продолжал дви-
гаться также быстро и четко, а защита под 
чутким руководством со скамейки Этторе 
Мессины напрочь перекрыла «кислород» 
залихватской атаке «Жальгириса», уничто-
жившей в этом сезоне не один европейский 
суперклуб, включая самих армейцев.

Хотя - когда это было? То поражение - 
28 октября, еще со здоровым Сонни Уим-
зом, который позавчера, едва вернувшись 
после травмы, практически не играл, с 
нынешней командой Мессины совершен-
но не вяжется. Поэтому и называть побе-
ду ЦСКА реваншем у «Жальгириса» язык 
не поворачивается. Это была просто хо-
рошо, нет - даже блестяще! сделанная ра-
бота, только и всего. Тратить эмоции впус-
тую армейцы в Каунасе и не планировали. 
В отличие от хозяев, хорватский снайпер 
которых Марко Попович в одном из эпи-
зодов решил спровоцировать Хряпу на по-
тасовку, но добился лишь обоюдного тех-
нического…

Нефатальные финансовые неурядицы 
так и остались с «Жальгирисом». А моск-
вичи отправились домой с чувством вы-
полненного долга - ведь обыгран один из 
главных (смотрите на турнирное положе-
ние «Жальгириса» - оба предыдущих по-
ражения в «Топ-16» каунасцы потерпели с 
минимальной разницей в Афинах и Мад-
риде) конкурентов в борьбе за первое мес-
то в группе. Да и исторически - самый при-
нципиальный для ЦСКА оппонент. Хотя… 
С такой игрой, как сейчас, армейцам впо-
ру думать о другой истории: статистике ти-
тулов чемпионов Евролиги, которых боль-
ше, чем ЦСКА, выиграл лишь «Реал». Все-
то на два …

- После матча я поблагодарил всех игро-
ков за отлично проделанную работу, - за-
явил главный тренер ЦСКА Этторе Месси-
на. - Мы полностью отсекли «Жальгирис» 
от своего щита. И даже вроде бы большое 
количество потерь (16. - Прим. Т. Р.) не вы-
глядело критическим. В «Топ-16» сделан 
хороший задел, но впереди еще длинный 
турнирный путь. А сегодняшняя победа 
ценна вдвойне, так как одержана накану-
не дня рождения Александра Яковлевича 
Гомельского.

Бамберг - Эфес Пилсен - 76:94 (27:23, 
19:24, 13:18, 17:29). Б: Нахбар (18), Гипсон 
(16), Цирбес (15). Э: Вуячич (17), Фармар (15). 
Уникаха - Реал - 64:72 (16:19, 20:11, 14:13, 
14:29). У: К.Симон (16). Р: Фернандес (15).

И В П Р/О О
1. ЦСКА 4 4 0 342-284 8
2. Реал 4 4 0 306-268 8
3. Эфес Пилсен 4 3 1 314-292 7
4. Панатинаикос 4 3 1 288-290 7
5. Жальгирис 4 1 3 288-292 5
6. Уникаха 4 1 3 285-307 5
7. Бамберг 4 0 4 308-351 4
8. Альба 4 0 4 255-302 4

5-й тур: 24 января - Альба - Бамберг, 
25 января - ЦСКА - Уникаха, Эфес Пилсен - 
Жальгирис, Панатинаикос - Реал.

Возвращение 29-летней россиянки в Кубок мира, 
где она не выступала почти два года, получилось крайне 

неудачным: 92-е место в спринте

Екатерина ЮРЬЕВА:
«У МЕНЯ НЕ ОСТАЛОСЬ 

ПРАВА НА ОШИБКУ»

БИАТЛОН

Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ 
из Антерсельвы

Мы встретились совсем 
поздним вечером в чет-
верг, почти сразу после 

катастрофы в спринтерской гон-
ке. Если бы Юрьева отказалась 
от интервью, я бы, наверное, ее 
поняла. Собственно, и сама со-
биралась дать спортсменке вре-
мя, чтобы прийти в себя, успоко-
иться. Предложила даже пере-
нести интервью на следующий 
день, но Катя сказала: «Завтра 
уже не получится - я улетаю в 
Москву».

Для человека, получившего 
неожиданный и оттого особенно 
чувствительный удар, она вы-
глядела на удивление спокой-
ной и расслабленной. Я даже по-
шутила: «Без лыж вы выглядите 
гораздо лучше, нежели с ними». 
Катя на это лишь грустно рас-
смеялась: «Спасибо. Но вам все-
таки придется еще немного по-
терпеть меня с лыжами…»

- За время вашего вынужден-
ного отстранения от спорта у вас 
была возможность окунуться в 
достаточно публичную и очень 
интересную жизнь. С новыми 
знакомствами, телевизионными 
проектами, выходами в «свет». 
Мне кажется, что вернуться после 
всего этого в аскезу большого 
спорта невероятно сложно. Но вы 
вернулись. Зачем?

- Знаете, еще до того, как 
в 2009-м случились всем из-
вестные события, я дала се-
бе слово, что приложу все воз-
можные усилия, чтобы добить-
ся поставленной цели. А она у 
большинства спортсменов од-
на: Олимпийские игры. Ког-
да не получилось выступить 
в Ванкувере, у меня были раз-
ные мысли насчет своего буду-
щего. В том числе думала и о 
том, зачем вообще все это про-
должать. И в какой-то момент 
я нашла ответ. Поняла, что да-
леко не исчерпала свои воз-
можности. А раз так, должна 
попытаться использовать все 
шансы, которые у меня есть. 
Попробовать еще раз пройти 
весь этот путь.

- Звучит замечательно. Неуже-
ли не было никаких проблем с тем, 
чтобы снова заставлять себя тре-
нироваться, соблюдать жесточай-
ший режим?

- В первый год было тяже-
ло заставлять себя работать с 
чистого листа, не вспоминая о 
том, что было. Потом стало про-
ще. Когда два года назад меня 
включили в команду «Б», где тог-
да тренировались Оля Вилухина 
и Настя Загоруйко, я уже вообще 
не задумывалась о том, что мне 
тяжело работать. Было и инте-
ресно, и весело.

- Почему же не получилось 
вернуться раньше?

- Из-за колена. Как я ни ста-
ралась терпеть постоянную 
боль, дело все равно закончи-
лось операцией. Когда в нояб-
ре позапрошлого года мне сде-
лали снимки, выяснилось, что 
состояние ноги гораздо серь-
езнее, чем я себе представля-
ла. Врач сразу сказал: хочешь 

продолжать карьеру - надо опе-
рироваться. Ну а весной я на-
чала работать с Леонидом Гу-
рьевым.

- Почему не раньше?
- До этого у него была доста-

точно большая команда, и я по-
нимала, что просто окажусь 
там лишней. Что такое спорт-
смен, вернувшийся в команду 
после длительного перерыва? 
Ему и внимания нужно больше, 
и поддержки. Поэтому я и ре-
шила сначала набрать какие-
то кондиции, позволяющие ра-
ботать наравне с остальными, 
а уже потом просить Гурьева о 
помощи.

- Не было желания попросить 
об этой помощи Валерия Поль-
ховского? Все-таки он много лет 
с вами работал и в сборной, и в 
качестве личного тренера.

- Валерий Николаевич - не 
тот тренер, чтобы работать с од-
ним спортсменом. Мы по-пре-
жнему поддерживаем отноше-
ния, иногда я обращаюсь за со-
ветом.

- Отговорить вас от возвра-
щения в спорт Польховский не 
пытался?

- Он слишком хорошо, ду-
маю, меня знает. Если я уже 
приняла какое-то решение, от-
говаривать бесполезно. Можно 
либо поддержать, либо не ме-
шать. Единственное, что мне 
Польховский тогда сказал, - 
чтобы я относилась к своей под-
готовке очень осторожно. Пото-
му что у меня, в отличие от ос-
тальных, уже не осталось права 
на ошибку.

- В какой момент вы почувс-
твовали в этом сезоне, что гото-
вы вернуться в основную сбор-
ную?

- Еще до начала кубковых 
этапов - когда мы вместе с дру-
гими девочками участвовали в 
российских соревнованиях. Я 
поймала себя на ощущении, что 
бегу, как когда-то раньше: при-
кидываю, где могу добавить, за 
счет чего ускориться…

- А предполагали, как именно 
может произойти возвращение в 
сборную?

- Особо мы это с Гурьевым не 
обсуждали. Но как-то он спро-
сил, понимаю ли я, что для это-
го может потребоваться прой-
ти семь кругов ада? И что ник-
то и никогда не включит меня 
в сборную по результатам од-
ной или двух гонок. Естествен-
но, я это понимала, поэтому и 
не испытывала никаких иллю-
зий даже после того, как выиг-
рала две гонки Кубка IBU в Оте-
пя. И в Остров поехала доказы-
вать, что первые две победы не 
были случайными.

- Что вам говорил Гурьев перед 
поездкой в Антерсельву?

- Он прекрасно знал, что 
шансов показать хороший ре-
зультат у меня немного: все-та-
ки высота без подготовки к ней 
- это очень опасное дело. Плюс - 
другая команда, другие трене-
ры, другая сервис-группа. В то 
же самое время Гурьев, как и я 
сама, понимал, что другого шан-
са закрепиться в команде у меня 
может и не быть. Значит, нужно 
было пробовать.

- Страшно было?
- Не буду врать - да. Волнова-

лась очень сильно. Не имела ни 
малейшего понятия, как орга-
низм отреагирует на горы.

- Слова Вольфганга Пихлера 
о том, что он будет счастлив уви-
деть вас в «тридцатке», не оби-
дели?

- Сама я, естественно, надея-
лась оказаться повыше. Но оби-
жаться... Какой смысл? В конце 
концов тренер и спортсмен всег-
да смотрят на происходящее по-
разному.

- Какими словами вас встретил 
Пихлер в Антерсельве?

- Все было исключительно 
по-деловому: сказал, что нуж-
но пройти материальный конт-
роль, напомнил время трениров-
ки. Никакого негатива по отно-
шению к себе я не ощутила.

- А какова была реакция трене-
ра после гонки?

- На стадионе мы не обща-
лись. Мне было настолько пло-
хо, что я сразу села в машину и 
уехала в отель. Понимала, что 
не хочу никого видеть и ниче-
го слышать.

- И все это - из-за лыж?
- Из-за лыж в том числе. Де-

ло в том, что у меня по сравне-
нию, например, с Олей Вилухи-
ной немного другие лыжи, без 
платформы под креплением. Я 
могла взять лыжи, подготовлен-
ные для Ольги, но у меня совсем 
не было времени, чтобы к ним 
приспособиться. Несколько раз 
пробовала бегать на платформе 
и каждый раз очень сильно сво-
дило ноги. Вот я и взяла свою па-
ру, которая оказалась не очень 
хорошо подготовленной. Не го-
воря уже о том, что эти лыжи 
сами по себе не бог весть какие 
хорошие.

- В смысле?
- Ну не элитный вариант. 

Элитные лыжи кому ни попа-
дя не дают.

- В связи с чем вы решили 
поменять обратный билет на 
более ранний срок?

- Прежде всего - из-за про-
блем с зубами. Получилось как-
то нелепо на самом деле. У ме-
ня еще в Острове начал болеть 
один из передних зубов: выяс-
нилось, что нужно удалять вос-
палившийся нерв, на который 
слишком сильно давит пломба. 
Сразу после приезда в Москву я 
договорилась с врачом, но ви-
зит сорвался: позвонили из СБР 
и сообщили, что я срочно долж-
на лететь в Италию. Ну а на вы-
соте все болячки, как известно, 
обостряются. Первые пару дней 
я терпела, а накануне гонки про-
снулась от боли в пять утра. При-
шлось даже принять сильное бо-
леутоляющее. Кстати, Пихлер, 
с которым мы все-таки встре-
тились в отеле через несколь-
ко часов после гонки, заметил, 
что у меня лыжи не ехали, и о 
проблемах с зубами тоже знал. 
Сказал, что первым делом мне, 
конечно, нужно вылечиться, а 
потом как можно быстрее вер-
нуться на сбор и приступить к 
тренировкам.

- Хотите сказать, что несмот-
ря на неудачу, он готов взять вас 
в сборную?

- Не совсем так. У команды 
Гурьева с 28 января запланиро-
ван сбор в Антерсельве. Основ-
ная сборная будет в это время 
готовиться неподалеку - в Тобла-
хе. Поэтому я продолжу трени-
роваться на высоте, а ближе к 
чемпионату мира смогу поучас-
твовать в контрольных сорев-
нованиях.

- Другими словами, шанс 
попасть в команду сохраняется?

- Теоретически, да. По край-
ней мере я очень на это наде-
юсь.

- Не жалеете сейчас, что вооб-
ще решили сюда приехать?

- Видите ли в чем дело, что-
бы понять, насколько горь-
ким может быть напиток, надо 
как минимум отхлебнуть. Не-
возможно вернуться в первую 
сборную, выступая на второ-
степенных соревнованиях. Я 
должна была через это прой-
ти. Должна была на своей шку-
ре хотя бы раз в жизни почувс-
твовать, как это бывает - фини-
шировать 92-й.

- Не было желания после вто-
рой стрельбы сойти с дистанции 
и вообще не показываться на ста-
дионе?

- Я думала об этом. И в тот 
же самый момент поняла, что, 
если не найду в себе сил дой-
ти до финиша, никогда боль-
ше не сумею заставить себя 
снова выйти на старт. Тако-
го ужаса в моей жизни, чест-
но говоря, никогда не случа-
лось. Даже когда лет семь или 
восемь назад я стартовала в 
Антерсельве впервые. Бежала 
тогда в самом конце, по разби-
той вдребезги лыжне, в жуткий 
снегопад, еле-еле доплелась до 
финиша. Результат был, ко-
нечно, не 92-й, но тоже очень 
далекий. Польховский мне тог-
да сказал, что очень рад, что я 
вообще дошла. Что именно в 
таких гонках проявляется ха-
рактер спортсмена.

А сейчас я думаю, что судьбе 
зачем-то было нужно провести 
меня второй раз по тому же вит-
ку. Раз так, расстраиваться нет 
смысла. В конце концов, до чем-
пионата мира еще есть время. И 
даже если в Москве мне скажут, 
что больной зуб нужно выдер-
нуть, значит, буду ходить без зу-
ба. Как Овечкин.Четверг. Антерсельва. Екатерина ЮРЬЕВА.

ВСЕ МАТЧИ КЛУБОВ БЛАТТА 
ПРОТИВ РОССИЙСКИХ КОМАНД В ЕВРОКУБКАХ

Сезон        Турнир Стадия                            Матч

01/02 Евролига Топ-16 Маккаби Т-А - ЦСКА - 69:68 (д)
01/02 Евролига Топ-16 Маккаби Т-А - ЦСКА - 77:81 (г)
04/05 Кубок ФИБА 1/2 Динамо СПб - Химки - 92:81 (н)
06/07 Евролига 1ГТ Бенеттон - ЦСКА - 67:83 (г)
06/07 Евролига 1ГТ Бенеттон - ЦСКА - 60:68 (д)
06/07 Евролига Топ-16 Бенеттон - Динамо М - 74:55 (д)
06/07 Евролига Топ-16 Бенеттон - Динамо М - 65:68 (г)
08/09 Кубок Европы 1ГТ Динамо М - УНИКС - 71:80 (г)
08/09 Кубок Европы 1ГТ Динамо М - УНИКС - 77:87 (д)
08/09 Кубок Европы Топ-16 Динамо М - Химки - 77:69 (г)
08/09 Кубок Европы Топ-16 Динамо М - Химки - 73:68 (д)
10/11 Евролига 1ГТ Маккаби Т-А - Химки - 78:76 (г)
10/11 Евролига 1ГТ Маккаби Т-А - Химки - 80:76 (д)
12/13 Евролига Топ-16 Маккаби Т-А - Химки - 67:88 (г)

ПРОТИВ «ХИМОК»: 6 матчей, 5 побед - 1 поражение.
ПРОТИВ ЦСКА: 4 матча, 1 победа - 3 поражения.
ПРОТИВ «ДИНАМО» М: 2 матча, 1 победа - 1 поражение.
ПРОТИВ УНИКСа: 2 матча, 0 побед - 2 поражения.
ВСЕГО: 14 матчей, 7 побед - 7 поражений, Ср. Р/О - 73,4-74,9.

Вчера исполнилось бы 85 лет Александру Яковлевичу Гомельскому. «Химки», 
возглавляемые бывшим подопечным легендарного тренера, отметили эту дату победой 

над «Маккаби». А его родной ЦСКА - разгромом «Жальгириса».

ПОДАРКИ ПАПЕ 
ОТ КУРТИНАЙТИСА И МЕССИНЫ

БАСКЕТБОЛ ЕВРОЛИГА. 2-й групповой турнир. 4-й тур

Четверг. Каунас. «Жальгирис» - ЦСКА - 73:87. 
Ненад КРСТИЧ против Марко ПОПОВИЧА.

У ЦСКА - 
ЛУЧШИЕ СНАЙПЕРЫ 

«ТОП-16»
Реализовав в матче с «Жальгирисом» 

13 из 22 трехочковых, ЦСКА вышел в ли-
деры «Топ-16» Евролиги-2012/13 в обе-
их основных командных «дальнобойных» 
категориях.
Наибольшее число точных трехочковых

45 из 87 ЦСКА
42 из 95 Панатинаикос
38 из 88 Бамберг
37 из 92 Жальгирис
34 из 107 Реал
33 из 80 Эфес Пилсен
Наилучший процент реализации трехочковых
51,7 ЦСКА
44,2 Панатинаикос
43,2 Бамберг
41,3 Эфес Пилсен
41,1 Сиена
40,2 Жальгирис

Опередил после матча в Каунасе всех 
своих конкурентов-дальнобойщиков и ра-
зыгрывающий ЦСКА Милош Теодосич, ко-
торый отправил в кольцо «Жальгириса» 
пять трехочковых «бомб».

Лидеры «Топ-16» по числу точных бросков 
из-за дуги

14 из 30 Милош ТЕОДОСИЧ ЦСКА
13 из 24 Джордан ФАРМАР Эфес Пилсен
12 из 20 Йонас МАЧЮЛИС Панатинаикос
12 из 23 Марко ПОПОВИЧ Жальгирис
11 из 22 Боштьян НАХБАР Бамберг

Группа F

ХИМКИ - МАККАБИ Т-А - 88:67 
(19:25, 27:9, 24:16, 18:17)

Моня 2 Дэв.Смит 12
Дж.Огастин 5 Элияху 17
Лончар 8 Д.Планинич 2
З.Планинич 4 Охайон 6
Вяльцев 9 Хикман 7
Фридзон 9 Логан 3
Копонен 15 Ш.Джеймс 14
К.Риверс 20 Рот 0
П.Дэвис 16 Пнини 0
Нильсен 0 Кейнер-Медли 6

М.Томас 0
Ландесберг 0

Судьи: Перес (Испания), Больтаузер (Слове-
ния), Ковальски (Польша).

18 января. Химки. БЦМО. 4550 зрителей.

Евгений АТАРОВ из Химок

Приезд «Маккаби» - всегда событие 
не рядовое. Все-таки 50-крат ый 
чемпион Израиля и пятикратный 

победитель Евролиги! Интерес же к мат-
чу тель-авивцев с «Химками» вырастал 
в разы. Впервые после «бронзового» ус-
пеха Лондона в Россию прибыл экс-на-
ставник нашей сборной Дэвид Блатт. 
Вот почему вчера, несмотря на снего-
пад, на трибунах Баскетбольного цен-
тра Московской области негде было яб-
локу упасть.

О том, что Блатта по-прежнему счи-
тают за своего, говорили и бурные ап-
лодисменты во время представления 
команд. Хотя уж кому-кому, а поклон-
никам «Химок» скорее стоило опасать-
ся именно главного тренера «Маккаби». 
Ведь все когда-либо руководимые аме-
риканцем команды - что «Маккаби», что 
московское или питерское «Динамо» - в 
еврокубках неизменно брали над химча-
нами верх, выиграв пять матчей из пя-
ти! Если же брать статистку всех меж-
дународных встреч на клубном уровне 
в формате «Блатт против России», то в 
ней перед вчерашней игрой наблюда-
лась полумистическая картина. Семь 
побед Блатта, шесть поражений при… 
соотношении набранных и пропущен-
ных очков - 960-960!

А тут еще свалившиеся на голову 
«Химкам» финансовые неурядицы, по-
жар которых удалось потушить бук-
вально перед самым матчем. А еще - 
запредельная мотивация «Маккаби», на-
чавшего «Топ-16» с двух поражений. И 
пробки, из-за которых поединок при-
шлось начинать с получасовым опоз-
данием. Так чья же беспроигрышная 
серия оборвется: Блатта против под-
московного клуба или 17-матчевая жел-
то-синих на родной арене во всех турни-
рах нынешнего сезона?..

Маленькие, моторные израильтяне 
сразу попытались взять быка за рога... 
Пожалуй, ни один соперник в послед-
нее время не играл с «Химками» на его 
площадке столь же цепко и агрессив-
но с первых минут. Блатт с жаром тре-
бовал от своих игроков не давать хозя-
евам ни секунды передышки, и те лез-
ли в борьбу, едва желто-синие вводили 
мяч из-за лицевой. Прессинг «Маккаби» 
в первой четверти был тотальным: трио 
американцев Смит - Джеймс - Хикман, 
поддерживаемое почти что безупреч-
ным Элияху, быстро вывело «Маккаби» 

вперед - 25:19. Мало того, еще и госте-
вая трибуна стала регулярно перекри-
кивать остальной зал.

Ох, не стоило израильтянам так уни-
жать «Химки» перед родной публикой. 
Потому что со второй четверти им про-
тивостояла уже совершенно другая ко-
манда! Подопечные Римаса Куртинай-
тиса заиграли так, что, показалось, для 
них нет ничего невозможного. Желто-
синие плотно закрыли свое кольцо и 
расколдовали чужое, взяли под конт-
роль подбор на обоих щитах и стали де-
лать перехватов больше, чем израиль-
тяне - передач! Сравняв счет за 4.30 до 
большого перерыва, «Химки» за какие-то 
три минуты умудрились уйти в 10-очко-
вый отрыв. И это без своего лидера Зо-
рана Планинича, который чуть ли не 
всю четверть просидел на скамейке.

Блатт уходил на перерыв с сильно 
озабоченным видом. И, судя по всему, 
в отличие от Куртинайтиса, достучать-
ся до своих подопечных так и не сумел. 
После возобновления матча «Химки» 
продолжали попросту уничтожать оп-
понентов... У «Маккаби» не хватало сил 
на прессинг, оставалась только злость 
за собственные промахи и бесчислен-
ные потери. Химчане же играли в свое 
удовольствие, не особо заботясь о сче-
те. А он стремительно рос исключитель-
но в их пользу.

Вопрос, чья серия продлится, стоял 
недолго. Куртинайтис преподнес отлич-
ный подарок на 85-летний юбилей Па-
пе, а «Химки» не оставили властям Мос-
ковской области выбора: продолжать 
или нет финансировать клуб в нынеш-
нем сезоне. Если такая команда, да еще 
с такими болельщиками, не нужна об-
ласти, то где взять лучше?

- Это была лучшая игра «Химок» в се-
зоне, - заявил Куртинайтис. - Лучше 
даже, чем с «Барселоной». По качеству, 
по энергии, по красоте. Редкий случай, 
когда невозможно предъявить игрокам 
ни одной претензии! Что ж, команда 
еще раз доказала, что неслучайно так 
успешно выступает в Евролиге. Но эти 
успехи еще нужно закрепить.

- Приятно вернуться в Россию, вдох-
нуть еще раз этот воздух, увидеть снег, 
попасть в пробку, - отшучивался Дэ-
вид Блатт. - «Химки» превзошли самые 
смелые ожидания. Мы сыграли почти 
на максимуме, но даже для достойной 
борьбы этого не хватило… Что ж, могу 
только порадоваться за игру своих быв-
ших подопечных по сборной России. И 
желаю им продолжать в том же духе.

Бешикташ - Барселона - 59:73 (10:15,
22:19, 16:17, 11:22). Беш: Джерреллс (17). 
Бар: Томич (15).

И В П Р/О О
1. Химки 4 3 1 322-289 7
2. Барселона 4 3 1 314-283 7
3. Баскония 3 3 0 230-195 6
4. Сиена 3 3 0 259-237 6
5. Маккаби Т-А 4 1 3 297-311 5
6. Олимпиакос 3 1 2 219-222 4
7. Бешикташ 4 0 4 249-307 4
8. Фенербахче 3 0 3 243-289 3

Матчи Фенербахче - Баскония и Олим-
пиакос - Сиена завершились вчера позд-
но вечером. 5-й тур: 24 января - Фенер-
бахче - ХИМКИ, Баскония - Барселона, Мак-
каби Т-А - Олимпиакос. 25 января - Сиена - 
Бешикташ.

Вчера. Химки. «Химки» - «Маккаби» - 88:67. 
Виталий ФРИДЗОН против Йогева ОХАЙОНА.
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ХОККЕЙ
ВХЛ. Сокол - Кубань - 2:3 Б. Ариада-Ак-

парс - Лада - 3:2. Кристалл С - Молот-При-
камье - 3:2 ОТ. Буран - Ижсталь - 5:4 Б. ХК 
Рязань - Рубин - 1:2 Б. Дизель - Торос - 1:2 
ОТ. Локомотив - Челмет - 2:3 ОТ.

МХЛ. Авто - Октан - 3:1. МХК Химик - 
Энергия - 1:2 Б.

ГАНДБОЛ
СЕВИЛЬЯ. Чемпионат мира. Муж-

чины. Групповой турнир. 5-й тур. Груп-
па В. РОССИЯ - Чили - 36:24 (18:13). ДА-
НИЯ - 8 (4), РОССИЯ - 7 (5), МАКЕДО-
НИЯ - 5 (4), Исландия - 4 (4), Катар - 2 
(4), Чили - 0 (5).

ШОРТ-ТРЕК
МАЛЬМЁ (Швеция). Чемпионат Ев-

ропы в многоборье и на отдельных дис-
танциях. Мужчины. 1500 м. 1. Кнегт (Гол-
ландия) - 2.21,085. 2. Кершольт (Голлан-
дия) - 2.21,101. 3. Конфортола (Италия) 
- 2.21,212... 5. ЕЛИСТРАТОВ - 2.38,553. 
ГРИГОРЬЕВ - пенальти. АН выбыл в 1/2 
финала. Женщины. 1500 м. 1. Кристи 
(Великобритания) - 2.26,741. 2. Фонтана 
(Италия) - 2.27,197. 3. Джилмартин (Вели-
кобритания) - 2.28,043. 4. БОРОДУЛИНА - 
2.28,163. БЕЛЯКОВА, СТЕПАНОВА выбы-
ли в 1/2 финала.

СМЕШАННЫЕ
ЕДИНОБОРСТВА

ИРВАЙН (США). 31-летний российс-
кий боец Михаил Заяц техническим нокау-
том в 1-м раунде победил 37-летнего бра-
зильца Ренату Собраля и вышел в полуфи-
нал «Гран-при» Bellator-2013 в категории до 
93 кг. Заяц начал профессиональную карь-
еру в октябре 2006 года и с тех пор одержал 
20 побед при 6 поражениях. (bellator.com)

РАЛЛИ
МОНАКО. Чемпионат мира по рал-

ли. 1 этап. «Ралли Монте-Карло». Об-
щий зачет после 3 дня. 1. Лоеб/Элена 
(Франция/Монако, «Ситроен») - 4:16.41,9. 
2. Ожье/Инграссия (Франция, «Фольксва-
ген») - отставание 1.47,4.  3. НОВИКОВ/
Майнор-Петрашко (Россия/Австрия, 
«Форд»)  - 3.19,9. 4. Сордо/Дель Баррио 
(Испания, «Ситроен») - 3.21,6. 5. Латвала/
Анттила (Финляндия, «Форд») - 3.22,7.

22-летний москвич Евгений Новиков 
за счет уверенного пилотажа на заснежен-

ных и покрытых льдом участках дорог во 
Французских Альпах вышел на третье мес-
то, опередив испанца Дани Сордо, кото-
рый выступает в составе непобедимого в 
последние годы «Ситроена». Испанец был 
быстрее россиянина на участках с чистым 
асфальтом, но по итогам дня остался чет-
вертым. Тем временем 9-кратному чемпио-
ну мира Себастьяну Лоебу имеющийся от-
рыв практически гарантирует победу, а для 
Себастьяна Ожье и второе место будет от-
личным результатом, поскольку «Фолькс-
ваген» проводит свою первую гонку в чем-
пионате мира.

РАЛЛИ-РЕЙД
КОПЬЯПО (Чили). Международный 

ралли-рейд «Дакар». 12-й этап. Фьям-
бала (Аргентина) - Копьяпо. 319 км СУ. 
Мото. 1. Верхувен (Голландия, «Ямаха») - 
3:49.15. 2. Фария (Португалия, КТМ) - от-
ставание 1.38. 3. Барреда Борт (Испания, 
«Хускварна») - 3.01… 14. Депре (Франция, 
КТМ) - 9.15. Квадроциклы. 1. Хуссейни 
(ОАЭ, «Хонда») - 4:36.54. 2. М.Патронелли 
(Аргентина, «Ямаха») - 0.34. 3. Касале (Чи-
ли, «Ямаха») - 3.21. Авто. 1. Рома/Перен 
(Испания/Франция, «Мини») - 3:36.34. 2. 
Гордон/Уолч (США, «Хаммер») - 4.18. 3. Де 

Вильерс/Фон Зитцевитц (ЮАР/Германия, 
«Тойота») - 4.25. 4. Петерансель/Коттре 
(Франция, «Мини») - 6.03… 9. НОВИЦКИЙ/
ЖИЛЬЦОВ (Россия, «Мини») - 15.10… 12. 
ВАСИЛЬЕВ/Евтюхов (Россия/Украина, «G-
Force прототип») - 33.26… 14. ГАДАСИН/
Кузмич (Россия/Украина, «G-Force прото-
тип») - 37.37… 23. Нестерчук/ДЕМЬЯНЕНКО 
(Украина/Россия, «Мицубиси») - 57.03. Гру-
зовики. 1. КАРГИНОВ/ДЕВЯТКИН/МОКЕ-
ЕВ - 4:09.44. 2. А.МАРДЕЕВ/БЕЛЯЕВ/МИР-
НЫЙ (все - Россия, КамАЗ, «КАМАЗ-мас-
тер») - 2.36. 3. Де Рой/Колсоул/Родевальд 
(Голландия/Бельгия/Голландия, «Ивеко») 
- 2.49… 7. НИКОЛАЕВ/САВОСТИН/РЫБА-

КОВ - 6.27… 13. И.МАРДЕЕВ/МИЗЮКАЕВ/
ХИСАМИЕВ (все - Россия, КамАЗ, «КАМАЗ-
мастер») - 44.56.

Общий зачет. Мото. 1. Деп-
ре - 37:46.59. 2. Фария - 5.39. 3. Ло-
пес (Чили, КТМ) - 13.40. Квадроцик-
лы. 1. М.Патронелли - 43:01.35. 2. Каса-
ле - 1:52.35. 3. Соник (Польша, «Ямаха») 
- 3:04.20. Авто. 1. Петерансель/Коттре - 
32:50.02. 2. Де Вильерс/Фон Зитцевитц - 
50.21. 3. Рома/Перен - 1:31.06. 4. НОВИЦ-
КИЙ/ЖИЛЬЦОВ - 1:34.47… 17. ВАСИЛЬЕВ/
Евтюхов - 6:01.42… 21. ГАДАСИН/Кузмич 
- 7:28.39… 27. Нестерчук/ДЕМЬЯНЕН-
КО - 11:24.36. Грузовики. 1. НИКОЛАЕВ 

- 33:12.35. 2. А.МАРДЕЕВ - 31.20. 3. КА-
РГИНОВ - 50.26. 4. Коломы/Р.Килиан/Д.
Килиан (Чехия, «Татра») - 53.02. 4. Де Рой 
- 56.22. 6. Лопрайс/Брюйнкенс/Пустей-
овский (Чехия/Бельгия/Чехия, «Татра») - 
1:25.45… 13. И.МАРДЕЕВ/МИЗЮКАЕВ/ХИ-
САМИЕВ - 4:43.19.

12-й этап был последним песчаным 
этапом нынешнего «Дакара». Это давало 
шанс камазовским гонщикам побороться 
за то, чтобы оккупировать весь подиум об-
щего зачета марафона, и Андрей Каргинов 
за два этапа до финиша «Дакара»-2013 его 
использовал. (dakar.com)

СОВРЕМЕННОЕ
ПЯТИБОРЬЕ

МОСКВА. Федерация современно-
го пятиборья России подвела итоги 2012 
года. Лучшими спортсменами названы 
чемпион мира-2012 в личном первенстве 
Александр Лесун и Екатерина Хураськи-
на. Лучшим тренером признали экс-тре-
нера мужского сборной и личного трене-
ра двукратного олимпийского чемпиона 
Андрея Моисеева Андрея Тропина, ныне 
возглавляющего женскую команду. Глав-
ным разочарованием для россиян стала 
Олимпиада-2012, где наши спортсмены 
остались без медалей.

«Конечно, нас расстроили результа-
ты Олимпийских игр в Лондоне, - заметил 
президент ФСПР Вячеслав Аминов. - Хо-
тя я продолжаю утверждать, что россий-
ская команда - самая сильная в мире. Но 
мы провели серьезную работу и точно по-
няли причину - тренеры не смогли подвес-
ти сильнейших спортсменов к Играм на пи-
ке формы. Результатом этого анализа ста-
ла полная смена тренерского штаба как 
в первой команде, так и у юниоров и ка-
детов. Руководителем тренерского штаба 
стал очень авторитетный спортсмен, талан-
тливый человек Андрей Моисеев. Мы воз-
лагаем на него большие надежды». (Екате-
рина КУЛИНИЧЕВА)

ГОРНЫЕ ЛЫЖИ
ВЕНГЕН (Швейцария). Этап Куб-

ка мира. Мужчины. Суперкомбина-
ция. 1. Пинтуро (Франция) - 2.41,62 
(1.50,06+51,56). 2. Костелич (Хорватия) - 
2.42,77 (1.50,04+52,73). 3. Янка (Швейца-
рия) - 2.43,11 (1.48,49+54,62)… 26. ХОРО-
ШИЛОВ - 2.45,65 (1.51,48+54,17).

Общий зачет Кубка мира. 1. Хиршер 
(Австрия) - 855… 77. ХОРОШИЛОВ - 42.

Александр Хорошилов в четвертый раз 
в сезоне набрал зачетные очки.

БОБСЛЕЙ
ИГЛС (Австрия). Женщины. 1. Кири-

азис/Бертельс (Германия) - 1.48,65 (54,28 
+ 54,37). 2. Хамфрис/Валуа (Канада) - от-
ставание 0,01 (54,20 + 54,46). 3. Фенлэй-
тор/Эванс (США) - 0,05 (54,37 + 54,33)… 
12. СТУЛЬНЕВА/ИСМАИЛОВА - 1,17 (54,75 
+ 55,07)… 15. ТАМБОВЦЕВА/СЕРГЕЕВА - 
1,66 (55,13 + 55,18).

ФИГУРНОЕ
КАТАНИЕ

ПАРИЖ. Двукратные чемпионы Евро-
пы Натали Пешала и Фабьен Бурза не смо-
гут защитить свой титул на предстоящем 
турнире в Загребе (23 - 27 января) из-за 
полученного партнером в начале января 
надрыва приводящей мышцы правой но-
ги. (ffsg.org)

СУМО
ТОКИО. Алан Габараев сравнял счет 

побед и поражений в 6-й день Хацу басё. 
Вчера россиянин в упорной силовой борь-
бе одолел Тотиносина из Грузии. Йокодзу-
на Харумафудзи набрал 6-е очко, йокодзу-
на Хакухо - 5-е. Выступающий в пятом ди-
визионе россиянин Николай Иванов (Амур) 
имеет три победы в трех схватках. (japan-
sumo.ru)

Клуб Андрея Кириленко и Алек-
сея Шведа, вернувшись домой из 
безвыигрышного 4-матчевого вы-
ездного турне, не смог прервать 
серию неудач. Во встрече с «Клип-
перс», в составе которого отсутс-
твовал звездный разыгрывающий 
Крис Пол, «Миннесота» вновь пред-
стала разобщенной и уставшей ко-
мандой. Гости быстро оформили 
комфортный задел в счете и уве-
ренно довели дело до победы. При 
этом Кириленко за 36 минут реали-
зовал 7 из 12 бросков с игры, сде-
лал 5 подборов, 4 перехвата и 2 пе-
редачи, а Швед, впервые за долгое 
время уступивший место в старто-
вой пятерке Рикки Рубио, за 20 ми-
нут смазал пять бросков из 7, отме-
тился 3 подборами, 2 передачами, 

перехватом и, что самое неприят-
ное, в заключительной четверти 
подвернул голеностоп.

Кроме Шведа не доиграл матч 
до конца из-за травмы ноги и ос-
новной центровой «Миннесоты» 
Никола Пекович, который, как и 
российский защитник, скорее все-
го, пропустит ближайшие игры. 
Оказавшись в столь непростой си-
туации (в лазарете «Волков» также 
находятся Кевин Лав, Брендан Рой, 
Чейз Бадингер и Малколм Ли, а 
главный тренер Рик Адельман про-
должает решать семейные пробле-
мы), вчера «Миннесота», занимаю-
щая десятое место в Западной кон-
ференции, объявила о подписании 
контракта с французским форвар-
дом Микаэлем Желабалем.

Регулярный чемпионат

МИННЕСОТА - КЛИППЕРС - 77:90 
(22:27, 21:20, 20:21, 14:22)

Дерр.Уильямс 10 К.Батлер 12
Кириленко 15 Гриффин 20
Пекович 4 Д.Джордан 3
Рубио 4 Бледсоу 2
Риднаур 21 У.Грин 8
Каннингем 7 Дж.Кроуфорд 22
Швед 8 Барнс 10
Бареа 4 Одом 2
Стимсма 4 Г.Хилл 0

Тюриаф 11
Холлинз 0

17 января. Миннеаполис. Target Center. 
16 198 зрителей.
Детройт - Нью-Йорк - 87:102, 

Финикс - Милуоки - 94698, Лейкерс 
- Майами - 90:99.

СКЕЛЕТОН

РОССИЙСКИЙ ДУБЛЬ 
НА ЧЕМПИОНАТЕ ЕВРОПЫ

Вчера в австрийском Иглсе 20-летняя российская дебютантка Кубка 
мира Елена Никитина совершила сенсацию, выиграв этап мирового Куб-
ка, а заодно золото чемпионата Европы. Отметим, что Никитина, побе-
дившая на юниорском первенстве мира в конце прошлого года, провела 
считаное количество гонок на взрослом международном уровне.

Успех Никитиной в немалой степени объясняется спецификой трас-
сы в Иглсе - короткой и технически простой. Поскольку отыграть на дис-
танции отставание в старте практически невозможно, успех в Австрии 
зависит от качества разгона. Как раз в этом компоненте в обеих попыт-
ках не было равных не только Никитиной, но и другой россиянке, 24-лет-
ней Марии Орловой, финишировавшей третьей. Как и Никитина, Орло-
ва добилась высшего достижения в карьере, а с учетом того, что второе 
место досталось американке Ноэль Пикус-Пэйс, в зачете европейского 
первенства завоевала серебро.

Сергей БУТОВ
Чемпионат Европы (этап Кубка мира). Иглс (Австрия). Женщи-

ны. 1. НИКИТИНА - 1.50,46 (55,27 + 55,19). 2. Пикус-Пэйс (США) - 0,27 
(55,32 + 55,41). 3. ОРЛОВА - 0,60 (55,48 + 55,58)… 7. ПОТЫЛИЦЫНА - 
0,84 (55,71 + 55,59).

НБА

«МИННЕСОТА»: ПЯТОЕ ПОРАЖЕНИЕ ПОДРЯД 
И ТРАВМА ШВЕДА
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ВЕЛОШОССЕ

Лэнс АРМСТРОНГ:
«Я НЕ СЧИТАЛ 

ДОПИНГ ОБМАНОМ»
- Давайте я сразу задам воп-

росы, ответов на которые ждут 
миллионы людей. О всех деталях 
мы еще поговорим, у нас будет 
время. Но сейчас мне хотелось бы 
услышать: «да» или «нет».

- О’кей.
- Применяли ли вы на протяже-

нии своей карьеры запрещенные 
препараты?

- Да.
- Был ли в числе этих препара-

тов эритропоэтин?
- Да.
- Вы когда-нибудь манипули-

ровали с кровью? Использова-
ли переливание крови в качестве 
запрещенного метода?

- Да.
- Использовали ли вы другие 

запрещенные препараты - тесто-
стерон, гормон роста, кортизон?

- Да.
- Имело ли место применение 

допинга на протяжении всех семи 
«Туров», которые вы выиграли?

- Да.
- Возможно ли вообще, чтобы 

человек семь раз подряд выиг-
рал «Тур де Франс» без употреб-
ления допинга?

- Я так не думаю.
***

Таковы были первые две ми-
нуты их разговора. Опра Уинф-
ри в зените своей славы интер-
вьюера. Дебют Лэнса Армстрон-
га  в роли человека, говорящего 
правду.

Запала хватило ненадолго. 
Уже десять минут спустя дело 
дошло до развязки.

- Скажите, вы чувствовали 
радость от побед, когда выиг-
рывали, зная, что принимаете 
допинг?

- Я бы сказал, что испыты-
вал больше радости от самого 
процесса. От процесса подготов-
ки к гонке.

- Но вы думали, что применять 
допинг - это неправильно?

- Нет.
- Но вы хотя бы знали, что пос-

тупаете плохо?
- Нет.
- Вы понимали, что обманы-

ваете всех, когда выходили на 
старт?

- Нет. Наверное, это самое 
страшное.

Это действительно самое 
страшное. После таких слов 
Армстронга интервью - если 
рассматривать его как попыт-
ку получить представление о ду-
ше человека - можно было пре-
кращать. 

На самом-то деле весь спор-
тивный мир ждал это интервью 
совсем не для того, чтобы услы-
шать признание. После доклада 
американского антидопингового 
агентства - USADA - факт употреб-
ления Армстронгом допинга стал 
общим местом, некой основопо-
лагающей вводной. Куда важнее 
было попасть во внутренний мир 
Армстронга, понять, решится ли 
он приоткрыть в него дверь.

Но оказалось, что в этом ми-
ре нормальному человеку делать 
нечего, потому что там царят хо-
лод и мрак. Разве не об этом сви-

детельствовали сплошные «нет, 
нет, нет» на вопросы, подразуме-
вавшие ответ «да»?

***
Я не был на гонках Армс-

тронга в его золотые времена 
конца 1990-х - первой половины 
2000-х. Зато внимательно наблю-
дал за ним в 2009-м и 2010-м, ког-
да 7-кратный чемпион «Тура» ре-
шил вернуться в спорт.

Помню, как работал на «Джи-
ро»-2009 - первой большой гон-
ке Армстронга после возвраще-
ния, когда ему было тяжелее все-
го. Позже, на «Туре» того же года, 
видел глаза Армстронга на фини-
ше в невероятную гору Мон Вен-
ту. Наблюдал за тем, как он ведет 
себя, выходя из командного авто-
буса «Астаны», как он смотрит на 
окружающих, с каким ожесточе-
нием бросается в драку в ответ 
на бескомпромиссные вопросы 
французских журналистов, ко-
торые объявили Лэнсу войну еще 
в начале «нулевых». Все это в ас-
сортименте присутствовало и на 
«Туре»-2010, после которого Арм-
стронг произнес наконец enough 
is enough - «хорошего понемнож-
ку» - и ушел навсегда.

Но таким, как вчера, в кресле 
напротив Опры Уинфри, я Армс-
тронга прежде не видел. Когда на-
чались самые жесткие вопросы, 
он перестал сидеть нога на ногу 
и заиграл желваками. На лбу от 
напряжения вздулись вены. Он 
пытался шутить, но выглядело 
это довольно скверно. Многие из 
тех, кто близко знаком с Лэнсом, 
отметили вчера после интервью, 
что никогда не видели, чтобы он 
выглядел столь наигранно эмо-
циональным. 

Только вот для непосвящен-
ных это была эмоциональность 
серийного убийцы.

- В какой-то момент я открыл 
словарь, чтобы найти точное оп-
ределение слова «обман», - сказал 
Армстронг. - Там было написано 
- «получить преимущество». Если 
так, то я не обманывал кого-ли-
бо. Я не получал преимущества 
над конкурентами, потому что не 
делал ничего такого, что не мог-
ли делать остальные. Допинг был 
так же необходим, как воздух в 
колесах или вода в бутылках.

Интересно, в каком словаре 
Армстронг нашел себе индульген-
цию для лжи? И в каких словарях 
находили оправдание своим дейс-
твиям все те «остальные»?

***
Я отнюдь не намерен быть «ад-

вокатом дьявола», но надо при-
знать, что Армстронг действи-
тельно «не делал ничего такого, 
что не могли делать остальные». 
Он был частью системы, сущес-
твовавшей в профессиональном 
велоспорте на протяжении поч-
ти 20 лет, с конца 1980-х по се-
редину 2000-х. Недаром вчера 
он сказал (думаю, абсолютно ис-
кренне): «Не я придумал все это, 

но я не пытался остановить (себя 
и других. - Прим. С.Б.) - и в этом 
моя вина».

- Мы много раз слышали, что 
все делали «это» в те времена. Это 
правда? - спросила Уинфри.

- Я не могу говорить за всех. 
Я не тренировался со всеми и не 
выступал со всеми. Но мне рас-
сказывали, что среди двухсот че-
ловек, стартовавших в «Туре», бы-
ли пять героев, которые не приме-
няли вообще ничего.

- Что вы думали тогда об этих 
пятерых? Считали их дурачками, 
простофилями?

- Нет. …И в любом случае ник-
то не может сказать, что его за-
ставили, вынудили применять 
допинг.

***
Вопрос вопросов: почему та-

лантливый американец, не при-
знававший авторитетов, сделал 
выбор в пользу допинга? И по-
чему тот же путь выбрали мно-
гие другие?

Чтобы ответить, нужно знать, 
что в конце 1980-х годов в ми-
ре профессионального  велоспор-
та произошла революция. Эпо-
ха амфетаминов, притуплявших 
боль и дававших гонщикам воз-
можность выдержать нечелове-
ческие нагрузки на протяжении 
трех недель «Тура», сменилась 
эпохой эритропоэтина, которая 
не закончилась и в наши дни. Кто 
бы ни пытался уверить нас в об-
ратном.

Эритропоэтин в сочетании 
с другими видами допинга (тут 
и тестостерон, и гормон роста, 
и кортикостероиды) насыщал 
кровь спортсменов кислородом 
и давал колоссальную прибавку 
в выносливости: по разным оцен-
кам, от 15 до 30 процентов. При 
этом вплоть до начала 2000-х го-
дов EPO не ловился ни одной ла-
бораторией. Это действительно 
была революция. Которая приве-
ла к тому, что в велоспорте, где за 
место под солнцем и за право со-
держать свои семьи дрались со-
тни сильных амбициозных муж-
чин, вышедших, как правило, из 
самых низов общества, практи-
чески не осталось места для чес-
тной борьбы.

Армстронг начал применять 
допинг, как он сам вчера признал, 
«в середине 90-х», не назвав конк-
ретного года. Но «середина 90-х» 
- это время, когда Лэнс выступал 
за американскую команду «Мо-
торола». Его бывший одноклуб-
ник Фрэнки Андреу так вспоми-
нал те годы:

- Мы могли поехать на гонку в 
Испании - и видели там, что Ма-
рио Чиполлини и другие сприн-
теры не заезжают в подъемы, а 
взлетают на них. Я не мог вы-
держать темпа самой дерьмо-
вой группы - а впереди летали по 
холмам парни, которые вроде бы 
должны были ехать намного мед-
леннее меня. Вокруг только и бы-

ло разговоров об EPO. О том, что 
у некоторых гонщиков уровень 
гематокрита в крови зашкали-
вает за 60 процентов. О том, что 
эти парни не могут нормально 
спать, потому что кровь у них но-
чью циркулирует очень медлен-
но. Ходили слухи, что на ручных 
пульсомерах они устанавливают 
датчики, которые начинают виб-
рировать, если показатели пуль-
са падают ниже определенного 
уровня. И тогда они просыпались 
среди ночи, садились на велос-
танки и яростно крутили педа-
ли, чтобы не допустить останов-
ки сердца.

Таинственные, необъяснимые 
смерти молодых спортсменов в 
полном расцвете сил в 90-е случа-
лись одна за другой. Многие зна-
ли истинную причину.

Еще один бывший партнер 
Армстронга по «Мотороле» - ново-
зеландец Стив Суорт - не высту-
пал в европейских гонках с 1988 
по 1994 год, но затем вернулся в 
профессиональный пелотон.

- В 1987-м, даже еще в 1988-м 
это был один мир. А в 1994-м все  
кардинально изменилось, - вспо-
минал Суорт. - Скорости неверо-
ятно возросли, особенно на подъ-
емах. В «Мотороле» меня встре-
тили несколько опытных ребят, 
которые были совершенно де-
морализованы. Мы могли при-
ехать на «Тиррено-Адриатико» в 
самом начале сезона и провес-
ти всю неделю на пределе своих 
физических возможностей прос-
то для того, чтобы удержаться в 
пелотоне. Просто чтобы фини-
шировать. Это было сумасшест-
вие.  Мы не могли вообще ниче-
го выиграть. Это было тяжелое 
время для спортивных директо-
ров - им приходилось держать от-
вет перед спонсорами. Если у те-
бя не было результата, прекраща-
лось финансирование. А без него 
вся команда уходила в небытие. 
Кроме того, за слабые результа-
ты нас еще и смешивали с гря-
зью в прессе.

Руководители команд обра-
щались в Международный союз 
велосипедистов (UCI) с просьбой 
обратить внимание на коман-
ды, организованно употребляю-
щие EPO. Бруно Руссель, глава 
печально известной французс-
кой команды «Фестина», с кото-
рой в 1998 году началось разобла-
чение пелотона, открыто, в прес-
се, обращался к президенту UCI 
Хайну Вербрюггену: если ничего 
не будет сделано, то у всех осталь-
ных команд останется два выбо-
ра - либо применять допинги, ли-
бо потерять спонсоров.

Несколько лет спустя стало яс-
но, какой выбор сделал сам Рус-
сель. В канун старта «Тура»-1998 
физиотерапевт «Фестины» Вилли 
Воэт был остановлен на франко-
бельгийской границе в команд-
ной машине, багажник которой 
был доверху набит ампулами с 

EPO и другими запрещенными 
веществами. Разразился гранди-
озный скандал, едва не стоивший 
«Туру» его существования.

***
Свой первый «Тур» Армстронг 

выиграл в следующем, 1999 го-
ду. Тот «Тур», который органи-
заторы одновременно наивно и 
цинично назвали «Гонкой воз-
рождения», не принес ни одного 
допингового скандала и стал са-
мым быстрым за почти 100-лет-
нюю историю знаменитой мно-
годневки. Средняя скорость пе-
лотона, включая горные этапы, 
составила 40,3 км/ч. Для приме-
ра: средняя скорость пелотона 
на «Туре»-1987 была 36,6 км/ч. 
Это при том, что маршрут гонки 
в 1987-м был длиннее почти на 
360 км (4231 против 3870), а до 
финиша тогда добрались лишь 
65 процентов из 210 человек, вы-
шедших на старт. В 1999-м их бу-
дет аж 78 процентов из 180 стар-
товавших.

***
В пелотоне, как и вокруг не-

го, не было ни одного человека, 
не понимавшего, что в велоспор-
те наступила темная ночь. И что 
длиться она будет долго.

- В 1995-м мы тренировались 
в районе итальянского озера Ко-
мо, - вспоминал Суорт. - Помню, 
начали обсуждать, как будем вы-
ходить из этой ситуации. Общее 
настроение было такое, что надо 
что-то делать. Мы просто говори-
ли друг с другом, гонщики с гон-
щиками. Причем Лэнс постоянно 
был в центре этих разговоров, и 
его точка зрения была проста: да, 
пора что-то предпринимать.

Но что могли «предпринять» 
гонщики, составлявшие пелотон, 
в котором, по словам новозелан-
дца, «все ходили с термосами, и 
ты мог слышать, как кубики льда 
бьются об ампулы с EPO, а в каж-
дом отеле бродили гонщики - в по-
исках льда для тех же ампул»?

Вот она - атмосфера профес-
сионального велоспорта того вре-
мени, и каждый делал свой выбор 
сам. Суорт и Андреу, как и десят-
ки других, вскоре предпочли за-
вершить карьеры. Армстронг ос-
тался. И спустя десять лет стал 
самым успешным гонщиком в ис-
тории.

***
Его интервью, анонсировав-

шееся в стиле Сейчас-Я-Все-Рас-
скажу, оставило крайне неод-
нозначное впечатление.

В зубодробительном докладе 
USADA (подробности - в номе-
ре «СЭ» от 15 октября 2012 года) 
детально расписано, как имен-
но была поставлена «допинго-
вая программа» в команде «Ю.Эс. 
Постал», куда Армстронг, про-
пустивший сезон-1997 из-за ра-
ка, вернулся и где стал ключе-
вой фигурой, а затем и факти-
чески совладельцем. Регулярные 
инъекции EPO, пакеты с кровью, 

которую у Армстронга забира-
ли до гонок и переливали ему 
же по ходу «Туров», тестостеро-
новые пластыри, использован-
ные шприцы, которые прятали 
в пустых банках из-под колы, - 
обо всем этом шла речь в пока-
заниях сразу 11 его бывших од-
ноклубников.

Уинфри - человек достаточ-
но далекий от спорта, но к разго-
вору она подготовилась прекрас-
но. Пыталась вытащить из Армс-
тронга детали, конкретные имена 
спортсменов и тех, кто обеспечи-
вал команду допингом. Интересо-
вали ее и люди, прикрывавшие 
Армстронга на высших этажах 
спортивной власти. Но всякий 
раз Уинфри натыкалась на сте-
ну обтекаемых ответов, незакон-
ченных фраз и прямого нежела-
ния говорить на определенные 
темы.

Никакого Сейчас-Я-Все-Рас-
скажу зрители так и не дожда-
лись. Более того, все это местами 
походило на полуправду. Или, в 
случае с Армстронгом, лучше ска-
зать - полуложь.

Ирония заключается в том, 
что после всех тонн вранья, кото-
рое американец разбросал вокруг 
себя, после того, как он лгал так 
долго и так убежденно, наверняка 
найдутся люди, кто не поверит ни 
единому его слову - даже вчераш-
нему допинг-признанию.

Уинфри спрашивает: по мне-
нию USADA, команда «Ю.Эс. Пос-
тал» вела «наиболее хитроумную, 
профессиональную и успешную 
допинговую программу в исто-
рии спорта». Согласны? Армс-
тронг отвечает: «Безусловно, это 
было профессионально. И мож-
но сказать, что это было умно. Но 
чтобы наша допинговая програм-
ма была хитроумнее программы 
ГДР в 1970 - 1980 годы? Такого 
быть не могло».

Уинфри спрашивает: что ска-
жете о докторе Феррари? Речь о 
скандально известном тренере 
Микеле Феррари, который еще 
в начале 1990-х открыто гово-
рил, что «употребление EPO так 
же опасно, как употребление 10 
литров апельсинового сока», а 
в начале 2000-х был отлучен от 
спорта решением итальянского 
суда, но все эти годы продолжал 
быть личным (с какого-то момен-
та, тайным) тренером Армстрон-
га. «Я считал и считаю Микеле хо-
рошим и умным человеком, - рез-
ко отвечает Лэнс. - Да, я понимал, 
что в глазах публики мое сотруд-
ничество с ним выглядело опро-
метчиво. Но опрометчиво выгля-
дели многие мои поступки».

Армстронгу показывают за-
пись от 30 ноября 2005 года, где 
сам он под присягой заявляет, 
что Феррари никогда не имел от-
ношения к допингу.

- Готовы ли вы теперь повто-
рить тот свой ответ? - спрашива-
ет Уинфри.

- Нет. Сегодня я на многие воп-
росы буду отвечать иначе, чем 
раньше.

И тут же в ответ на прямой 
вопрос - стоял ли Феррари за всей 
допинговой программой лидеров 
US Postal - Армстронг заявляет: 
ему, мол, некомфортно говорить 
о других людях.

Он что, ожидал, что ему будет 
комфортно в этой телепередаче?

Мог ли победить на «Туре» 
«чистый» гонщик? «Не в том по-
колении… Но я здесь не для то-
го, чтобы говорить о других гон-
щиках».

Стоит ли удивляться тому, что 
в вопросах Уинфри, чье шоу смот-
рела вся Америка, пару раз про-
скакивало раздражение: «Зачем 
ты вообще пришел?»

***
- Известно, что вы держали в 

руках всю команду. Если кто-либо 
из гонщиков поступал так, что это 
вызывало ваше неудовольствие, 
вы могли его уволить?

- Имеете в виду ситуацию, 
при которой кто-нибудь в коман-
де сказал бы мне: «Я не буду при-
нимать допинг», а я бы ответил: 
«Ты уволен»? Нет, это абсолют-
ная неправда.

- Но если вы, лидер команды, 
употребляли допинг, то, навер-
ное, ожидали, что другие после-
дуют вашему примеру?

- Прямых директив от руко-
водства типа «если ты хочешь 
быть на «Туре»…» - такого не бы-
ло. В команде были люди, кто все-
го этого не использовал.

- Кристиан Вандевельде утверж-
дает, что вы угрожали выкинуть его 
из команды.

- Неправда. Просто по отноше-
нию к гонщикам был некий уро-
вень ожиданий...

- Но чтобы соответство-
вать этому уровню, требовался 
допинг?

- Я понимаю, о чем идет речь. 
Но давления не было.

- Лэнс… Не кажется ли вам, 
что это бессодержательный раз-
говор?

***
Уинфри спрашивает: соот-

ветствует ли действительности 
история с положительной пробой 
на кортизон в 1999-м, когда при-
шлось на ходу придумывать ле-
генду о натертой под велоседлом 
коже, из-за чего пришлось при-
нять кортизон? Да, это правда.

А история с мотоциклистом, 
путешествовавшим за Армстрон-
гом во время «Тура»-1999 с ампу-
лами EPO? Тоже правда.

Положительные допинг-про-
бы на «Туре Швейцарии»-2001? 
Неправда. «Я не платил лабора-
тории, у меня не было секретных 
встреч с ее директором. UCI не 
прикрывал эту пробу».

Пожертвования в адрес UCI? 
Да, были, но за ними ничего не 
стояло. «У них было плохо с де-

ньгами. Я был богатый, ушедший 
из спорта (Армстронг то ли слу-
чайно, то ли сознательно пере-
путал: пожертвования были сде-
ланы в 2001 - 2002 годах. - Прим. 
С.Б.) гонщик. Меня спросили: «Ты 
не думаешь о том, чтобы сделать 
пожертвование?» Я согласился».

Были ли серьезные измене-
ния в гемотологическом профи-
ле его биологического паспорта 
после возвращения в спорт, кото-
рые, как утверждает USADA, пря-
мо свидетельствуют о примене-
нии допинга в 2009 и 2010 годах? 
Неправда. «В начале я не боял-
ся попасться, применяя допинг. 
Допинг-офицеры в те времена 
не приходили к тебе домой. А на 
гонки ты приезжал чистым. Все 
изменили внесоревновательные 
тесты и биологический паспорт 
- эта штука действительно рабо-
тает. Это абсолютная неправда, 
что я допинговал в 2009 и 2010 
годах. Последний раз я «пересек 
черту» в 2005-м».

***
- Почему я молчал все эти го-

ды? - переспросил Армстронг. - 
Это самый логичный вопрос. Я 
не знаю, хорош ли будет мой от-
вет. Для большинства людей мое 
признание прозвучит слишком 
поздно. Я это понимаю. И вижу 
всю эту историю, как одну боль-
шую ложь.

Я был говнюком - не знаю, вы-
режете вы это из эфира или ос-
тавите. Я не был им до того, как 
у меня нашли рак. Но тогда я ре-
шил, что готов на все, чтобы вы-
жить. И перенес этот принцип - 
победа любой ценой - в спорт. Это 
было неправильно. Я - глубоко ис-
порченный человек и сейчас пла-
чу за это цену. Я это заслужил. Вы 
видели меня на пленке 2005 го-
да, этого высокомерного говнюка. 
Было множество людей, которые 
верили в меня. Верили мне. У них 
есть все основания считать себя 
обманутыми. Преданными мною. 
Я проведу остаток жизни, пыта-
ясь заслужить их прощение...

***
Чтобы ни у кого не было иллю-

зий: эти слова раскаяния и изви-
нения не были одной непрерыв-
ной фразой. Это - надерганные 
из всего интервью цитаты, кото-
рые Армстронг чаще всего про-
износил с каменным лицом иг-
рока в покер.

Человек, победивший страш-
ную болезнь, оказался крупней-
шим лжецом в истории мирово-
го спорта, но пусть каждый сам 
определяет степень его вины. В 
конце концов про него говорили, 
что, вне зависимости от допинга, 
он был в своем деле «первым сре-
ди равных», и факты показыва-
ют, что в этой формулировке есть 
большая доля правды.

Бесспорно другое. Вся жизнь 
Армстронга, равно как и его вы-
дающаяся спортивная карьера, 
кричат о том, как силен человек, 
когда дело доходит до схватки со 
смертью. И как он бессилен, если 
метастазы проникают в совесть.

Сергей БУТОВ

Сеанс разоблачения экс-обладателя семи титулов чемпиона «Тур де Франс» в исполнении 
знаменитой американской телеведущей Опры Уинфри начался без раскачки. И пошло-поехало…

Четверг. Лэнс АРМСТРОНГ и Опра УИНФРИ в прямом телевизионном эфире.

КУ-КА-РЕ-КУ

R
EU

TE
R

S


	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08

